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LA MINISTRE DE LA POSTE, DES
TÉLÉCOMMUNICATIONS, DES TECHNOLOGIES

ET DU  NUMÉRIQUE, HOUDA-IMANE FARAOUN :
LE MINISTRE DU COMMERCE, SAÏD DJELLAB : 

«Un projet pour la dotation de
17 marchés de gros de fruits et

légumes en énergie solaire 
à travers le pays» 

«La carte Edahabia
interopérable avec le

réseau bancaire»
P. 24
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FIBROMYALGIE : 
La

pathologie
enfin

expliquée

14E JOUR DE LA CAMPAGNE 
ÉLECTORALE PRÉSIDENTIELLE 

Le rythme
s’intensifie

Soutien à l'Algérie et 
refus de toute ingérence

étrangère dans ses
affaires internes 

ALGÉRIE-CHINEM. HASSANE RABEHI :
«La résolution du Parlement

européen a démasqué le
groupuscule de parlementaires qui 
vise à perturber la présidentielle»
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COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (1RE JOURNÉE - GR. D), 
AUJOURD’HUI À 17H :  

Les Algérois
en péril 

à Abidjan 
P. 22

P. 24

CÉRÉALES : 

Baisse 
de plus 

12% des
importations
durant les 
9 premiers

mois 
2019 
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Saisie de près
de 600 kgs
de kif traité 

à Naâma,
Oran, Béchar

et Biskra
P. 24

MDN

LUTTE CONTRE 
LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ

ORGANISÉE

SÉCURITÉ ÉNERGÉTIQUE : 
Le Forum des pays

exportateurs souligne 
le rôle «essentiel» 

du gaz naturel 

SAN PEDRO FC - PARADOU AC 

INGERENCE DU PARLEMENT EUROPEEN DANS LES AFFAIRES INTERNES DE L’ALGERIE

VASTE MOUVEMENT
DE REPROBATION

Après les institutions officielles algériennes qui ont promptement et énergiquement
rejeté l’immixtion de  parlementaires européens dans les affaires internes de l’Algérie,
appuyées par la classe politique et la société civile, des voix continuent de s’élever au  plan
national et  à l‘étranger pour condamner un acte peu respectueux de la souveraineté des
Etats, en complet déphasage avec les longues traditions de coopération et de partenariat

que l’Algérie a toujours entretenues avec le vieux continent.
DKnewsP. 3
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CE MATIN À L'INFP
Journée d'étude sur les établissements

de formation privés

HÔTEL MERCURE 
Exposition
d’artisanat

L’hôtel Mercure, abrite
jusqu’au 30 décembre,
une exposition vente de
produits issus de l’artisa-
nat (haute couture, 
bijoux, savon, cuirs, miel,
vernissage, senteurs, etc.)

ALGERIE-CHINE
Des arbres de
l’amitié pour
renforcer les liens
entre les deux pays

Une opération de plantation de jeunes
plants a été organisée hier au Parc des
Grands Vents (Alger), par le groupe d’amitié
Algérie-Chine. Cette opération initiée par
l’Ambassade de la République populaire de
Chine en Algérie et les autorités locales,
traduit la volonté des gouvernent algériens
et chinois de renforcer la collaboration et
les échanges et l’amitié entre les deux pays. 

PORT D'ORAN
Saisi de 1500
téléphones 

Les services des Douanes du Port d'Oran ont
saisi hier plus de 1500 téléphones et un lot de
pièces de rechanges pour smartphones (écrans).
Cette importante saisie s'est faite suite à la fouille
du véhicule d'un expatrié en provenance du
Canada et qui voyageait à bord du navire "Tassili 2".

COURS DE JUSTICE D'ALGER
Prestation de serment
de 489 officiers de 
la police judiciaire 

Une nouvelle promotion
d'officiers de la police
judiciaire, ayant le grade de
Lieutenant, ont prêté serment,
hier à la Cour de justice d'Alger,
en présence de cadres
supérieurs de la Direction
générale de la sûreté nationale
(DGSN) et du corps de justice.
Composée de 489 lieutenants de
police, dont 69 femmes, cette
promotion a bénéficié d'une
formation théorique et pratique de 24 mois à l'Académie
militaire de Cherchell et à l'Ecole supérieure de police "Ali
Tounsi" de Châteauneuf, ayant porté sur le droit pénal, le
droit public et le droit privé, le code de procédures pénales
et le droit constitutionnel, outre les résolutions et
règlements relatifs aux principes du respect des droits de
l'Homme tel que stipulé par les lois de la République ainsi
qu'une formation pratique sur le terrain. 

MUSÉE DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moudjahid, organise ce
matin à partir de 10h, la 419e rencontre élargie aux
directions et musées régionaux, consacrée à
l’enregistrement de témoignages de moudjahidine
et moudjahidate sur la guerre de libération
nationale. La rencontre portera sur le secret de la
réussite du système d’organisation de la révolution
algérienne (1954-1962) dans les prisons et les camps
de concentration.

CONSTANTINE 
Workshop sur
l'intelligence artificielle  

La Direction générale de la recherche scientifique
et du développement technologique, organise
aujourd'hui et demain, à l'université Constantine 2
"Abdelhamid Mehri" un événement scientifique
majeur qui regroupera des chercheurs algériens
locaux et établis à l'étranger pour débattre des enjeux
de l'intelligence artificielle et de la mise en place d'une
stratégie nationale et d'un programme de recherche
sur l'intelligence artificielle. 

CE MATIN À L’HÔTEL SOFITEL
Célébration de la Journée
mondiale de lutte contre
le Sida

En collaboration avec
ONUSIDA, le ministère de la
Santé, de la Population et de la
Réforme Hospitalière, organise
ce matin à partir de 8h30 à
l’hôtel Sofitel d’Alger, une
conférence à l’occasion de la
célébration de la Journée

mondiale de lutte contre le Sida sous le thème «La société
civile : Partenaire pour éradiquer le Sida à l’horizon 2030».  

ESHRA
26 congrès national 
de néphrologie

La Société algérienne de néphrologie, dialyse et
transplantation, organise aujourd’hui à l’Ecole
supérieure d’hôtellerie et de restauration d’Alger
(ESHRA), le 26e congrès national de néphrologie.
Parmi les thèmes qui seront abordés : La
transplantation rénale pédiatrique et adulte, les
troubles minéralo-osseux dans la MRC, les maladies
génétiques en néphrologie, l’hypertension artérielle.

LES PRODUITS ALGÉRIENS ONT LA COTE 
L'Algérie à la foire
internationale de
l’artisanat de Milan

Le ministère du Tourisme et de l'Artisanat, participe
depuis vendredi, à la foire internationale de l'industrie
artisanale de Milan (Italie). Cette participation s'inscrit
dans le cadre de la stratégie du ministère qui vise à
promouvoir, commercialiser et exporter les produits
algériens issus de l'artisanat lors des salons, foires,
expositions et manifestations internationales. A cette
occasion, le Directeur de l'artisanat Amcha Benali, qui
conduit la délégation algérienne composée de plusieurs
artisans confirmés, s'entretiendra avec ses homologues
européens et étrangers pour discuter des moyens
d'exporter les produits algériens très prisés en Europe
pour leur qualité de fabrication et de finition.   

LE 7 DÉCEMBRE AU TNA
Présentation de 
la pièce "Rahine"

La pièce théâtrale "Ra-
hine", produite par le
théâtre régionale de Batna
et mise en scène par
Chawki Bouzid, sera pré-
sentée au public algérois,
samedi 7 décembre à 
partir de 16h au Théâtre
national algériens (TNA).

Le ministère de la Formation et
de l’Enseignement professionnels,
organise ce matin à 8h à l'Institut
national de la formation
professionnelle d’El-Biar (Alger),
une journée d’étude sur les
établissements de formation privés.

SALLE IBN KHALDOUN
Joker, le roi lion 
et Maléfique 
en projection 

L'Etablissement Arts
et Culture de la wilaya
d'Alger, organise du 02
au 05 décembre, à la salle
Ibn Khaldoun (12, rue
Docteur Saâdane), la
projection de trois films :
Joker (14h), le roi lion
(17h) et Maléfique (20h).
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COMMISSION PARLEMENTAIRE
ALGÉRIE-UE :
La partie algérienne
dénonce «un grave
empiètement» de la part
du Parlement européen 

La partie algérienne au sein de la Commission parlementaire
mixte Algérie-Union européenne (UE) a dénoncé, samedi, un
grave empiètement de la part du Parlement européen de tous les
us diplomatiques internationaux. 

«Nous, membres de la partie algérienne au sein de la Com-
mission parlementaire mixte Algérie-UE dénonçons le grave em-
piètement de tous les us diplomatiques internationaux de la part
du Parlement et des droits de l'Algérie et de son processus
électoral», lit-on dans un communiqué de l'Assemblée populaire
nationale (APN). 

«Cette résolution qui ose demander au Parlement algérien la
reformulation de ses lois, est une atteinte aux bonne relations
existant en l'Algérie et l'Union européenne (UE), et la partie al-
gérienne, qui la rejette catégoriquement, se réserve le droit de
riposter au moment opportun», soutiennent les rédacteurs. Ce
grave empiètement vient dévoiler «le ressentiment de parlemen-
taires européens à l'égard de l'Algérie, et de l'avenir de ce pays
qui sortira, grâce à son peuple, victorieux en dépit des haineux»,
estime la même source, pour qui «le Parlement européen montre,
ainsi, ses intentions non sincères à l'égard des institutions algé-
rienne, et une violation des accords bilatéraux». 

«Par l'adoption de sa résolution, le Parlement européen aura
montré sa nostalgie de l'époque coloniale, une époque de laquelle
le peuple algérien s'est affranchi en payant le prix fort», ajoute le
communiqué. Les membres de la partie algérienne au sein de la
Commission parlementaire mixte Algérie-UE appellent les eu-
ropéens à «reconsidérer leur position s'ils veulent préserver leurs
intérêts, qui autant nous souhaitons qu'ils soient réciproque,
autant nous souhaitons qu'ils soient réviser dans le sens du
respect de la souveraineté du peuple algérien sur sa terre et sur
ses décisions, visant la consécration de la pratique démocratique
en allant à la présidentielle le 12 décembre prochain, et la préser-
vation des droits politiques, économiques et sociaux de la manière
qui l'agrée lui et non suivant des diktats obéissant à une vision
tronquée et à la politique de deux poids deux mesures». 

APS

ALGÉRIE-EUROPE 
Poursuite des réactions dénonçant 
la résolution du Parlement 
européen sur l'Algérie 

A ce titre, le Groupe parlemen-
taire du parti de Rassemblement
national démocratique (RND) à
l'Assemblée populaire nationale
(APN) a vivement dénoncé, ven-
dredi dans un communiqué, «la
résolution adoptée par le PE», es-
timant qu'il s'agissait «d'une in-
gérence flagrante dans les affaires
internes de l'Algérie». 

«Libre, indépendante et sou-
veraine dans ses décisions, l'Algérie
refuse catégoriquement toute in-
gérence ou diktat et ne se soumet
à aucun marchandage de n'im-
porte quelle partie», a affirmé le
groupe, ajoutant que «le peuple
algérien rejette toutes les parties
qui font appel aux forces étran-
gères, notamment celles connues
pour leur hostilité historique à
l'égard de l'Algérie et de son peu-
ple». 

Dans le même sillage, le groupe
a salué «la position du peuple al-
gérien qui refusant toute ingérence
étrangère, est déterminé d'opérer
le changement par les moyens pa-
cifiques et d'appliquer les articles
7 et 8 de la Constitution, à savoir
aller vers une élection libre et
transparente pour élire un nou-
veau président le 12 décembre pro-
chain». 

De son côté, l'Alliance nationale
républicaine (ANR) a pris note,
«avec regret et étonnement», de
la résolution non contraignante
adoptée par le Parlement européen
sur la situation politique en Algé-
rie, dénonçant fermement «les
tentatives désespérées du Parle-
ment européen visant à s'immiscer
dans les affaires internes de notre
pays», ce qui constitue, selon l'ANR,
«une contradiction flagrante avec
les engagements de l'UE en ma-
tière de respect de la souveraineté
des pays, le renforcement de la
concertation et du dialogue et de
concrétisation des valeurs de bon
voisinage». 

La même formation politique
a exprimé «sa confiance totale en
la capacité du peuple algérien,
unifié autour de ses institutions
constitutionnelles, de répondre à
temps à ces provocations fla-
grantes en faisant aboutir le pro-
cessus électoral qu'il a choisi en
toute liberté et souveraineté dans
l'objectif de réaliser les aspirations
des Algériens». 

Selon le même parti, ce rejet
«implique, à l'avenir, une révision
des niveaux de la coopération aux
plans politique, économique et
sécuritaire avec les partenaires
qui ne respectent pas les nobles
principes de la politique étrangère
de l'Algérie, en tête desquels le
respect de la souveraineté des Etats
et le rejet de l'ingérence dans leurs
affaires internes». 

Pour sa part, le bureau exécutif
national de l'Union générale es-
tudiantine libre (UGEL) a égale-
ment condamné cette ingérence,
indiquant que «l'Algérie ne sera
pas un appât pour des ambitions
malveillantes», appelant le parle-
ment algérien à agir en hâtant
l'adoption de la loi sur la crimi-
nalisation du colonialisme. 

Lors d'une réunion d'urgence

tenue vendredi à son siège à Alger
consacrée au débat des derniers
développements que connait la
scène nationale, l'UGEL a estimé
que cette ingérence «est flagrante,
immorale et une provocation claire
à l'encontre du peuple algérien et
de la souveraineté du pays». 

L'ensemble des étudiants sont
tenus de se mobiliser massivement
pour préserver le pays et de s'allier
autour de l'Armée nationale po-
pulaire (ANP) pour faire face à
toute tentative de perturbation du
processus électoral», a-t-il indiqué. 

Le bureau de l'UGEL s'engage
à «oeuvrer avec force en mobilisant
tous les étudiants et les jeunes
pour faire réussir la prochaine
présidentielle qui est charnière
dans l'histoire de la nouvelle Al-
gérie et ce par la participation
massive au scrutin du 12 décembre. 

Il a exhorté les hautes autorités
du pays à «répondre à l'Union eu-
ropéenne et à revoir ses relations
avec elle». 

Il a appelé également les étu-
diants à participer massivement,
samedi, à la marche de la famille
universitaire dont le coup d'envoi
est prévu à partir de la place Aissat
Idir afin d'exprimer son rejet de
l'ingérence étrangère dans ses af-
faires internes. 

Le parti du Front de libération
nationale (FLN) a, pour sa part,
vigoureusement condamné ven-
dredi la résolution du Parlement
européen, estimant qu'il s'agit
d'une «immixtion flagrante dans
les affaires internes de l'Algérie et
une provocation à l'égard de son
peuple». 

Dans ce cadre, le FLN a indiqué
dans un communiqué, que cette
résolution était une provocation
à l'égard du peuple algérien et un
acte ignoble relevant de la propa-
gande dans le but de propager le
chaos et de saper la stabilité du
pays», avant d'appeler tous les mi-
litants et les citoyens «à participer
massivement au scrutin présiden-
tielle prévu le 12 décembre pro-
chain». 

Le Parlement Arabe a, quant à
lui, exprimé son «rejet catégo-
rique» de la résolution adoptée
par le Parlement Européen concer-
nant la situation en Algérie, la qua-
lifiant d'«immixtion flagrante dans
les affaires internes de l'Algérie».

Il a affirmé, dans un communiqué
signé par son président, M. Mishaal
bin Fahm al-Salami, que la réso-
lution du Parlement Européen a
été rendu par «une juridiction non
compétente», soulignant que cette
résolution était une «immixtion
flagrante et inacceptable dans la
souveraineté de l'Etat algérien et
ses affaires internes, exploitant la
conjoncture politique délicate que
traverse ce pays». 

Cette résolution est «en contra-
diction avec les principes des Na-
tions Unies sur la non-ingérence
dans les affaires internes des pays
et la déclaration des principes du
droit international sur les relations
amicales et la coopération entre
Etats, et contraire au principe de
bon voisinage entre Etats arabes
et européens», lit-on dans le com-
muniqué. 

Le président par intérim du
Conseil de la nation, Salah Goudjil
avait affirmé, jeudi, que la Cham-
bre haute du Parlement «rejetait
les agendas étrangers dictés à l'Al-
gérie, soulignant, dans ce cadre,
l'indépendance de la décision po-
litique de l'Algérie, avant d'appeler
le peuple algérien à «donner au
monde une leçon à travers sa par-
ticipation massive à l'élection pré-
sidentielle du 12 décembre pro-
chain». 

Il a dénoncé, par la même,
«une connivence sans précédent
entre les ennemis de l'Algérie, de
l'intérieur et l'extérieur». 

A son tour, l'Assemblée popu-
laire nationale (APN) a dénoncé,
dans un communiqué, la résolu-
tion adoptée par le Parlement eu-
ropéen la qualifiant d'«ingérence
flagrante dans les affaires internes»
et de «provocation pour le peuple
algérien». 

Le ministère des Affaires étran-
gères a dénoncé, à son tour, la ré-
solution du Parlement Européen
qui «a pris l'outrecuidante liberté
de statuer sur le processus poli-
tique en cours dans notre pays,
au moment précis où les Algériens
s'apprêtent à élire, en toute dé-
mocratie et transparence , un nou-
veau président de la République». 

De son côté, le ministre de la
Communication, Porte-parole du
gouvernement, ministre de la Cul-
ture par intérim, Hassen Rabehi,
avait mis en garde que l'Algérie,

en tant qu'institutions et peuple,
n'admet aucune tentative d'ingé-
rence dans ses affaires internes,
appelant les différents partenaires
à respecter ce principe. 

Le général de Corps d'Armée,
Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre
de la Défense nationale, chef
d'Etat-major de l'Armée nationale
populaire (ANP) a souligné que
l'Algérie, «libre et souveraine» dans
ses décisions, n'accepte «aucune
ingérence ou diktat» et «ne se sou-
met à aucune tractation de la part
de quiconque». 

Par ailleurs, le groupe parle-
mentaire Tajamoue Amel El Jazair
(TAJ) à l'APN a affirmé, dans un
communiqué, que la résolution
du Parlement européen concer-
nant l'Algérie était «une ingérence
dans ses affaires internes, et un
acte inacceptable qui va à l'encon-
tre des intérêts communs des pays
et des peuples» D'autre part, le
groupe parlementaire du parti des
Travailleurs (PT) à l'APN a dénoncé
ce qui s'est passé aujourd'hui à
Strasbourg, le qualifiant d'«ingé-
rence dans les affaires internes de
l'Algérie et de graves provocation
à l'encontre le peuple algérien»,
exprimant son «rejet catégorique»
de toute ingérence dans les affaires
internes de l'Algérie. 

De son côté, le Conseil national
des droits de l'Homme (CNDH) a
exprimé, «ses vives dénonciation
et condamnation» de la résolution
du Parlement européen, affirmant
qu'elle est basée sur «des rensei-
gnements erronés et des intentions
malveillantes». 

Le président du CNDH, Bouzid
Lazhari a affirmé que le CNDH
«s'interroge sur la source des in-
formations contenues dans la ré-
solution, lesquelles font état d'ar-
restations arbitraires sans toutefois
en fournir des preuves», estimant
qu'«il aurait été plus judicieux
pour la partie qui est derrière ces
informations de les fournir au
CNDH, qui a toutes les prérogatives
pour enquêter sur les allégations
relatives aux droits de l'Homme». 

L'Organisation nationale des
enfants des chouhada (ONEC) a,
quant à elle, dénoncé les déclara-
tions de certains députés du Par-
lement européen concernant la
situation en Algérie, les qualifiant
d'«ingérence flagrante» dans les
affaires internes du pays et de
«grave provocation» à l'encontre
du peuple algérien. 

La Haute représentante de
l'Union européenne (UE) pour la
politique étrangère et la sécurité,
Federica Moghereni, a insisté sur
le «respect total» de l'Union à la
souveraineté et l'autonomie de
l'Algérie, «un pays voisin mais aussi
un partenaire politique et écono-
mique». 

Dans leurs sorties dans le cadre
de la campagne électorale, les cinq
candidats à la magistrature su-
prême ont tous exprimé leurs rejet
catégorique de toute forme d'in-
gérence dans les affaires internes
du pays, mettant l'accent sur l'im-
pérative cohésion du peuple al-
gérien pour faire face à ces tenta-
tives tendancieuse. 

L'Union générale des travailleurs algériens
(UGTA) a organisé, samedi à Alger, une marche
pacifique à travers laquelle les participants ont
dénoncé l'ingérence flagrante du Parlement
européen dans les affaires internes de l'Algérie,
appelant à la nécessité de préserver l'intégrité
nationale en vue de faire face aux tentatives vi-
sant à déstabiliser le pays. Lors de cette marche
qui a débuté du siège de la Centrale syndicale
au 1er mai, en passant par la Rue Hassiba Ben
Bouali jusqu'à la place de la Grande Poste, les
participants ont scandé des slogans rejetant

l'ingérence étrangère dans les affaires internes
du pays et appelant à la préservation de l'intégrité
nationale et au resserrement des rangs, afin
de faire face aux tentatives de déstabilisation
de l'Algérie. Ils ont, par ailleurs, exprimé leur
soutien à l'Armée nationale populaire (ANP)
pour son accompagnement des revendications
du peuple, soulignant l'importance de la par-
ticipation massive à l'échéance présidentielle
du 12 décembre prochain, en vue de mettre en
échec les plans des comploteurs contre l'Algérie
et de ses ennemis, tant à l'intérieur qu'à l'exté-

rieur. Dans une déclaration en marge de cette
marche, le Secrétaire général de l'UGTA, Salim
Labatcha a affirmé que « les forces étrangères
hostiles à l'Algérie n'ont pas apprécié le caractère
pacifique du Hirak populaire», ce qui les a
poussées, a-t-il ajouté, à recourir à « la politique
de provocation à l'encontre du peuple algérien».
L'Algérie vit « une profonde mutation démo-
cratique et s'apprête à organiser une importance
échéance présidentielle qui aboutira au choix
d'un président pour le pays, de manière trans-
parente et régulière», a-t-il ajouté.

Plusieurs formations politiques et estudiantines ainsi que le Parlement arabe ont dénoncé,
vendredi, la résolution votée, jeudi, par le Parlement Européen (PE) sur «la situation des libertés
en Algérie», la qualifiant de tentative d'ingérence flagrante dans les affaires internes du pays,
mettant l'accent, à ce propos, sur le respect de la souveraineté de l'Algérie, Etat et peuple. 

Une marche des travailleurs dans la capitale 
pour dénoncer l'ingérence du Parlement 
européen dans les affaires internes du pays

La Chine soutient 
l'Algérie et s'oppose
à toute ingérence
étrangère dans ses
affaires internes
(ambassadeur) 

L'ambassadeur de la République de Chine en Algérie, M. Li
Lianhe, a affirmé samedi que son pays soutenait l'Algérie et
s'opposait à toute ingérence étrangère dans ses affaires internes,
en réaction à l'adoption de la résolution du Parlement européen
(PE) sur "La situation des libertés en Algérie". 

"La République populaire de Chine en Algérie soutient l'Algérie
et s'oppose à toute ingérence étrangère dans ses affaires internes",
a déclaré M. Li Lianhe en marge de sa participation à une opération
de reboisement au Parc des Grands Vents à Dely Ibrahim, en
présence du ministre de la Communication, porte-parole du Gou-
vernement, ministre de la Culture par intérim, Hassane Rabehi et
de la ministre de l'Environnement et des Energies renouvelables,
Fatma-Zohra Zerouati. Réitérant "l'engagement de la Chine au
côté de l'Algérie en toutes circonstances", le diplomate chinois a
exprimé "l'attachement de son pays à consentir davantage d'efforts
pour la consolidation de la coopération bilatérales dans divers do-
maines stratégiques, au service des intérêts des deux pays et des
deux peuples, et à renforcer les relations bilatérales avec l'Algérie
en vue de consolider et raffermir les relations historiques séculaires
et l'amitié forte entre les deux pays". 

L'UPA dénonce
l'ingérence du Parlement
européen et l'appelle à
respecter la souveraineté
de l'Algérie

L'Union parlementaire africaine (UPA) a dénoncé, vendredi à
Djibouti, l'ingérence du Parlement européen dans les affaires in-
ternes de l'Algérie, exprimant, à ce propos, sa solidarité et son
soutien au processus électoral du 12 décembre prochain. 

Dans un communiqué rendu public au terme des travaux de la
42è Conférence des présidents des parlements membres de l'Union
africaine (UA), l'UPA a dénoncé la résolution adoptée par le
Parlement européen sur la situation des libertés en Algérie»,
appelant le PE au respect de la souveraineté de ce pays dans la
gestion de ses affaires internes conformément aux aspirations du
peuple algérien». L'UPA a appelé, en outre, le Parlement européen
à «ne pas s'immiscer, à l'avenir, dans les affaires internes des pays
africains». A noter qu'une délégation parlementaire représentante
des deux chambres du Parlement (Conseil de la nation et Assemblée
populaire nationale +APN+), présidée par Ferhat Arghib, vice-
président de l'assemblée, avait pris part aux travaux de la conférence
qui a vu la présentation des rapports du président de la Commission
exécutive, du Secrétaire général et de la Commission des femmes
parlementaires ainsi que des amendements liés aux Statuts et au
règlement intérieur. 

Les participants ont procédé, par la même, au débat de deux
principaux axes, à savoir «la contribution des jeunes dans la pro-
motion de la démocratie, de la paix et de la sécurité ainsi que l'état
de droit dans les pays africains» et «la promotion d'une économie
diversifiée et le transfert du produit de base pour permettre aux
femmes et jeunes d'accéder à l'emploi».



Le candidat à la Présidentielle du
12 décembre prochain, Abdelaziz Be-
laïd a proposé, vendredi à Sétif, la
création d'une banque nationale de
semences pour mettre fin à la dépen-
dance aux laboratoires étrangers, sou-
lignant la nécessité pour le produit
national de retrouver sa qualité et sa
place. 

Lors d'un meeting populaire animé
à la salle omnisports de la wilaya de
Sétif, le candidat du Front El Mous-
takbal a mis en avant l'impérative
mise en place d'une «banque nationale
des semences» pour permettre au pro-
duit national de retrouver sa qualité
d'antan et «mettre fin à l'importation
des semences». 

L'Algérie qui dans le passé était un
«stock de semences» pour les pays eu-
ropéens, est devenue aujourd'hui otage
de «laboratoires d'où elle importe du

poison» sous forme de semences, a
ajouté le candidat à la magistrature
suprême, soulignant que l'Algérie dé-
tient les expériences nécessaires pour
relancer le secteur agricole qui occupe
une importante partie dans son pro-
gramme électoral. 

Le candidat s'est engagé à créer des
zones industrielles et agricoles et à
libérer les initiatives et à créer toutes
les conditions aux investisseurs qui
sont, a-t-il dit victimes du chantage
politique et de gestion administrative. 

M. Belaïd a rappelé la nécessité de
redonner l'espoir aux jeunes, notam-
ment les chômeurs en leur accordant
tous les moyens et les chances de créer
des PME, rappelant que l'Algérie a dé-
pensé des sommes importantes pour
la formation des cadres, mais la mau-
vaise gestion et planification ont
poussé plusieurs d'entres eux à partir

vers l'étranger et faire profiter les pays
étrangers de leurs compétences. L'Al-
gérie a besoin en cette période de
toute ressource et de toute compétence
pour réaliser le sursaut économique,
a indiqué M. Belaïd, appelant ,à cette
occasion, les ambassadeurs et les re-
présentants diplomatiques à être des
partenaires dans la promotion de la
destination économique de l'Algérie
et a faire connaitre le produit national. 

Par ailleurs, M Belaid a affirmé que
sa candidature à la présidence de la
République était motivée par sa
conviction que le pays est en danger,
avant d'appeler les algériens à faire
réussir ces élections, «qui seront pour
la première foie régulières et libres»,
selon ses propos. 

Il a réitéré que les élections sont la
seule solution pour sortir de cette
crise, notamment avec «l'acharne-

ment» constaté ces derniers jours
contre l'Algérie par certaines parties
étrangères, ajoutant que l'établisse-
ment de la stabilité sociopolitique est
tributaire de l'élection d'un dirigeant
qui sauvera l'Algérie. 

M. Belaïd s'est engagé, enfin, à ou-
vrir un dialogue «réel» avec tous les
acteurs, s'il venait à être élu le 12 dé-
cembre prochain, appelant à bannir
toutes formes de violence. 
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Belaïd plaide pour la création d'une banque nationale de semences

Bengrina rejette la confiscation de l'opinion
Le candidat à la présidentielle du 12

décembre prochain, Abdelkader Ben-
grina, a affirmé, vendredi à la ville d'El
Eulma (Sétif ), que les Algériens étaient
libres d'exprimer leurs positions à pro-
pos de la Présidentielle, exprimant son
rejet de la confiscation de l'opinion. 

«L'Algérie est vaste et peut accueillir
tous les Algériens qui sont libres de
s'exprimer à propos de la Présiden-
tielle.... mais halte à l'injustice, aux
agressions et à la confiscation de l'opi-
nion car seule l'urne tranchera», a dé-
claré Bengrina lors d'un meeting po-
pulaire à la salle omnisport de la ville
d'El Eulma. «Si le peuple s'abstient de

voter le 12 décembre et rejette les élec-
tions, je serai le premier à marcher
avec lui contre l'élection, mais s'il décide
de s'exprimer par les urnes, il est libre
... la liberté signifie s'exprimer sans
porter atteinte à autrui», a-t-il dit. Le
candidat a indiqué que le Hirak du 22
février à travers ses marches pacifiques
et civilisées «a respecté tous les avis car
chaque Algérien a scandé le slogan qui
lui sied sans que personne ne le lui in-
terdise ... c'est cette nouvelle Algérie
que nous comptons bâtir ensemble». 

S'adressant aux opposants à la tenue
de la Présidentielle, il a déclaré, «vous
êtes nos frères et nos amis et peu im-

porte nos différences, vous êtes nos
partenaires dans ce pays ... nous ne
portons atteinte à personne et nous
n'en acceptons aucune». Après s'être
réjoui de la réaction du ministère des
Affaires étrangères à la résolution du
Parlement européen, le prétendant à
la Magistrature suprême a affirmé qu'il
exprimait manifestement la position
des Algériens et du Hirak du 22 février
refusant toute humiliation ou soumis-
sion», ajoutant que «l'Algérie est toujours
debout». 

Il a salué, en outre, «la diplomatie
populaire» qui complémente celle de
l'Etat dans la préservation de sa sûreté

nationale et «l'immunisation» de l'image
de l'Algérie à l'étranger». 

Lors de ce meeting, M. Bengrina a
qualifié la ville d'El Eulma de «pôle
commercial en Algérie», indiquant
qu'elle occupait cette place grâce aux
efforts de ses enfants et de ses jeunes,
et méritait d'être érigée en une wilaya. 

A noter que le candidat a sillonné
les différents quartiers de la ville d'El
Eulma, accompagné des sympathisants
de son parti, avant de se croiser avec
certains citoyens et jeunes qui appe-
laient au boycott de la prochaine
échéance présidentielle, parmi une
forte présence sécuritaire. 

BORDJ BOU ARRERIDJ : 
Marche en faveur de l'élections et rejet de
l'ingérence étrangère dans les affaires du
pays

Le bureau de l'association
nationale des retraités de l’ANP
a organisé, samedi, une marche
pacifique à Bordj Bou Arreridj
en faveur de la prochaine élec-
tion présidentielle et pour re-
jeter l'ingérence du Parlement
européen dans les affaires du
pays. 

Des citoyens, en plus des re-
présentants des bureaux des
wilayas d’Oran, Batna, M’sila,
Djelfa, Oum el Bouaghi, Skikda
et Guelma se sont rassemblés
devant le bureau local de l’as-
sociation nationale des retraités
de l’ANP, domicilié dans la cité
des 500 logements, avant d’ar-
penter la rue Houari Boume-
diene, en passant par la Place
El Kalaa, au centre-ville, et de
poursuivre en empruntant la
rue Emir Abdelkader jusqu’au
siège de la wilaya. Les mani-
festants ont exprimé leur rejet
total de toute ingérence étran-
gère dans les affaires du pays,
considérant celle du Parlement
européen dans les affaires de
l'Algérie comme «manifeste et
injustifiée «, saluant, en ce sens,
le communiqué du ministère
des Affaires étrangères dénon-
çant l'ingérence du Parlement
européen dans les affaires du

pays. Ils ont estimé, à cet effet,
que les «circonstances actuelles
que traverse notre pays sont
une question interne nécessi-
tant d’être résolues entre nous
sans aucune intervention étran-
gère, quelle que soit sa nature
ou ses intentions». 

Les manifestants ont égale-
ment fait état de leur soutien à
l’ANP et leur confiance, afin de

préserver l'unité de la nation
et du peuple et s’interposer de-
vant quiconque aspirant à dé-
stabiliser le pays. 

Arborant le drapeau natio-
nal, les manifestants ont fait
part, en outre, de leur volonté
de participer aux prochaines
élections afin d’élire un prési-
dent légitime pour le pays.

APS

M’SILA : 
Marche pacifique 
de soutien aux élections 
et de condamnation 
de l'ingérence étrangère 

Des citoyens ont manifesté samedi lors d'une marche populaire
pacifique de soutien à la tenue des élections présidentielles pro-
chaines et de condamnation de l'ingérence du Parlement
européen dans les affaires intérieures du pays, a-t-on constaté. 

Les manifestants se sont arrêtés devant le siège du secteur
opérationnel militaire et ont scandé des slogans de soutien à
l'Armée nationale populaire (ANP) et favorable au respect de la
constitution et la tenue des élections présidentielles à la date du
12 décembre. Cette marche pacifique caractérisée par une orga-
nisation parfaite a également condamné et rejeté l’ingérence
étrangère dans les affaires intérieures du pays en réaction à la
résolution du Parlement européen sur la situation en Algérie. 

Les manifestants ont affirmé que le peuple algérien montrera
le 12 décembre prochain que «l’Algérie est libre et démocratique».
Sur la place de la victoire au centre-ville, les participants ont
insisté sur la participation «massive» aux prochaines élections
«pour choisir librement le président de la République et répondre
ainsi aux parties étrangères haineuses qui ne veulent que du
mal au pays». 
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Le candidat à la présidentielle du 12
décembre, Abdelkader Bengrina s'est
engagé, samedi à Constantine, à pro-
mouvoir les actions et fonctions du sec-
teur des Affaires religieuses et des wakfs,
à unifier le référent religieux de la nation
algérienne, à réhabiliter l'imam et à
créer un conseil supérieur de l'iftaa. 

Lors d'un meeting populaire à la mai-
son de la Culture Malek Haddad de
Constantine, M. Bengrina a déclaré «je
m'engage, à partir de la ville de l'érudit

Ben Badis, à promouvoir les actions et
fonctions du secteur des Affaires reli-
gieuses, à unifier le référent religieux
et à créer un conseil supérieur de l'Iftaa»,
à «assurer une réhabilitation matérielle
et morale à l'imam et au guide religieux»
et à «créer une institution indépendante
de la zakat et de la gestion des wakfs
qui contribue au développement et qui
soit une source d'entraide sociale». 

Dans ce sens, le candidat à la magis-
trature suprême a affirmé, au 14e jour
de la campagne électorale, qu'il veillera
à «développer l'enseignement supérieur,
à renforcer le rôle de l'université dans
la formation de l'individu et l'ouverture
au monde de l'emploi, étant la clé de
voute du développement», M. Bengrina
a déclaré que, s'il venait à être élu pré-
sident de la République, il veillera a
créer des pôles industriels et scienti-
fiques pour faire de Constantine le pôle
de l'Est», ajoutant que son programme

électoral a pour objectif de «réaliser des
pôles du savoir, étant le socle de la crois-
sance économique, et investir dans le
capital humain dans les secteurs de
l'éducation, de l'enseignement, de la
formation et de la santé». L'Algérie «dis-
pose de toutes les capacités, de centres
d'accueil, d'intelligence et d'excellence,
à même d'assurer sa transition vers
l'économie du savoir et de la connais-
sance pour accroître la croissance», a-
t-il soutenu, imputant le déficit actuel
dans la croissance à l'économie de rentre,
à l'autocratie et au totalitarisme qui ont
eu pour conséquence la migration des
cerveaux. 

C'est pourquoi, nous devons mettre
la main dans la main pour faire sortir
l'Algérie de sa crise multidimension-
nelle». M. Bengrina a également salué
tous les Algériens qui sont sortis pour
exprimer leur refus de l'ingérence étran-
gère dans les affaires internes de l'Al-

gérie, indiquant qu'«en dépit de nos di-
vergences d'opinions et de positions, je
salue, toutefois, ceux qui se sont dressés
en un seul Homme contre l'ingérence
étrangère», affirmant qu'il s'agit là «d'une
réaction naturelle des Algériens, à
chaque fois qu'ils ressentent un danger
qui guette notre chère Patrie». 

A l'occasion de son passage dans la
ville du savoir et des oulémas, M. Ben-
grina a indiqué que la wilaya de Constan-
tine est considérée comme «un bastion
pour la défense des constantes de la Na-
tion, la protection de son identité et de
son projet authentique», relevant que
l'érudit Ben Badis «a fondé l'Association
des oulémas musulmans algériens pour
réformer l'individu, car il était convaincu
que la réforme des Nations ne peut se
faire qu'à travers la construction saine
de l'individu, confortée par l'apparte-
nance à la Patrie et la défense de l'arabité
de la Nation». 

Bengrina s'engage à promouvoir les actions du secteur 
des affaires religieuses

Le candidat à l'élection présidentielle
du 12 décembre prochain, Ali Benflis a
salué, à Sétif, «l'élan populaire» enre-
gistré à travers les différentes wilayas
du pays pour exprimer le rejet des Al-
gériens de toute ingérence étrangère
dans leurs affaires internes. 

«Je salue l'élan du peuple algérien
qui est sorti, samedi, dans toutes les wi-
layas afin d'exprimer son rejet de toute
immixtion étrangère dans les affaires
intérieures du pays», a indiqué M. Benflis
lors d'un meeting organisé à la maison
de culture «Houari Boumediene» au 14è
jour de la campagne électorale. 

Le prétendant à la Magistrature su-
prême a réitéré son rejet de la résolution
votée par le Parlement européen sur la
situation des libertés en Algérie, la qua-
lifiant «d'ingérence flagrante dans les
affaires internes», tout en réaffirmant
que «la crise ne saurait être résolue que
par le peuple et que le Parlement euro-
péen ne doit pas s'immiscer dans nos
affaires intérieures». 

A ce titre, M. Benflis a dit également
être «porteur d'un message d'espoir aux
Algériens dans le but de bâtir un Etat
fort et une politique judicieuse, d'amé-
liorer les conditions de vie et lutter
contre la corruption et les corrompus». 

Il a appelé, en outre, à «parachever

le processus enclenché en février dernier
par la mouvement populaire, qui a per-
mis l'éviction de la bande, avec l'accom-
pagnement de l'Armée», indiquant que
cela «ne saurait se réaliser qu'en allant
à l'élection présidentielle, qui mènera
vers un avenir meilleur où la lutte contre
la corruption sera poursuivie». 

Pour le candidat de Talaie El-Hour-
riyet, l'Algérie «ne vit pas actuellement
de crise sécuritaire, même si elle souffre
de crises dans les domaines politique
et socio-économique, et ce grâce à la
mise en échec par l'Armée et les bien-
veillants parmi les enfants du peuple,
des tentatives de forces anticonstitu-
tionnelles, alliées à des forces étran-
gères». 

M. Benflis a présenté les axes de son
programme électoral qui vise à «conférer
la légitimité aux institutions de l'Etat, à
élaborer une nouvelle Constitution qui
repartit les prérogatives du Pouvoir exé-
cutif entre le président de la République
et le chef du Gouvernement, à réactiver
le rôle de contrôle assumé par le parle-
ment, outre le soutien de l'opposition,
la libéralisation des médias et la garantie
de l'indépendance de la justice». 

Au volet économique, le candidat s'est
engagé à «améliorer les conditions d'in-
vestissement, à abroger la politisation

de l'acte économique et à interdire le
monopole, outre la répartition équitable
des richesses nationales entre les franges
du peuple et les régions du pays», sou-
lignant la nécessité de «lutter contre la
bureaucratie et la corruption à travers
la numérisation de l'économie». 

Abordant la crise sociale, le candidat
a promis de «régler les problèmes des
étudiants concernant la bourse et les
£uvres sociales», fustigeant « la fraude»
pratiquée dans la gestion des fonds des
£uvres universitaires, avant d'appeler
à « la révision de tout le système pour
revaloriser la bourse et prendre en
charge les revendications des étudiants
en concertation avec leurs représen-
tants». 

M. Benflis s'est engagé à ouvrir le
dossier de la pension de retraite après
révision de la situation financière du
pays, promettant d'«accorder aux re-
traités ayant parachevé leurs années de
travail le droit de percevoir une pension
de retraite complète». 

Dans ce sens, le candidat a promis
d'ouvrir le dossier des retraités de l'ar-
mée et des combattants et de prendre
en charge les préoccupations des corps
médical et éducatif, s'engageant à ac-
corder un intérêt particulier à la classe
moyenne. Concernant la jeunesse, le

prétendant à la magistrature suprême
a proposé de réduire la condition d'âge
pour accéder aux postes de responsa-
bilité, s'engageant à soutenir les béné-
ficiaires des crédits «ANSEJ» ne bénéfi-
ciant plus du soutien de l'Etat et à «dé-
battre du dossier des contrats de pré-
emploi pour trouver une solution ur-
gente à ce dossier». Evoquant les affaires
internes, M. Benflis a rappelé l'histoire
révolutionnaire de la région, marquée
par les évènements du 8 mai 1945, ayant
permis le déclenchement de la guerre
de libération nationale, et durant les-
quels le chahid Saal Bouzid, enfant de
la région, est tombé en martyr. 

Il a, entre autres, promis de revoir
les revendications socioéconomiques
de la population de la wilaya à travers
l'encouragement de l'investissement et
le développement du secteur agricole. 

Benflis salue «l'élan populaire» contre l'ingérence étrangère

Le candidat à la présidentielle du 12
décembre prochain, Azzedine Mihoubi,
s’est engagé, samedi à partir de Chlef, à
oeuvrer, en cas de son élection, à soutenir
et encourager l’investissement dans l’in-
dustrie pharmaceutique, un secteur qui
coûte «entre 4 et 5 milliards de dollars/an»
à l’Algérie. 

Le prétendant à la Magistrature su-
prême, qui animait un meeting populaire
à la salle omnisports Abdelmadjid-Naciri,
dans le cadre de la campagne électorale,
a assuré que son programme «mise sur
l’encouragement de l’industrie pharma-
ceutique en Algérie» en accordant, a-t-
il dit, «toutes les facilitations nécessaires
aux investisseurs» de façon à «réduire
la facture d’importation des médicaments
estimée à entre 4 et 5 milliards de
dollars/an», a-t-il relevé. 

«Il est impératif de créer le plus grand
nombre possible d’usines de production
de médicaments en Algérie. 

Et nous veillerons à offrir d’impor-

tantes facilitations en la matière aux in-
vestisseurs, parallèlement à l’instauration
de partenariats étrangers», a soutenu
Mihoubi, estimant que «si la santé est
nécessaire, la disponibilité du traitement
l’est encore plus, et des solutions existent
pour réaliser de nombreuses usines (de
médicaments) à travers le pays», a-t-il
ajouté. 

Il a affirmé, à ce titre, son «engagement
à soutenir les investisseurs du domaine,
qui sont en conformité avec les normes
internationales en vigueur». 

Un fait qui permettra, selon lui, une
«production locale du médicament, tout
en préservant les réserves de changes». 

Au volet social, l’ex-ministre de la Cul-
ture a réitéré son engagement à l’inser-
tion professionnelle des jeunes dans des
postes de travail permanents, parallèle-
ment à la relance des micro-entreprises
créées dans le cadre du dispositif ANSEJ
(Agence nationale de soutien à l’emploi
des jeunes), «avec l’examen des causes

de leur échec, et non leur poursuite en
justice», a-t-il assuré. 

«Nous poursuivrons l’intégration des
jeunes dans des postes d’emploi perma-
nents, car ils sont les forces vives de la
Nation. 

Nous ne voulons pas que les jeunes
soient réduits à la Harga, le chômage et
la déperdition», a-t-il soutenu, par ail-
leurs. 

Sur un autre plan, le candidat du Ras-
semblement national démocratique
(RND) s’est félicité de l'«union des Algé-
riens» et leur sortie dans des marches
populaires pour exprimer leur rejet de
ce qu’il a qualifié d’offense du Parlement
européen «dans sa tentative d’embar-
rasser les Algériens chez eux». 

Il a, à ce titre, lancé un appel à tous
les Algériens en vue de répondre forte-
ment à ce type de tentatives d’»ingérence
dans les affaires familiales algériennes»,
en prenant part au scrutin présidentiel
et en exprimant leur voix pour élire leur

président. Au sujet des préoccupations
de la wilaya de Chlef, Mihoubi s’est engagé
à la relance du développement aux plans
économique et touristique, mais aussi
social, notamment concernant le loge-
ment et le problème des chalets, qu’il a
promis d’»éradiquer définitivement». 

Il a abordé à l’occasion le souvenir
du séisme qui avait dévasté la région le
10 octobre 1980, et durant lequel les «Al-
gériens avaient fait montre d’un sens de
la solidarité sans égal».

APS

Le candidat Mihoubi s’engage à soutenir l’investissement 
dans l’industrie pharmaceutique
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LE MINISTRE DU COMMERCE, SAÏD DJELLAB: 
« Un projet pour la dotation de 17 marchés
de gros de fruits et légumes en énergie
solaire à travers le pays » 

"Nos services œuvrent en
vue de la généralisation de
l’exploitation des équipe-
ments solaires à la totalité des
marchés de gros de fruits et
légumes du pays, au nombre
de 17, parallèlement au ren-
forcement des différentes
structures du ministère avec
la même technologie, dont le
siège du ministère du Com-
merce", a souligné Saïd Djel-
lab, à l’issue d’une visite de
travail dans la wilaya.

Cette annonce a été faite
en marge d’une visite d’ins-
pection du projet de dotation
du marché de Hattatba en
équipements solaires.

"Un projet pilote en Algérie,
concrétisé par une startup al-
gérienne, ayant permis une
économie de 70% des frais de
consommation en énergie
électrique", a-t-on indiqué sur
place.

"Le succès de ce projet pi-
lote est un exemple vivant de
la possibilité de lancement de
partenariats entre les entre-
prises publiques et les star-
tups", a estimé le ministre.

Il a annoncé, à ce titre, la
prise d’une somme de me-
sures d’urgence, à travers no-
tamment la signature d’une
convention entre l’entreprise

de réalisation et de gestion
des marchés de gros (MA-
GROS) et une startup spécia-
lisée dans les équipements
solaires, en vue , a-t-il dit, de
l'"équipement du siège de
cette entreprise algérienne
(MAGROS) en panneaux so-
laires , outre cinq autres mar-
chés à travers le pays".

En l’occurrence, il s’agit
des marchés de gros de fruits
et légumes de Mila, Ain Defla,
Sétif, Mascara et Ain Ouessara,
"dans l’attente de la générali-
sation progressive de cette
technologie au reste des mar-
chés du pays", a fait savoir M.
Djellab. Ces projets sont ins-

crits, a-t-il ajouté, au titre de
la mise en œuvre de la feuille
de route du ministère du
Commerce fixée en applica-
tion de la nouvelle stratégie
du Gouvernement visant "l’in-
tégration des nouvelles tech-
nologies, numériques notam-
ment, dans les systèmes de
gestion de différents dépar-
tements ministériels, paral-
lèlement à l’ouverture de mar-
chés publics consacrant un
véritable partenariat entre le
secteur public et les startups",
a-t-il expliqué.

Selon Saïd Djellab, la feuille
de route du ministère du
Commerce est axée sur six

points visant la consécration
des objectifs du Gouverne-
ment.

Il a signalé, entre autres,
l’installation de la commission
du numérique, le lancement
d’un diagnostic de l’opération
de numérisation du secteur
du commerce, et la moderni-
sation des systèmes de gestion
interne de différentes struc-
tures du ministère pour les
adapter aux normes interna-
tionales, a-t-il fait savoir. La
même feuille de route en-
globe, également, a ajouté M.
Djellab, l’implication des star-
tups algériennes dans la réa-
lisation de différents projets
de modernisation et de sys-
tèmes informatiques, outre
l’adoption des nouvelles
normes dans la réalisation de
constructions intelligentes et
écologiques, à travers de nou-
veaux projets de marchés de
gros et de points de distribu-
tion de fruits et légumes.

A cela s’ajoutent la dotation
des marchés de gros, du siège
du ministère du Commerce
et de certaines structures re-
levant de la même tutelle, dont
le Centre national du registre
du commerce et les directions
du commerce des wilayas, en
équipements solaires.

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab a annoncé, samedi à partir de Tipasa, le lancement
d’un projet pour la dotation de 17 marchés de gros de fruits et légumes du pays, 
en équipements fonctionnant à l’énergie solaire.

LE MINISTRE DE LA SANTÉ M.MIRAOUI À OUARGLA: 
« L'Etat œuvre à renforcer la prise 
en charge médicale dans les wilayas 
du Sud et des hauts plateaux » 

Le ministre de la Santé, de la Popula-
tion et de la Réforme hospitalière, Mo-
hamed Miraoui, a affirmé samedi à Ouar-
gla que l'Etat s'attèle à renforcer et pro-
mouvoir les prestations médicales dans
les wilayas du Sud et des Hauts Plateaux.

«L'Etat œuvre à renforcer et promou-
voir les prestations médicales dans les
wilayas du Sud du pays et des Hauts Pla-
teaux en vue d'assurer une meilleure
prise en charge médicale des malades'',
a souligné M. Miraoui en marge du lan-
cement à la Faculté de médecine du
concours sélectif des médecins généra-
listes des wilayas du Sud pour l'accès
aux études médicales spécialisées . «Ce
concours sélectif intervient en application
des décisions du gouvernement prises
lors de son conseil du mois de juillet
dernier concernant la promotion de la
prise en charge médicale spécialisée
dans les wilayas du Sud du pays et des
Hauts Plateaux'', a soutenu le ministre.

M. Miraoui a, dans ce cadre, fait état
de la levée du gel, au profit de ces wilayas,
sur pas moins de 25 projets de réalisation
de nouvelles structures de santé, d'une
autorisation financière globale de plus
de 20 milliards DA, dans le but de pro-
mouvoir les prestations médicales dans
ces régions.

Il a relevé également que 117 conven-
tions ont été signées cette année dans le
cadre des programmes de jumelage in-
ter-hôpitaux du Sud et du Nord du pays
portant renforcement de toutes les spé-
cialités médicales confondues, en plus
de l'ouverture des pharmacies centrales,
la création à Tamanrasset d'un obser-
vatoire régional de la santé appelé à pren-
dre en charge les maladies tropicales et
d'un centre de recherches et de lutte
anti-envenimation scorpionique à Ouar-

gla. Dans le même ordre d'idées, le mi-
nistre a passé en revue les mesures inci-
tatives et les avantages, y compris le ser-
vice civil, préconisés par l'Etat en direc-
tion des praticiens généralistes, notam-
ment ceux exerçant dans les wilayas du
Sud, par souci d'améliorer leurs condi-
tions socioprofessionnelles.

La dynamisation des mécanismes
d'encouragement de l'investissement
privé dans le secteur de la santé dans le
Sud et les Hauts Plateaux, la mobilisation
des équipes clino-mobiles devant sillon-
ner les régions enclavées et l'acquisition
de nouvelles ambulances tout terrain,
font partie également des décisions prises
par l'Etat, a ajouté M. Miraoui. 

Il a, à cette occasion, rendu un grand
hommage aux efforts intensifs fournis
par le Haut Commandement de l'Armée
Nationale Populaire (ANP) pour assurer,
à la faveur des caravanes itinérantes ,
des prestations médicales au profit des
populations nomades et des régions en-
clavées, en sus de la coopération inter-
hôpitaux militaires et civils pour offrir
des prestations médicales spécialisées
au niveau des structures hospitalières
du pays.

L'organisation de ce concours d'accès
aux études médicales spécialisées qui a
enregistré la participation de 450 can-
didats, ayant remplis les conditions por-
tant plus de cinq ans d'expériences d'exer-
cice et âgés de moins de 40 ans, s'assigne
comme objectifs l'amélioration des pres-
tations médicales et la couverture mé-
dicale spécialisée permanente au profit
des populations du Sud du pays.

Le ministre de la Santé a indiqué que
ce concours sélectif vise à ouvrir des op-
portunités aux praticiens généralistes
exerçant dans ces régions d'accéder à

de pareilles formations, avant de souli-
gner que ce concours sera organisé an-
nuellement. Pour ce concours, l'on relève
l'ouverture de 198 postes, à raison de 22
postes pour chacune des wilayas d'Adrar,
Béchar, Tamanrasset, Ouargla, Illizi, Tin-
douf, El-Oued, Biskra et Ghardaïa, versés
dans les spécialités médicales de la pé-
diatrie, gynécologie, anesthésie-réani-
mation, médecine interne, l'imagerie
médicale, la chirurgie générale, chirurgie
pédiatrique et la chirurgie orthopédique.

Le ministre a, au terme de sa visite
de travail dans la wilaya d'Ouargla, ins-
pecté le laboratoire d'immunologie et
des recherches scientifiques à la faculté
de médecine, Université Kasdi Merbah,
où il a écouté des explications des cher-
cheurs et étudiants sur les résultats ob-
tenus. M. Miraoui a, à ce titre, donné des
instructions aux responsables de l'uni-
versité pour réunir tous les moyens né-
cessaires aux expériences en vue d'en-
courager la recherche scientifique.

APS

LA MINISTRE DE LA POSTE,
DES TÉLÉCOMMUNICATIONS,
DES TECHNOLOGIES ET DU
NUMÉRIQUE, MME FARAOUN : 
« Algérie Poste propose 
la création de 3 filiales et
souhaite réaliser un centre
de tri postal automatique » 

La ministre de la Poste, des
Télécommunications, des Technologies et du
Numérique, Houda-Imane Faraoun, a annoncé
samedi, dans un entretien à l'APS, qu’Algérie Poste
a soumis à l’appréciation du Conseil des
Participations de l’Etat les projets de création de
deux filiales et qu’elle envisage la réalisation d'un
centre de tri postal automatique.

Il s'agit d'une filiale pour le transport des fonds
et d'une autre pour la production et la personnali-
sation de cartes électroniques dont «les projets de
création sont au niveau du Conseil des
Participations de l'Etat», a-t-elle précisé, ajoutant
que la troisième filiale est celle relative à la main-
tenance des GAB (guichet automatique bancaire),
dont l’atelier est en phase de réalisation et le projet
de filialisation en maturation.

Pour ce qui est de la filiale Transport des fonds,
Mme Faraoun a indiqué qu'«Algérie Poste, qui a
investi dans les véhicules blindés de transport des
fonds, souhaite filialiser cette activité pour pou-
voir la gérer de façon plus optimisée, mais aussi
prester au profit des banques, d'Algérie Télécom
ou d'autres opérateurs, pour lesquels le transport
de fonds est une prestation importante».

Elle a expliqué que «l'idée de créer cette filiale a
été motivée par le fait qu'en 2014, il y avait un réel
problème de disponibilité de liquidité au niveau
des bureaux de postes, entre autres, à cause d'un
problème de transport des fonds, et depuis,
Algérie Poste n'a ménagé aucun effort pour le
régler». Concernant la filiale fabrication de cartes
électroniques, elle a indiqué qu'Algérie Poste, qui
personnalise ses propres cartes de paiement, a
lancé les travaux d'extension de son unité de pro-
duction pour la réalisation de tous les types de
cartes magnétiques, avec ou sans puce, «ce qui lui
permettra de prester notamment pour les
banques, Algérie Télécom et les opérateurs
mobiles». La ministre a fait savoir, en outre,
qu'«Algérie Poste veut également filialiser la main-
tenance des GAB (dont 1.418 sont déployés sur le
territoire national), et qui connaissent actuelle-
ment un taux de panne frôlant les 40% «.

«Algérie Poste compte un réseau de plus de
1400 GAB qui ont des taux de disponibilité non
satisfaisants, à cause de l'existence de seulement
deux prestataires de service dans le pays qui font la
maintenance de ces GAB en cas de panne», a-t-elle
relevé, ajoutant que «malheureusement, chacun
preste pour ses propres équipements et Algérie
Poste peine à les obliger, en cas de panne, à se
déplacer dans les zones éloignées ou les week-end
et jours fériers. «Cette prestation fournie reste très
limitée et source de nombreux litiges avec Algérie
Poste, d’où l'idée pour cette dernière de créer sa
propre filiale de maintenance, acquérir soi-même
la pièce de rechange et pouvoir développer, dans
les deux ou trois années à venir, un projet avec le
département de l'industrie pour l'intégration de
ces équipements (GAB) en Algérie», a-t-elle indi-
qué. Les travaux de réalisation d'un atelier de
maintenance des GAB au niveau de l'unité postale
de Birtouta (Alger) ont commencé «début novem-
bre». La formation dans la maintenance de ces
équipements au profit d’employés d'Algérie Poste
a également été lancée.

L'autre projet d'envergure pour Algérie Poste
est la réalisation d'un centre de tri automatique
postal au niveau de la wilaya d'Alger.

«Il y a une étude réalisée par Algérie Poste pour
l'acquisition d'équipements de hautes technolo-
gies afin d'équiper ce centre.

Algérie poste attend aussi de la wilaya d'Alger de
lui proposer une assiette de terrain soit au niveau
de Bab Ezzouar (vu sa proximité de l'aéroport
Houari Boumediene pour la distribution rapide
du courrier) ou de Birtouta (qui dispose de ter-
rains pour la construction de ce centre)», a-t-elle
indiqué.
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COOPÉRATION ALGÉRO-ALLEMANDE: 
Création du 1er réseau algérien d'efficacité
énergétique 

Regroupant huit entre-
prises nationales privées et
publiques, ce réseau pilote
permettra à l'Agence pour l'uti-
lisation et la rationalisation de
l'énergie (APRUE) et à l'Agence
de coopération allemande
«Deutsche Gesellschaft fur in-
ternationale Zusammenabeit»
(GIZ) d'accompagner les mem-
bres et de les responsabiliser
en matière de gestion de l'éner-
gie. Il permettra, également,
l'organisation de formations
continues au profit des mem-
bres sur des thématiques liées
à l'efficacité énergétiques. 

Dans une allocution à l'ou-
verture des travaux, la secré-
taire générale du ministère de
l’Energie, Fatma-Zohra Cherfi,
a indiqué que cette seconde
édition «témoigne d'une vo-
lonté algéro-allemande d'en-
courager des partenariats fruc-
tueux dans les domaines de
l’efficacité énergétique et de
l'économie énergétique».

Selon elle, le partenariat à
l'image de celui conclu entre
l'Algérie et l'Allemagne reste
le «meilleur moyen» d'assurer
un transfert des technologies
et de savoir-faire dans le do-
maine de l'efficacité énergé-
tique. Il s'agit, a-t-elle pour-

suivi, de mettre les expériences
de la transition énergétique
engagée par l'Allemagne au
profit des partenaires algériens
afin de soutenir l'Algérie dans
sa politique énergétique.

Pour sa part, l'ambassadrice
d'Allemagne en Algérie, Mme
Ulrike Knotz, a indiqué, qu'à
travers cette Journée, les deux
pays s'adressent aux défis de
la transition énergétique avec
des concepts et des technolo-
gies innovantes qui seront dis-
cutées en détail à cette occa-
sion. «Ensemble, avec un
échange de connaissances et
de bonnes pratiques, nous
pouvons avancer avec des pas

sûrs, vers une transition éner-
gétique au niveau de nos pays
et à l’échelle internationale»,
a-t-elle estimé. Le partenariat
énergétique algéro-allemand
a été mis en place en 2015 à la
suite d’une déclaration com-
mune. Il dispose d’une struc-
ture d’appui au sein de la
«Deutsche Gesellschaft für In-
ternationale Zusammenarbeit
GmbH» (GIZ) à Alger et à Ber-
lin, qui soutient le fonction-
nement de cette coopération
bilatérale et joue le rôle d’in-
terlocuteur et de plateforme
d’échange. S'inscrivant dans
le cadre des relations bilaté-
rales, la rencontre a été orga-

nisée par le ministère algérien
de l'Energie et le ministère al-
lemand de l’Economie et de
l’Energie pour débattre, no-
tamment, des questions rela-
tives au rôle des innovations
dans la phase actuelle de la
transition énergétique, les
concepts innovants à adapter
pour l’Algérie concernant les
énergies renouvelables l’effi-
cacité énergétique et la digi-
talisation. Cette journée a eu
pour but aussi d'approfondir
la coopération entre les deux
pays et de faire avancer leur
transition énergétique.

La rencontre a vu partici-
pation, pour la partie algé-
rienne, des représentants de
la Société nationale de l'élec-
tricité et du gaz, Sonelgaz, de
la Commission de régulation
de l'électricité et du gaz
(CREG), de l'Agence nationale
pour la rationalisation et l’uti-
lisation de l'énergie (APRUE)
et du Commissariat national
aux énergies renouvelables et
à l'efficacité énergétique (CE-
REFE). La partie allemande, a
été représentée, quant à elle,
par des responsables d'instituts
et d'entreprises allemands
comme «Fraunhofer ISI»,
«Next Kraftwerke» et ABB.

La 2ème édition de la «Journée algéro-allemande de l'énergie», tenue jeudi à Alger, a été
couronnée par le lancement du premier réseau algérien de l'efficacité énergétique.

CÉRÉALES: 
Baisse de plus 12% des importations 
durant les 9 premiers mois 2019 

Les importations algériennes de cé-
réales ont dépassé 2,11 milliards de dollar,
durant les neuf premiers mois de 2019,
contre plus de 2,40 milliards dollars au
cours de la même période en 2018, en
baisse de plus de 12%, a-t-on appris auprès
de la direction générale des Douanes
(DGD).

De janvier à septembre 2019, les im-
portations des céréales, qui ont représenté
34,15% de la facture globale des impor-
tations, ont enregistré ainsi une baisse
de 290,34 millions de dollars, soit 12,06%,
selon les données statistiques de la di-
rection des études et de la prospective
des Douanes (DEPD).

Cette tendance baissière des impor-
tations des céréales est appelée à se pour-
suivre dans le futur, encouragée par une
importante production nationale réalisée

durant la campagne 2018-2019, notam-
ment pour l'orge et le blé dur.

Elle est aussi le fruit des mesures pri-
sent par le gouvernement afin de ratio-
naliser les importations notamment du
blé tendre, a précisé la même source.

Ces mesures ont permis de cerner les
véritables besoins du marché national
en blé tendre, fixés à 4 millions de tonnes
au lieu de 6,2 millions de tonnes qui
étaient importées chaque année.

Pour rappel, le gouvernement est dé-
terminé à impulser et développer la filière
céréalière pour assurer la sécurité ali-
mentaire du pays et renoncer graduel-
lement à l'importation, tout en ouvrant
des perspectives d'exportation dans l'ave-
nir. Cela a été souligné, le 4 novembre
en cours, par le Premier ministre, Nou-
reddine Bedoui, lors d'une réunion in-

terministérielle consacrée à l'examen du
Programme de développement de la fi-
lière céréalière, notamment dans le Sud
et les Hauts plateaux.  

De son côté, le ministre de l'Agricul-
ture, du Développement rural et de la
Pêche, Cherif Omari avait relevé, durant
la même occasion, une «hausse consi-
dérable» des niveaux actuels de la pro-
duction atteignant 56,3 millions de quin-
taux. Le ministre a, également, évoqué
l'impact «très positif» des mesures déci-
dées par le gouvernement en matière de
rationalisation des importations de cé-
réales dans le cadre de la régulation des
importations et la préservation des ré-
serves nationales en devise, citant no-
tamment l'essor qualitatif qu'a connu la
production du blé dure avec 32 millions
de quintaux.

AGRICULTURE:
Alioui plaide 
à partir de Blida 
pour la promotion
de la production
agricole avec 
une option pour
l’exportation 

Le secrétaire général de l'Union nationale
des paysans algériens (UNPA), Mohamed Alioui
a appelé, jeudi à partir de Blida, à la promotion
de la production agricole avec une orientation
vers l’exportation en vue d’insuffler une «plus
grande dynamique» à l’économie nationale.

«La promotion de la production agricole en
Algérie et la consécration de l’autosuffisance,
avec l’exportation de l’excédent en la matière,
est la clé de la prospérité et, partant, de la
relance de l’économie nationale», a indiqué
M.Alioui à l’occasion de la célébration du 45ème
anniversaire de la création de l'UNPA.

Il a soutenu que le véritable défi pour le
secteur agricole national consiste à consacrer
l’autosuffisance, comme c’est le cas pour la fi-
lière pomme de terre, avec une orientation
pour l’exportation, ceci d’autant plus, a signalé
le SG de l’UNPA, que «nous avons constaté un
intérêt de la part de pays africains, dont le
Ruanda, le Kenya, le Sénégal, l’Afrique du sud
et l’Egypte, pour certains produits algériens,
comme la pomme de terre, les dattes et les
agrumes».

Il s’est félicité, à l’occasion, de la réouverture
de la foire annuelle «Mougar» de Tindouf, ex-
primant son souhait de voir toutes les activités
agricoles et commerciales «prendre le même
essor, afin de contribuer à la relance du sec-
teur».

M.Alioui a estimant néanmoins que ce
«bond» dans le secteur ne pourra être réalisé
que grâce à la réunion de certaines conditions,
dont l’extension et la mise en valeur des terres
agricoles, et l’instauration d’un système agricole
basé sur la coopération et la combinaison des
efforts aux plans production, financement et
approvisionnement, entre autres.

«L’accélération de l’installation du Conseil
supérieur de l’agriculture, conformément à la
Constitution, va aider à la promotion du sec-
teur», a, en outre, estimé le SG de l’UNPA.

Et ce parallèlement, a-t-il ajouté, à la «pro-
motion des conseils professionnels en un sys-
tème de cohérence opérationnelle, tout en per-
mettant aux agriculteurs de bénéficier d’un
soutien financier du Fonds de garantie agricole,
comme c’est le cas pour les entreprises écono-
miques».

Le secrétaire général de l'UNPA a plaidé,
par la même occasion, pour un «investissement
dans le secteur agricole, garant des droits des
investisseurs, l’intégration des enfants des agri-
culteurs directement après leur formation et
la garantie d’une couverture sanitaire aux po-
pulations rurales, aux éleveurs et aux nomades»,
comme étant des conditions devant contribuer,
selon lui, au développement du secteur et à la
consécration de l’autosuffisance alimentaire.

Par ailleurs, M. Alioui a appelé le peuple al-
gérien, en général, et les agriculteurs, en par-
ticulier, à une participation massive à l'élection
du 12 décembre prochain, la qualifiant d»issue
à la crise que vit l'Algérie».

Indiquant que l'UNPA voit en «la prochaine
échéance nationale, l'une des issues pour la
crise que traverse le pays», il a affirmé que
«l'avenir de l'Algérie est notre seul souci, tout
en espérant que la sécurité et la sérénité règnent
dans notre pays».

«En tant qu'agriculteurs, notre choix est
clair concernant la patrie et la défense de ses
composantes», a-t-il soutenu, ajoutant que «la
stabilité vaut mieux que la destruction, comme
le système qui assure les conditions de pros-
périté et de développement est mieux que le
chaos».

Par ailleurs, M. Alioui a réitéré l'appui de
l'UNPA à l'Armée populaire nationale (ANP),
digne héritière de l'Armée de libération natio-
nale (ALN), en tant qu'institution constitution-
nelle protégeant le pays et ses frontières contre
tout dérapage, un rempart imprenable contre
les visées et l'ingérence étrangères dans les af-
faires internes du pays, que ce soit par l'Union
européenne ou les ennemis de l'Algérie».

APS

ALGÉRIE: 
Une étude en cours pour évaluer les
ressources en plantes aromatiques 

La direction générale des forêts (DGF)
a entamé une étude pour évaluer les res-
sources nationales en plantes aromatique
et médicinales, en partenariat avec des
centres de recherche, a indiqué samedi
à Alger son directeur général, Ali Mah-
moudi. Dans une déclaration à l'APS en
marge du 4ème Salon des plantes aro-
matiques, médicinales, à parfum et huiles
essentielles, M. Mahmoudi que cette étude
était menée en collaboration avec des
instituts et universités algériens à l'image
du pôle universitaire de Tlemcen. Selon
lui, l'Algérie compte actuellement quelque
3.000 variétés de plantes aromatiques et
médicinales, dont 600 seulement sont
utilisées. «Une meilleure connaissance
des vertus de ces plantes nous permet
une exploitation optimale et raisonnée
de nos ressources biologiques dans le
but d'impulser un développement local
pouvant améliorer les revenus des po-

pulations locales et de conserver au mieux
notre biodiversité aussi bien forestière
qu'agricole», a-t-il fait valoir. M. Mahmoudi
a, par ailleurs, affirmé l'engagement de
la DGF à accompagner les opérateurs de
cette filière naissante, notamment dans
les zones reculées du pays. Il a cité, dans
ce cadre, des projets réalisés dans le sud
et les régions steppiques et qui ont donnée
des «résultats encourageants», à l'image
de celui de Djelfa où d'importantes quan-
tités de géranium sont produites.

Il a également évoqué d'un projet lancé
avec le pôle universitaire de Tlemcen
pour extraire des huiles essentielles afin
d'optimiser les conditions de culture des
espèces aromatiques et médicinales.

Le premier responsable de la DGF a
affirmé que la 4e édition de ce salon, qui
a regroupé 29 participants de 12 wilayas,
constitue une plateforme d'échanges dy-
namiques en producteurs, scientifiques,

utilisateurs et institutions. Pour sa part,
le président du Conseil national inter-
professionnel de la filière des plantes à
parfum, aromatique et médicinale et des
huiles essentielles des plantes aroma-
tiques (PPAM), Zidane Menouar, a affirmé
que la filière a un avenir prometteur en
Algérie. Pas moins de 400 producteurs
activent sur le marché national, totalisant
une capacité de production supérieure à
93.000 m3 d'huile distillée par an, a-t-il
relevé. 

Interrogé sur les plantes et les huiles
essentielles importées qui inondent le
marché algérien, M. Menouar a expliqué
que la quasi-absence de producteurs na-
tionaux dans cette filière des années du-
rant, avait laissé place aux «importations
anarchiques». Il a assuré, toutefois, que
l'offre sera meilleure avec le développe-
ment de cette filière qui va de plus en
plus vers la professionnalisation.
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LAGHOUAT: 
Divers projets en cours dans les communes
d’El-Kheneg, Tadjerouna et El-Haouita 

Retenus au titre des programmes
communaux de développement (PCD-
2019), ces opérations concernent
notamment les secteurs de
l’Education nationale, les Ressources
en eau, l’habitat et l’aménagement
urbain.

Dans la commune d’El-Kheneg, un
projet d’extension et de rénovation du
réseau d’assainissement et son rac-
cordement au réseau principal des
quartiers Rahmania et Ouled-Laadjel
est en voie de finalisation, en plus du
raccordement aux voies et réseaux
divers (VRD) de 350 lots ruraux grou-
pés, et de la réalisation d’une cantine
scolaire à l’école primaire Chahid
Kouider Bensaad. Au niveau de la
commune d’El-Haouita, les travaux
sont en cours pour la réalisation de 40
logements publics locatifs, le revête-
ment de routes à la cité des 200 lots, le
raccordements aux VRD des lotisse-
ments ruraux, et la réalisation des
réseaux d’eau potable et d’assainisse-
ment au niveau du lotissement rural
N-7.

La commune de Tadjerouna a
bénéficié, pour sa part, d’un projet
d’unité secondaire de la protection
civile, afin d’étendre le déploiement
de cette institution à travers la wilaya

de Laghouat. Un projet de 30 loge-
ments publics locatifs y est aussi en
voie de finalisation, en plus de la res-
tauration de la mosquée antique selon
le cachet architectural et les maté-
riaux originels, sous la supervision du
secteur de la Culture. 

Une opération d’équipement de

l’école primaire Chahid Abdalah
Matlouk, dans la localité de Lalmaya,
d’un système d’énergie solaire a été,
par ailleurs, réceptionnée, en atten-
dant la généralisation de ce type
d’équipements aux autres établisse-
ments éducatifs de la wilaya de
Laghouat. 

OUM EL BOUAGHI: 
Lancement du concours «Défi
environnemental» 

Un concours local baptisé
«Le défi environnemental»
pour la réalisation de pro-
jets environnementaux à
titre de volontariat a été
lancé vendredi à Oum El
Bouaghi, a-t-on appris ven-
dredi auprès du directeur
local du secteur, Chawki
Guellil. 

«Cinq (5) projets des
comités de quartiers et des
associations versées dans
l’environnement ont été
retenus pour concrétisation
sur les dix (10) proposés», a
précisé à l’APS le même res-
ponsable soulignant que ces
projets ambitionnent
d’améliorer le cadre de vie
des citoyens. Cette initiative
est organisée par la com-
mune d’Oum El bouaghi en
collaboration avec l’Agence
de coopération allemande

(GIZ) qui devra financer les
projets retenus, a-t-on
encore noté. Parmi ces pro-
jets du défi environnemen-
tal, l’aménagement des
espaces verts à la cité
Annasr, proposé par l’asso-

ciation nationale du patri-
moine, du tourisme et de
l’artisanat qui sera lancé
sous le slogan, ‘‘Soyez pos-
tif’’, le parachèvement des
travaux du jardin public de
la cité Colonel Amirouche, a

ajouté M. Guellil. Ce
concours dont les travaux
ont un délai de 48 heures est
supervisé par une commis-
sion technique et sera soldé
par des distinctions aux
groupes les plus laborieux
sur le terrain.

De son côté, le président
de l’association nationale du
patrimoine, du tourisme et
de l’artisanat, Tarek Salhi a
relevé que l’association qu’il
représente est chargée
d’une partie des travaux
d’aménagement de la cité
Annasr et la plantation de 60
arbustes, relevant qu’au
delà de ces chantiers, l’opé-
ration vise en premier à
inculquer la culture envi-
ronnementale parmi la
population et à sensibiliser
quand à l’importance d’un
cadre de vie sain et agréable.

TIZI-OUZOU:
Interruption 
de l’alimentation 
en eau potable 
du flanc nord suite 
à un incident 

L’alimentation en eau potable des com-
munes du flanc nord de la wilaya de Tizi-
Ouzou est interrompue suite à un incident
sur la conduite principale de refoulement, a
indiqué jeudi la direction de l’unité de Tizi-
Ouzou de l’Algérienne des Eaux (ADE).

Cette interruption de l’alimentation en
eau potable qui dure depuis une semaine, a
été causée par le déboîtement, de la conduite
principale de refoulement du transfert
d’eau à partir du Barrage de Taksebt vers les
localités du Flanc nord. Les communes tou-
chées sont Makouda, Tigzirt, Iflissen,
Aghribs, Azeffoun et Akerou, a-t-on précisé
de même source. L’unité de Tizi-Ouzou a
engagé, aussitôt après l’incident, les travaux
de réparations de cette conduite. «Ces tra-
vaux se déroulent à proximité de l'Oued
Sébaou, sur un terrain extrêmement boueux
et instable et d’important moyens sont
déployés par nos service, à l'effet, de surpas-
ser les contraintes rencontrées sur le terrain
et de rétablir l'alimentation, dans les meil-
leurs délais», a-t-on rassuré.

OUARGLA:
50 locaux attribués
à des porteurs 
de projets et
bénéficiaires 
des dispositifs de
soutien à l'emploi 

Cinquante (50) locaux commerciaux et à
usage professionnel ont été attribués à des
porteurs de projets et bénéficiaires des dis-
positifs de soutien à l'emploi dans la wilaya
de Ouargla, a-t-on appris jeudi de la com-
mission de wilaya chargée de l'attribution
des locaux commerciaux.

Trente (30) locaux ont été attribués à la
cité El-Moustakbel dans la wilaya déléguée
de Touggourt, et les 20 autres locaux à la cité
Ennasr à Ouargla, après étude des dossiers
des postulants, a indiqué à l'APS Messaoud
Lakhdar, membre de la commission préci-
tée. Les bénéficiaires activent en majorité
dans les activités de services, de l'artisanat
traditionnel (couture, broderie, location de
véhicules, pâtisserie et coiffure), a-t-il
ajouté. Relevant initialement de l'Office de
promotion et de gestion immobilières
(OPGI), ces locaux ont été notamment affec-
tés aux porteurs de projets et bénéficiaires
des différents dispositifs de soutien à l'em-
ploi, dont ceux de la Caisse nationale d'assu-
rance chômage (CNAC), de l'Agence natio-
nale de soutien à l'emploi des jeunes
(ANSEJ) et de l'Agence nationale de gestion
du microcrédit (ANGEM), a-t-on fait savoir.

L'opération permettra aux bénéficiaires
de concrétiser leurs projets, avec la perspec-
tive d'accéder à la propriété du local dans le
futur, a expliqué le responsable.

L'attribution des locaux intervient en
application des instructions du ministère de
l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire pour l'accom-
pagnement des porteurs de projets et des
bénéficiaires des dispositifs de soutien à
l'emploi, en plus de la réhabilitation des
locaux restés inexploités durant de longues
années. En vue de vulgariser les méca-
nismes de soutien préconisés par l'Etat rete-
nus en direction des sans emplois, une
manifestation «Portes Ouvertes'' est organi-
sée à partir de jeudi sur les dispositifs de la
CNAC et de l'ANGEM, permettant aux
citoyens de s'enquérir des conditions d'ac-
cès aux avantages et financement des projets
et des modalités de montage de micro-
entreprise

Divers projets de développement sont en cours de réalisation dans les communes 
d’El-Kheneg, El-Haouita et Tadjerouna, a-t-on appris vendredi des services de la wilaya 
de Laghouat.

CONSTANTINE: 
Plus de 430 jeunes chômeurs embauchés 
par la DASS 

Un total de 435 jeunes chômeurs
ont bénéficié courant 2018-2019 d’un
emploi dans le cadre des programmes
pilotés par la Direction de l’action
sociale et de la solidarité (DASS) de la
wilaya de Constantine, a-t-on appris
jeudi de la responsable de l’informa-
tion et de la communication du sec-
teur. Pas moins de 315 postes de travail
parmi le nombre global ont profité à
des jeunes ayant acquis un savoir-
faire dans les centres de formation
professionnelle lié au gardiennage et
à la restauration scolaire, a précisé à
l’APS la responsable de l’information
et de la communication à la DASS,
Roumaysa Hamlaoui.Le recrutement
du nombre de demandeurs d’emploi,

effectué dans le cadre du dispositif
d’activité d’insertion sociale (DAIS),
vise le renforcement du personnel des
cantines scolaires et l’amélioration
des conditions de restauration à
l’échelle locale, a-t-elle indiqué.

Les 120 autres postes d’emploi ont
été réservés aux diplômés universi-
taires et aux techniciens supérieurs
intégrés dans des administrations et
dans des établissements scolaires
dans le cadre du dispositif d’aide à
l’insertion professionnelle (DAIP).

L’opération de recrutement, qui
s’inscrit dans le cadre de la stratégie
de lutte contre le chômage et de la
mise en application des dispositifs
d’emploi et d’insertion profession-

nelle, «a été effectuée en toute trans-
parence, conformément aux méca-
nismes de contrôle et d’orientation
mis en place par les responsables
locaux du secteur», a affirmé la même
responsable.

Elle a souligné qu’une cellule
d’étude et d’orientation des
demandes, en fonction des profils des
uns et des autres, a été mise en place.

Au moins 1.200 postes d’emploi
destinés également à soutenir les can-
tines scolaires ont été créés durant la
même période à la faveur des diffé-
rents dispositifs gérés par l’agence de
wilaya de l’emploi (ANEM), a-t-on
rappelé.

APS



SOCIÉTÉDimanche 1er décembre 2019 9DK NEWS

GHARDAÏA: 
Saisie de plus 
de 14 kg de kif traité 
à El-Menea 

Une quantité globale de 14,173 kilogrammes de
kif traité a été saisie par la brigade mobile de police
judiciaire (BMPJ) dans la région d’El-Menea (275
km au sud de Ghardaia), a indiqué vendredi la cel-
lule de communication de la Sûreté de wilaya de
Ghardaia.

Agissant sur informations et sous la supervision
du parquet du tribunal d’El-Menea, les éléments
de la BMPJ ont procédé à une perquisition dans un
appartement d’un présumé dealer et ont mis la
main sur cette quantité de kif traité, conditionnée
sous forme de plaquettes et destinée à être écoulée
sur le marché local, a-t-elle précisé dans un com-
muniqué.

Les premiers éléments de l’enquête ont permis
l'arrestation du dealer et les investigations ont
conduit ensuite à l’arrestation de son acolyte et la
saisie également d’une somme d’argent issue de la
vente de drogue estimée à 32.000 DA, des armes
blanches ainsi que 24 pièces de pierres archéolo-
giques, ajoute le communiqué.

Les suspects (30 et 40 ans) ont été déférés
devant les instances judiciaires compétentes et
placés sous mandat dépôt , est-il signalé.

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
6 morts et 5 blessés
en 48 heures 

Six (6) personnes sont mortes et cinq (5) autres
ont été blessées dans huit accidents de la route,
survenus à travers le territoire national durant les
dernières 48 heures, selon un bilan publié samedi
par les services de la Protection civile.

Durant la même période, les unités de la
Protection civile sont intervenues pour prodiguer
des soins de première urgence à 22 personnes
incommodées par l'inhalation du monoxyde de
carbone émanant d'appareils de chauffage et
chauffe-bains dans plusieurs wilayas du pays,
ajoute la même source.

Par ailleurs, deux autres personnes, âgées de 58
ans et de 18 ans, sont décédées à Mascara dans l'ef-
fondrement d'une habitation suite à une explosion
provoquée par le gaz de ville, indique la Protection
civile, précisant que cette explosion a causé des
brûlures au 2ème degré à une autre personne.

AÏN DEFLA: 
Un mort et un blessé
dans un accident 
de la route 

Une (1) personne est décédée et une autre a été
blessée samedi à Aïn Defla dans un accident de la
circulation survenu sur le chemin de wilaya (CW) n
3, a-t-on appris auprès de la direction locale de la
Protection civile.

L’accident s’est produit à l’entrée de la com-
mune de Ain Bouyahia (25 km à l’ouest du chef-lieu
de wilaya) lorsqu’un cyclomoteur a dérapé avant
de percuter une personne qui marchait aux abords
de la chaussée, causant le décès du conducteur (38
ans) et des blessures plus ou moins graves à la per-
sonne heurtée, a-t-on précisé. La personne décé-
dée a été évacuée vers la morgue de l’hôpital de
Sidi Bouabida (El Attaf ) au moment où le blessé a,
lui, été transféré vers la polyclinique d’El Abadia,
a-t-on signalé. Une enquête a été ouverte par les
services de la Gendarmerie nationale pour éluci-
der les circonstances exactes de cet accident.

APS

MASCARA:
Inhumation 
des victimes de
l’effondrement
d’une bâtisse 

Les corps des deux victimes de l’effon-
drement d’une bâtisse, survenu jeudi à
hai «Baba Ali» à Mascara, ont été inhumés
vendredi après-midi au cimetière de Sidi
Mohamed Cherif de cette ville. Une
grande foule de citoyens et d’autorités
locales ont assisté à l’enterrement de
Fatih Benaoumeur (50 ans) et de sa fille
(18 ans). Présent aux funérailles, le wali de
Mascara, Hadjri Derfouf a annoncé l’af-
fectation d’un logement social pour la
famille des défunts. Pour sa part, le prési-
dent de la commission de wilaya du
Croissant rouge algérien s’est engagé de
l’ameublement du logement.

A rappeler que l’effondrement de l’ha-
bitation s’est produit jeudi matin suite à
une explosion de gaz de ville faisant deux
morts (le propriétaire et sa fille) et un
blessé, l’épouse du défunt qui s’en est
sortie avec des brûlures de deuxième
degré nécessitant son transfert au CHU
d’Oran.

MASCARA: 
Un mort et 2
blessés suite 
à l’effondrement
d’une habitation 

Une personne a trouvé la mort et deux
autres ont été blessées suite à l’effondre-
ment d’une habitation, survenu, jeudi à
Mascara, a-t-on appris des services
locaux de la protection civile. Les agents
de la protection civile ont dégagé la
dépouille de la victime sous les décom-
bres de cette habitation de trois étages,
située à Hai Bab Ali, qui s’est effondrée
complètement. Deux autres blessés dont
la propriétaire de l’habitation souffrant
de plusieurs brûlures ont été transférés
au service des urgences médico-chirurgi-
cales de l’hôpital «Meslem Tayeb» du
chef-lieu de wilaya, a-t-on indiqué.

Selon un premier constat des services
de la protection civile, l’accident aurait
été provoqué par une explosion à une
fuite dans le réseau de distribution de gaz
naturel de cette habitation ou d’une
défaillance de l’équipement GPL d’un
véhicule qui se trouvait au garage.

L’opération de déblaiement du site se
poursuit toujours à la recherche d’éven-
tuelles autres victimes sous les décom-
bres, a-t-on précisé de même source.

AFFAIRE 
DU CONCERT 
DE SOOLKING :
6 mois de prison dont 
3 avec sursis pour  
l'ex-DG de l'ONDA

Trois autres responsables ont
écopé chacun de six (06) mois
d'emprisonnement, dont (04) avec
sursis et d'une amende de 50.000
DA. Ces  derniers ayant été char-
gés, lors du concert, de veiller aux
aspects  organisationnel et sécuri-
taire de l'événement ainsi qu'à la
vérification  des tickets d'entrée. 

A l'encontre de la société privée

organisatrice du spectacle, le tri-
bunal  a prononcé une amende de
500.000 DA, alors que les autres
accusés ont été  acquittés.
L'affaire remonte au 22 août der-
nier lorsque cinq (5) personnes
avaient  péri et plusieurs autres
blessées dans une bousculade à
l'entrée du stade  du 20 août 1955
(Alger) qui avait abrité le concert. 

ADRAR: 
3 morts et 2 blessés dans un accident 
de la route sur la RN-6 

Trois personnes ont perdu la vie
et deux autres ont été blessées dans
un accident de la circulation sur-
venu mercredi soir sur la RN-6, au
Nord d’Adrar, a-t-on appris auprès
de la Protection civile.

L’accident s’est produit au lieu-
dit Mraguène, à une dizaine de
kilomètres d’Adrar, suite à une vio-
lente collision entre un véhicule
léger à bord duquel se trouvaient
les victimes, tous d’une même
famille, et un camion de gros ton-

nage de transport de carburant qui
roulait dans le sens opposé, a-t-on
précisé.

Les corps des victimes (deux fil-
lettes et un garçon) ont été déposés
à la morgue de l’établissement
public hospitalier d’Adrar ou ont
été également évacués les blessés
(2 hommes), a ajouté la source.

Une enquête a été ouverte par
les services sécuritaires compé-
tents pour déterminer les circons-
tances exactes de l’accident.

L'ex-directeur général
de l'Office national des

droits d'auteurs
(ONDA), Samy

Benchikh, a été
condamné par le

tribunal de  Sidi
M'hamed (Alger) à une

peine de six (6) mois 
de prison, dont trois 

(3)  avec sursis, et une
amende de 50.000 DA

dans l'affaire du
concert du  rappeur

algérien Soolking.  

ASPHYXIE
2 enfants morts par asphyxie
suite à un incendie dans leur
domicile familial

Deux enfants ont trouvé la mort
par asphyxie suite à un incendie qui
s'est déclaré dans leur domicile à
une heure tardive de la nuit de
mardi dans la commune de
Guemmar, situé à 14 km au nord du
chef lieu de la wilaya d'El Oued, a
indiqué une source de la protection
civile.

Les deux enfants, âgés entre 3 et
6 ans, ont trouvé la mort dans leur
domicile familial sis à la cité Bab El
Gherbi dans la commune de
Guemmar, selon la même source.

Les deux enfants avaient mis le

feu en allumant des allumettes
dans l'une des pièces du domicile
qui était fermée où les équipements
avaient pris feu laissant s'échapper
une fumée épaisse, causant leur
mort par asphyxie, selon les
enquêtes préliminaires des ser-
vices de la protection civile.

Les corps des deux victimes ont
été transférés à la morgue de
l'Etablissement publique de santé
de proximité (EPSP)  de Guemmar.
Les services de sécurité ont ouvert
une enquête pour déterminer les
circonstances de ce drame. 
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MIGRANTS: 
270 millions de migrants internationaux,
dont plus de la moitié en Europe 
et en Amérique du Nord 

Dans un nouveau rapport, publié
sur le site Info onusien , l’OIM sou-
ligne que «le chiffre global ne repré-
sente qu’une fraction infime de la
population mondiale, bien qu’il
s’agisse d’une augmentation de 0,1%
par rapport au niveau indiqué dans
son dernier rapport publié il y a deux
ans».

« Ce chiffre ne représente qu'un
très faible pourcentage de la popula-
tion mondiale (3,5%), ce qui signifie
que la grande majorité de la popula-
tion mondiale (96,5%) réside dans le
pays où elle est née «, ajoute l’agence
onusienne.

Selon l'OIM, plus de la moitié des
migrants internationaux (141 mil-
lions) vivent en Europe et en
Amérique du Nord.

On estime que 52% de ces migrants
sont des hommes et que près des deux
tiers des migrants cherchent du tra-
vail, soit environ 164 millions de per-
sonnes. 

L'Inde reste le plus grand pays
d'origine des migrants internatio-
naux, avec 17,5 millions de personnes
vivant à l'étranger, suivi du Mexique
(11,8 millions) et de la Chine (10,7 mil-
lions), précise la même source.

D'autres résultats indiquent que le
nombre de travailleurs migrants a
légèrement diminué dans les pays à
revenu élevé - passant de 112,3 millions
à 111,2 millions - mais a augmenté ail-
leurs. Les pays à revenu intermédiaire

de la tranche supérieure ont enregis-
tré la plus forte augmentation, passant
de 17,5 millions à 30,5 millions de
migrants internationaux.

Les conflits et les violences
actuelles en République centrafri-
caine, en République démocratique
du Congo (RDC), au Myanmar, au
Soudan du Sud, en Syrie et au Yémen
ont entraîné des déplacements
internes massifs au cours des deux
dernières années, l'Observatoire des
déplacements internes de l'OIM sou-
ligne que « 41,3 millions de personnes
ont été contraintes de fuir leur domi-

cile à la fin de 2018 - un record depuis
le début de la surveillance en 1998».

«La Syrie compte la plus grande
population de personnes déplacées à
l'intérieur du pays, avec 6,1 millions,
suivie par la Colombie (5,8 millions) et
la RDC (3,1 millions).

Enfin, en ce qui concerne l'impact
des catastrophes climatiques et
météorologiques, le rapport note que
le typhon Mangkhut aux Philippines a
contribué au fait que 3,8 millions de
personnes ont été récemment dépla-
cées dans ces régions à la fin de 2018,
soit le nombre le plus élevé au monde.

ROUMANIE: 
Fin des opérations
pour tenter de
sauver les 14.000
moutons naufragés 

Les opérations de secours pour tenter de
sauver quelque 14.600 moutons piégés en
mer Noire dans les cales d'un cargo naufragé
ont pris fin après cinq jours d'intervention
qui n'ont permis de sauver que 254 bêtes, a-t-
on indiqué samedi de sources concordantes.

Couché sur le flanc depuis dimanche der-
nier à quelques centaines de mètres du port
roumain de Midia (sud-est), le navire devrait
être prochainement renfloué : «dès que la
situation le permettra, le bateau sera
redressé et remorqué jusqu'au quai.

Les carcasses d'animaux seront ensuite
extraites des cales et envoyées à l'incinéra-
teur», a indiqué Ana-Maria Stoica, porte-
parole de l'Inspectorat pour les situations
d'urgence, cité par l'AFP.

Le navire, dont le naufrage est survenu
pour une raison encore inconnue, devait
acheminer sa cargaison de moutons rou-
mains en Arabie Saoudite.

En cinq jours, 254 moutons ont pu être
sortis du Queen Hind, un cargo battant
pavillon de Palau, a précisé l'association de
protection animale Arca Animal Rescue &
Care sur sa page Facebook.

L'association évoque «une forme de cau-
chemar». Elle estime que si l'intervention
avait été plus rapide, «des milliers (d'ani-
maux) auraient pu être sauvés». Les 21 mem-
bres d'équipage, comprenant vingt Syriens et
un Libanais, avaient été ramenés à terre sains
et saufs dès dimanche, après le chavirage.

Après l'accident, un responsable de l'ONG
Animals International avait affirmé que le
navire était surchargé.

Les associations avaient déjà dénoncé les
conditions de ces traversées, notamment
durant les fortes chaleurs estivales.

«NARCO SOUS-MARIN»
EN ESPAGNE: 
2 nouvelles
arrestations 

Le troisième occupant du «narco sous-
marin» intercepté samedi dans le nord-ouest
de l'Espagne et un complice ont été arrêtés
vendredi, ont indiqué à la presse la police
espagnole et une source proche de l'enquête.

«Un Espagnol, passager du sous-marin, a
été arrêté aujourd'hui», a indiqué un porte-
parole de la police.

Une source proche de l'enquête a annoncé
pour sa part que la Garde civile avait inter-
pellé dans la ville de Vigo «une quatrième
personne qui a fourni un soutien terrestre».

Ce sous-marin artisanal d'une longueur
de 20 mètres a été intercepté samedi à
Cangas en Galice, près de la frontière portu-
gaise.

Il transportait trois tonnes de cocaïne,
d'une valeur de 100 millions d'euros, selon
les autorités espagnoles.

Deux Equatoriens membres de l'équipage
ont été arrêtés lors de l'opération.

Le troisième passager avait réussi à fuir
avant d'être interpellé vendredi.

C'est «la première fois que ce système de
transport de drogue est détecté en Europe»,
avait assuré mercredi la police espagnole
dans un communiqué.

Des sous-marins convoyant de la drogue
ont déjà été saisis en Amérique du sud, où les
trafiquants s'en servent pour acheminer vers
le Mexique de la cocaïne, ensuite envoyée
vers le marché nord-américain.

Pour stopper ce «narco sous-marin», 240
agents ont participé à une opération interna-
tionale, impliquant les polices d'Espagne, du
Portugal, du Royaume-Uni, des Etats-Unis et
du Brésil, selon le préfet de Galice.

Cette région du nord-ouest de l'Espagne
est l'une des portes d'entrée de la drogue en
Europe.

Le nombre de migrants internationaux est estimé en 2019 à 270 millions et la principale
destination reste les Etats-Unis, avec près de 51 millions de migrants, a indiqué
l'Organisation internationale pour les migrations (OIM).

SÉISME EN ALBANIE: 
50 morts et 913 blessés 

Le bilan définitif du
séisme de magnitude 6,4
qui a ébranlé mardi dernier
l'Albanie est de 50 morts,
913 blessés et près de
600.000 personnes sinis-
trées, a-t-on appris samedi
de source diplomatique.

Selon la même source,
«les opérations de secours
sont terminées» et le bilan
final du tremblement de
terre, le plus puissant dans
ce petit pays des Balkans
depuis près d'un siècle, est
de «50 morts et 913 blessés».

«Près de 600.000 per-
sonnes sont sinistrées» à la
suite de ce désastre, «dont la
plupart sont des familles
avec enfants en bas âge
nécessitant un reloge-
ment», a-t-on précisé. Le

pays continue de subir de
fortes répliques du séisme
provoquant à chaque fois de
nouveaux dégâts notam-
ment dans les villes les plus
affectées de Durres,
Thumane, Lazha et Laç.

«Alors que ces villes sont
presque totalement
détruites, la capitale Tirana
compte à elle seule 1.192
logements quasiment
détruits, 265 logements
nécessitant des restaura-
tions, huit écoles et un cen-
tre médical fermés», selon
le communiqué de l'ambas-
sade.

Environ 250 secouristes
ont pris part aux opérations
de secours dont ceux dépê-
chés par les pays de la
région de l'Union euro-

péenne (UE). Une douzaine
de nationalités y ont parti-
cipé, notamment de Serbie,
de Croatie, d'Italie, de
Grèce, du Kosovo, de France
de Roumanie, de Turquie
du Monténégro, de
Macédoine du Nord et de
Suisse. l'Albanie a connu ces
cinq derniers jours un for-
midable élan international
de solidarité.

Les messages de soutien
ont fusé des quatre coins du
monde et les aides de toute
nature continuent d'affluer
dont celle de la Turquie qui
a annoncé le lancement de
la reconstruction immé-
diate de 500 logements par
l'agence TOKI, et celles des
Emirats arabes unis qui
viennent de débloquer un

montant de 3,2 millions
d'euros pour l'aide d'ur-
gence aux sinistrés et à la
reconstructions des villes
détruites, a-t-on fait savoir.

D'autres pays ont égale-
ment débloqué des aides
financières notamment
l'Azerbaidjan (500.000
euros), la République de
Corée (300.000 euros), le
Kosovo (500.000 euros), la
Macédoine du Nord
(100.000 euros), l'Estonie
(50.000 euros).

«Le fonds de solidarité
online e-albania a enregis-
tré au 29 novembre un total
de 1,69 million d'euros, 125
milles dollars et 157 millions
de Lek, de contributions
volontaires», conclut le
communiqué.

ALBANIE:
L'Albanie enterre ses morts après 
un séisme qui a fait près de 50 morts 

Les Albanais enterraient leurs
morts vendredi après un violent
séisme dans lequel 49 personnes ont
péri et des milliers de personnes ont
perdu leur logement.

Le tremblement de terre de magni-
tude 6,4, le plus puissant dans ce petit
pays des Balkans depuis près d'un siè-
cle, s'est produit mardi avant l'aube,
au moment où les gens dormaient.

De nombreux bâtiments se sont
écroulés, piégeant les victimes sous
des montagnes de gravats.

Des familles entières sont mortes.
Les villes de Durres, localité touris-

tique de 400.000 habitants sur la côte
Adriatique, et Thumane, au nord de
Tirana, ont été durement frappées.

Après avoir travaillé sans relâche
pendant plus de trois jours, les
équipes de secours ne fouillaient plus
qu'un seul site sinistré à Durres. Les
autorités estiment qu'il n'y a plus de
disparus dans les autres zones tou-
chées. A Thumane, le Premier minis-
tre Edi Rama a assisté aux obsèques de
six membres de la famille Cara, et de
trois victimes de la famille Greku,
jetant de la terre sur les cercueils en
signe de respect comme le veut la tra-

dition albanaise. Sur les réseaux
sociaux, il a publié un message de
condoléances aux familles endeuil-
lées. La catastrophe a également fait
750 blessés et plus de 5.000 sans abri
tandis que 45 personnes ont été sorties
vivantes des décombres, selon un der-
nier bilan du gouvernement. Dans la
capitale Tirana, aucun mort n'est à
déplorer mais le séisme a provoqué de
nombreux dégâts et semé la panique.
Près de 70 immeubles ont été forte-
ment endommagés, de même que 250
maisons.
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CANCER: 
Nécessaire création d'unités de médecine
palliative 

Intervenant en marge de la 11e
rencontre internationale sur l'onco-
logie, Pr Bounedjar a indiqué que
les unités de médecine palliative
destinées aux malades atteints de
cancer jouaient un rôle important
dans leur accompagnement en
matière de prise en charge des effets
secondaires, à l'instar de la dénutri-
tion et l'allègement des douleurs,
outre le soutien psychosocial des
cancéreux en stade final.

Il a fait savoir, dans ce sens, que le
service qu'il dirige «sera le premier à
accueillir une unité de médecine
palliative durant le 1er trimestre
2020», exprimant son souhait de
voir cette opération élargie à d'au-
tres centres.

Pr Bounedjar a fait état, par ail-
leurs, de la signature d'un accord
entre la SAFRO et son homologue
française portant sur la formation
du personnel médical et paramédi-
cal devant prendre en charge cette
unité. 

La rencontre a vu également la
signature d'accords entre les asso-
ciations scientifiques de lutte anti-

cancer d'Algérie, Tunisie et Maroc
portant sur la formation d'équipes
spécialisées en oncologie.  S'agissant
de l'utilisation de traitements inno-
vants destinés aux malades atteints
de cancer, Pr Bounedjar a émis le
vœux de voir le ministère donner
son accord pour l'installation de

commissions auxquelles sera
confiée cette mission afin de per-
mettre aux malades de bénéficier de
ces médicaments. A noter que 400
spécialistes nationaux et étrangers
prennent part à la 11e rencontre
internationale sur l'oncologie qui se
poursuit jusqu'au samedi.

LUTTE CONTRE LE SIDA: 
Appel à la révision 
des textes de loi pour
protéger les malades
contre la discrimination 

Les travaux du workshop sur la problématique de
la stigmatisation des malades du SIDA, organisé à
Alger, ont été sanctionnés, jeudi, par une série de
recommandations mettant en avant l'impératif de la
révision de certains textes de loi pour la protection des
personnes séropositives.

Organisé dans le cadre de la célébration de la
Journée mondiale de lutte contre le VIH-SIDA (1er
décembre) par l'Onusida en coordination avec le
ministère de la Santé, cette rencontre s'est déclinée en
trois ateliers pour l'élaboration de recommandations
sur la lutte contre la marginalisation des séropositifs.
A cette occasion, les experts ont mis l'accent sur l'im-
pératif de réorganiser les services de santé en les
dotant des moyens nécessaires, dans le cadre de la
stratégie nationale de lutte contre le VIH-SIDA, visant
à éradiquer ce virus à l'horizon 2030, tel qu'annoncé
dans les Objectifs onusiens du développement dura-
ble (ODD). Lors de la première journée, des spécia-
listes en la matière d'Algérie et des représentants
d'Agences onusiennes se sont penchés sur la situation
de la prise en charge des malades du VIH et leur droit
aux soins en tant que l'un des droits de l'Homme.

Le ministère de la Santé avait reconnu l'existence
de certains «dysfonctionnements» au niveau de la
prise en charge, traduits notamment par la stigmati-
sation en milieu sanitaire.

JUMELAGE INTER-HÔPITAUX: 
Près de 500
consultations au profit
de malades d'Adrar 

Près de 500 consultations médicales, dans diverses
spécialités, ont été effectuées au profit de malades au
niveau de l’établissement public hospitalier EPH-Ibn-
Sina à Adrar, dans le cadre du jumelage inter-hôpi-
taux, a-t-on appris jeudi à l’EPH d’Adrar. Cette action,
qui s’inscrit dans le cadre du jumelage avec le centre
hospitalo-universitaire de Béni-Messous (Alger) et
qui a pris fin mercredi, a donné lieu aussi à 40 opéra-
tions d’imagerie médicale par scanner, 10 autres par
imagerie à résonnance magnétique (IRM), 25 consul-
tations au profit d’insuffisants rénaux, en plus d’in-
terventions chirurgicales du cathéter d’hémodialyse,
a-t-on précisé. Dr. Mezli Tewfik de l’EPH d’Adrar a fait
part de l’organisation aussi de 223 consultations oph-
talmologiques, 25 autres en cardiologie et 116 consul-
tations en gynécologie-obstétrique.

Des journées de formation sur les urgences médi-
cales des maladies cardiovasculaires et pneumatolo-
giques, ainsi que sur les précautions et les techniques
de diagnostic par imagerie, ont été organisées en
direction du corps médical et paramédical d’Adrar.

Le président de la Société algérienne de formation et de recherche en oncologie
(SAFRO), Pr Adda Bounedjar a mis en avant, vendredi à Alger, l'importance de créer
des unités de médecine palliative au niveau des centre anti-cancer à travers 
le territoire national.

SIDI BEL-ABBES: 
Nécessité de s’adapter aux nouveautés
de dépistage et de traitement 
des maladies chroniques 

Les participants aux
cinquièmes journées
nationales de médecine
interne, ouvertes ven-
dredi à Sidi Bel-Abbes,
ont insisté sur la néces-
sité de s’adapter aux nou-
veautés de dépistage et de
traitement des maladies
chroniques pour une
meilleure prise en
charge des malades.

Lors de cette rencon-
tre, qui a regroupé des
enseignants universi-
taires, des médecins
généralistes et spécia-
listes et des résidents, ils
ont estimé nécessaire de
prendre connaissance
des nouveautés dans le
dépistage précis des
maladies chroniques et
les méthodes modernes
de leur traitement.

Dr Ahmed Babou, spé-
cialiste en médecine
interne au CHU
Abdelkader Hassani « de

Sidi Bel-Abbes a plaidé,
dans ce sens, pour le ren-
forcement de la forma-
tion des généralistes afin
de leur permettre de
contribuer efficacement
au dépistage qui
épargne, aux porteurs de
telles malades, des com-
plications conduisant à
l’accident vasco-cérébral
(AVC) et à l’hémiplégie,

voire même la mort. Les
maladies chroniques
dont le diabète et l’hyper-
tension nécessitent une
bonne prise en charge, ce
qui exige au médecin
généraliste et spécialiste
d’être au courant de
toutes les nouveautés de
dépistage, de traitement
et de médicaments», a-t-
il souligné. Pour sa part,

Dr Benkabou du même
CHU a mis l’accent sur
l’actualisation des
connaissances des méde-
cins et l’échange d’expé-
riences à travers la parti-
cipation à des sémi-
naires, colloques et
congrès médicaux en
Algérie et à l’étranger,
estimant que la prise en
charge des maladies
chroniques comme le
diabète et l’hypertension
doit impliquer aussi des
spécialistes en diététi-
ciens et des psycho-
logues.

Le programme de
cette rencontre de deux
jours, organisée par le
CHU Abdelkader Hassani
« de Sidi Bel-Abbes en
collaboration avec l’asso-
ciation Amel « de méde-
cine interne, regroupe
300 médecins généra-
listes et spécialistes des
wilayas du pays.

CANADA: 
L'arrêt du développement des cellules embryonnaires 
«à l'origine de cancers infantiles» 

Un arrêt du développement des cellules embryon-
naires serait à l'origine de nombre de cancers infan-
tiles, selon les conclusions d'une étude menée par
une équipe d'oncologues canadiens.

Les scientifiques associés à l'Institut de recherche
du Centre universitaire québécois de santé McGill
(IR- CUSM) ont conclu que plusieurs types de
tumeurs cérébrales pédiatriques très agressives et
fatales apparaissent pendant le développement du
cerveau.

De l'avis de l'équipe canadienne, «l'événement
génétique qui déclenche la maladie se produit dans
les toutes premières phases du développement cel-
lulaire, souvent dans les phases prénatales, et bien

avant qu'une femme sache qu'elle est enceinte».
C'est grâce aux nouvelles technologies permettant

d'analyser les cellules tumorales que les chercheurs
sont parvenus à établir qu'un arrêt du développe-
ment des cellules serait responsable de plusieurs
cancers infantiles, révèle l'étude relayée par la
presse locale.

«Nous avons déterminé que l'arrêt du développe-
ment cellulaire dans le pont et dans le cerveau anté-
rieur, d'où sont originaires certaines tumeurs pédia-
triques agressives, est responsable de plusieurs can-
cers du cerveau», explique Dr Claudia Kleinman,
précisant que les cellules en question «se transfor-
ment en tumeurs malignes, mais conservent de

nombreuses caractéristiques des cellules origi-
nales». Les scientifiques doivent à présent trouver
une façon de déverrouiller ces cellules pour favori-
ser leur différenciation et permettre ainsi aux pro-
cessus normaux de prendre la relève, sachant que
les tumeurs cérébrales sont la principale cause de
décès liés au cancer chez les enfants.

«Grâce à une meilleure compréhension des méca-
nismes sous-jacents, nous pouvons chercher com-
ment déverrouiller le développement des cellules.

La complexité du cerveau est stupéfiante et nous
avons maintenant ciblé où chercher», conclut Mme
Kleinman.
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FIBROMYALGIE : LA PATHOLOGIE
ENFIN EXPLIQUÉE

MAL DORMIR FAVORISERAIT LA FIBROMYALGIE

FIV : UN TEST POUR CONNAITRE
LE MOMENT IDÉAL

FIV : QUELLES SONT LES INDICATIONS ?

On a longtemps pensé que le fibromyalgie
était de l’ordre du psychosomatique. Or des
chercheurs semblent avoir découvert la cause
de cette pathologie qui touche majoritaire-
ment les femmes.

Toutes les personnes (en majorité
des femmes) qui souffrent de fibro-
myalgie vont enfin pouvoir respirer !
Non, leur maladie n’est pas seule-
ment psychosomatique. Oui, c’est
une véritable pathologie avec une
cause et des effets. Cette découverte
est tellement importante qu’elle fait
la Une de la revue de l’Académie
américaine de la douleur, accompa-
gnée d’un éditorial rempli de
louanges  du Professeur Robert Ger-
win, de l’Ecole de médecine John
Hopkins (Baltimore).

Une équipe de chercheurs d’Al-
bany, aux Etats-Unis, dirigée par les
Dr. Frank Rice Phillip Albrecht, a
identifié certaines altérations de
notre corps  qui seraient responsa-
bles de la fibromyalgie. Lorsque
notre température chute (hypother-

mie) ou qu’elle grimpe (hyperther-
mie), nous avons à l’intérieur du
corps une sorte de thermostat, l’hy-
pothalamus qui permet à notre corps
de maintenir son équilibre. Quand
nous utilisons nos muscles, particu-
lièrement au niveau des mains et des
pieds, un autre thermostat appelé
shunt arterio-veineux nous permet
de garder une température stable. Ce
shunt agit comme une soupape entre
les artérioles ou les veines qui ali-
mentent le corps en sang oxygéné
pour permettre aux organes de bien
fonctionner, et les veinules, qui em-
portent les déchets du sang.

Or, selon les chercheurs d’Albany,
c’est un dysfonctionnement de ce
shunt atério-veineux qui serait res-
ponsable des douleurs de la fibro-
myalgie. « Lorsque ce shunt est

défectueux, les muscles et les tissus
de la peau ne peuvent pas être nour-
ris correctement et leurs déchets ne
peuvent pas être évacués. Il en ré-
sulte une accumulation d'acide lac-
tique dans les muscles et le tissu
profond qui affecte le système mus-

culaire et provoque les douleurs qui
voyagent d’une partie à l’autre du
corps » expliquent les médecins. « Ce
dysfonctionnement du shunt envoie
également des messages erronés à
notre système nerveux central et les
nerfs hypersensibilisés envoient à

leur tour des signaux de douleur ».
Cette découverte devrait enfin ouvrir
la voie aux recherches sur le traite-
ment de la douleur de la fibromyal-
gie, une maladie qui concernerait
entre 2 et 5% de la population fran-
çaise.

La fibromyalgie pourrait être
liée aux troubles du sommeil
d'après une nouvelle étude scien-
tifique britannique. Trop peu de
repos ou un sommeil de mauvaise
qualité et non réparateur, pour-
raient favoriser le développement
de la fibromyalgie chez les per-
sonnes âgées.

Les chercheurs de la Keele
University de Staffordshire
(Royaume-Uni) ont mené une
étude médicale pour comprendre
les facteurs de risque du dévelop-
pement de cette maladie peu
connue et douloureuse.

Le Dr John McBeth de l'Univer-
sité de Keele, directeur de l'étude,
a suivi pendant 2 ans, 4.326 parti-
cipants, âgés de plus de 50 ans.
1.562 d'entre eux ne supportaient

aucune douleur généralisée au
début de l'étude, et 2.764 ressen-
taient de légères douleurs. Pour
identifier les facteurs de dévelop-
pement de la fibromyalgie,
l'équipe de chercheurs a regroupé
des données médicales des volon-
taires. Ils ont analysé leur niveau
de douleur ressentie, leur santé
psychologique et physique et leur
mode de vie.

Les résultats de cette étude ont
montré que les troubles du som-
meil (manque de sommeil, in-
somnies...) sont associés à un
risque accru de développement
d'une douleur généralisée, ou fi-
bromyalgie.

La fibromyalgie est une mala-
die qui concerne entre 2 et 5% de
la population française dont le

diagnostic est actuellement diffi-
cile à poser, ses principaux symp-
tômes étant aussi présents dans
d'autres maladies. En effet, la fi-
bromyalgie est « un état doulou-
reux musculo-squelettique
spontané diffus bilatéral évoluant
depuis plus de 3 mois associé à la
présence d'un minimum de 11
points tendino-musculaires sur
18 répertoriés". Fibromyalgie veut
dire "fibro" pour tissus fibreux,
tendons ; "myo" pour muscle ;
"algie" pour douleur. ». 

Le directeur de l'étude de re-
commande donc d' «inclure le
facteur sommeil dans la prise en
charge des douleurs musculo-
squelettiques généralisées au
même titre que même titre que la
santé physique et psychologique.»

Connaître le bon moment
pour faire une Fécondation in
vitro (FIV) est essentiel car cela
conditionne la réussite de la FIV
et la chance pour un couple
souffrant d'infertilité d'avoir un
bébé. Aujourd'hui les médecins
calculent la fenêtre de tir pour la
FIV entre le 20e et 22e jour de
chaque cycle menstruel. L'endo-
mètre, la paroi interne de l'uté-
rus, est en principe prêt à
accueillir l'embryon six à huit
jours après l'ovulation du 14e
jour. C'est ce qu'on appelle la fe-
nêtre d'implantation. Mais la na-
ture n'est pas une science exacte
et dans un cas sur cinq, les FIV
échouent en raison d'un
manque de synchronisation avec
cette fameuse fenêtre d'implan-
tation.

Pour remédier à cela, le Pr
Carlos Simon, responsable de
l'Institut valencien d'infertilité et
du laboratoire espagnol Igeno-
mix, a conçu un test capable de
déterminer précisément le mo-
ment le plus propice à la FIV. Son
test, baptisé Era (Endometrial
Receptivity Area) a été présenté
lors d'un congrès international
sur l'infertilité (Alicante, Es-
pagne) le 23 avril dernier.

Era est personnalisable et

s'adapte à chaque future mère. Il
repose sur une biopsie de l'en-
domètre un mois avant la date
prévue d'implantation de l'em-
bryon. Au cours de cette analyse,
238 gènes sont scrupuleusement
étudiés sur cette portion de mu-
queuse utérine. L'objectif : éva-
luer la réceptivité de l'utérus et

ajuster en fonction la date de la
FIV. Ce test ne s'adressera qu'aux
femmes candidates à la FIV qui
ont connu des échecs répétés
moyennant 700 euros. Non rem-
boursé, cette technique n'est
proposée que dans certains cen-
tres spécialisés.

Les femmes qui n'auront pas

accès à ce test devraient pouvoir
se tourner vers une autre mé-
thode moins contraignante. Le
laboratoire Igenomix collabore
avec MerckSerono sur un test
moins invasif que la biopsie qui
consiste en une analyse des sé-
crétions utérines obtenues par
aspiration.

Si vous avez moins de 43 ans, que votre
conjoint a moins de 55 ans et que votre mé-
decin a établi un diagnostic d'infertilité, vous
pouvez opter pour une fécondation in vitro.
Mais certaines indications sont nécessaires.

La fécondation in vitro (FIV) peut être
proposée d'emblée lors du diagnostic d'in-
fertilité ou après l'échec des traitements. La
femme doit être âgée de moins de 43 ans au
moment de la FIV et l'âge "raisonnable" de
son conjoint est de moins de 55 ans. Dans ces
conditions, la caisse d'assurance maladie
prend en charge les frais de quatre tentatives
pour l'obtention d'une grossesse.

Outre l'âge de la femme (un facteur essen-
tiel puisque la fertilité baisse à partir de 37
ans), il y a plusieurs indications.

- Les anomalies des trompes utérines : car
c'est dans une partie de la trompe que se fait
la fécondation entre ovocytes et spermato-
zoïdes.

- L'infertilité de l'homme.
- L'échec des traitements pour soigner les

anomalies d'ovulations ou de glaire : ces
troubles sont d'abord soignés avec des hor-
mones spécifiques et ce n'est qu'en cas
d'échec de ces traitements que la FIV peut
être justifiée.

Les enfants nés par assistance
médicale à la procréation (AMP)
n'ont pas plus de souci de défi-
cience intellectuelle que les autres
enfants.

La procréation médicalement
assistée n'augmente pas les
risques de déficience intellec-
tuelle des enfants à l'âge de 3 ans,
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale JAMA
Pediatrics . Des conclusions à
confirmer avec d'autres études sur
des enfants de 8 ans. Les cher-
cheurs du Eunice Kennedy Shri-
ver National Institute of Child
Health and Human Development
(Etats-Unis) ont mené une étude
auprès de 1800 enfants nés après
traitement de l'infertilité et ceux
de plus de 4000 enfants nés sans
traitement.

Pour comprendre les risques
de la fécondation in vitro (FIV) et
de l'assistance médicale à la pro-
création (AMP), sur la déficience
intellectuelle, les parents ont dû
remplir un questionnaire de dé-
pistage de déficience intellectuelle
au cours des 3 premières années

de vie de leur enfant. Ce formu-
laire portait sur 5 domaines du dé-
veloppement : la motricité fine, la
motricité globale, la communica-
tion, le fonctionnement personnel
et social, et la capacité de résolu-
tion de problèmes.

Les conclusions de cette étude

révèlent que majoritairement, les
enfants nés grâce à des FIV n'ont
pas de problèmes de développe-
ment et obtiennent des scores
équivalents aux autres enfants.
Les scientifiques ont tout de
même observé quelques diffé-
rences. Il existerait un risque très
légèrement accru chez les enfants
nés par AMP dans les domaines de
résolution de problème ou de la
communication sociale.

Si les résultats de cette étude
sont encourageants pour les 70
000 parents qui réalisent des FIV
en France, chaque année, les cher-
cheurs vont continuer des évalua-
tions périodiques jusqu'à l'âge de
8 ans, car qu'il n'est pas toujours
possible de diagnostiquer cer-
taines formes de déficience intel-
lectuelle à l'âge de 3 ans.

L'ACUPUNCTURE
EFFICACE POUR

TRAITER LES
SYMPTÔMES

DE LA
FIBROMYALGIE

8 séances d'acupuncture pour-
raient réduire considérablement la
douleur chronique et les symp-
tômes de fatigue chez les malades
atteints de fibromyalgie. L'acu-
puncture serait efficace pour sou-
lager la douleur chronique et les
symptômes de fatigue des patients
atteints de fibromyalgie, selon les
résultats d'une étude publiée dans
la revue médicale Journal of Neu-
roImage. 8 séances d'acupuncture
réduiraient de 50% la douleur
chronique chez ces malades.

Les chercheurs de l'Université
du Michigan (Etats-Unis) ont étu-
dié le cerveau par imagerie médi-
cale de 20 patientes diagnostiquées
d'une fibromyalgie, souffrant de
douleurs chroniques pour com-
prendre les effets à court et à long
terme de l'acupuncture tradition-
nelle chinoise contre un traitement
acupuncture « placebo », pendant 4
semaines.

Les conclusions de cette étude
ont montré que l'acupuncture a
permis une augmentation de la
voie de signalisation MOR dans
plusieurs zones du cerveau, le cor-
tex cingulaire, l'insula, le noyau
caudé, le thalamus, et l'amygdale et
cette modification persiste à long
terme.

Les chercheurs ont aussi
constaté que les patients traités dé-
clarent des réductions de 50% de la
douleur. « Ces résultats suggèrent
que l'acupuncture en agissant sur
la voie de signalisation MOR contri-
bue à amortir les signaux de dou-
leur et à l'apaiser dans la
fibromyalgie », explique Richard
Harris du département d'anesthé-
siologie de l'université du Michi-
gan. «Alors que les analgésiques
opioïdes, comme la morphine, la
codéine et d'autres médicaments,
travaillent aussi en se liant à ces ré-
cepteurs opioïdes dans le cerveau
et dans la moelle épinière, l'acu-
puncture, en augmentant la dispo-
nibilité de liaison de ces récepteurs
est également associée à une meil-
leure efficacité de ces médica-
ments », conclue Richard Harris du
département d'anesthésiologie de
l'université du Michigan.

La fibromyalgie est une maladie
qui concerne entre 2 et 5% de la po-
pulation française dont le diagnos-
tic est actuellement difficile à
poser, ses principaux symptômes
étant aussi présents dans d'autres
maladies. En effet, la fibromyalgie
est « un état douloureux musculo-
squelettique spontané diffus bila-
téral évoluant depuis plus de 3
mois associé à la présence d'un mi-
nimum de 11 points tendino-mus-
culaires sur 18 répertoriés".
Fibromyalgie veut dire "fibro" pour
tissus fibreux, tendons ; "myo" pour
muscle ; "algie" pour douleur. ».

Dans un cas sur cinq les fécondations in vitro (FIV) échouent en raison d'une erreur de timing. Des chercheurs espagnols
ont mis au point un test pour calculer le moment idéal d'implantation de l'embryon dans l'utérus.

LA FIV N'AUGMENTE PAS LE RISQUE DE RETARD
DU DÉVELOPPEMENTUn nouveau test sanguin serait capable

de détecter  la fibromyalgie, une maladie
très difficile à diagnostiquer.
EpicGenetics une société de Santa Monica
en Californie a développé un  test (le FM-
test) de détection de la fibromyalgie et l’a
présenté à la réunion annuelle de de
l'American College of rhumatologie de
San Diego aux Etats-Unis.
Le test mesure les protéines dans le corps
qui réduisent la douleur. «Des protéines
que les patients atteints de fibromyalgie
ne peuvent pas produire en  quantité nor-
male», explique Bruce Gilles, PDG de l’en-
treprise et professeur adjoint de
médecine à l'Université de l'Illinois Col-
lege of Medicine. Les concepteurs du FM-
test ont comparé les résultats de 100
patients atteints de lupus, de 98 patients
atteints de polyarthrite rhumatoïde, de
160 patients de fibromyalgie et 119 per-
sonnes en bonne santé
« Quatre-vingt- trois pour cent des per-
sonnes atteints de fibromyalgie et 89%
de ceux qui ne souffraient pas de cette
maladie ont été identifiés correctement
avec le test »,  explique Bruce Gillis.
« Mais si ce test est objectif, très précis et

définitif, il coûte quand même 541 euros
et son  usage est pour l’instant assez li-
mité. De plus, ces résultats doivent être
considérés comme préliminaires. Ce test
doit être éprouvé sur une plus grande
échelle et validé par des experts médi-
caux extérieurs » rappelle Scott Zashin,
professeur de médecine clinique à l'Uni-
versité du Texas (Etats-Unis). «Le plus
gros problème avec la fibromyalgie, c'est
le scepticisme des médecins sur son diag-
nostic. Ils ont trop souvent tendance à
considérer le patient comme déprimé ou
hypocondriaque. 
Notre test s’il est validé, permettra de lé-
gitimer le diagnostic et d’aider les ma-
lades à se soigner plus rapidement »,
conclue Bruce Gillis.
En effet,  le diagnostic de la fibromyalgie
est actuellement difficile à poser, ses
principaux symptômes étant aussi pré-
sents dans d'autres maladies. Françoise
Bécavin présidente de l'Association fran-
çaise du syndrome de fatigue chronique
et de fibromyalgie rappelle que « les ma-
lades souffrants de fibromyalgie connais-
sent la cause de leurs symptômes au bout
d'un processus médical très long qui dure

souvent un an. » Douleurs chroniques, fa-
tigue persistante, troubles du sommeil,
la fibromyalgie se manifeste aussi par
des ballonnements, des troubles du tran-
sit (constipation, diarrhée), des douleurs
abdominales et des spasmes, des diges-
tions lentes, des aigreurs… et parfois
aussi une forte anxiété et des symptômes
de dépression. Sa définition est la sui-
vante : "Etat douloureux musculo-sque-

lettique spontané diffus bilatéral évo-
luant depuis plus de 3 mois associé à la
présence d'un minimum de 11 points ten-
dino-musculaires sur 18 répertoriés". Fi-
bromyalgie veut dire "fibro" pour tissus
fibreux, tendons ; "myo" pour muscle ;
"algie" pour douleur.
La fibromyalgie est une maladie qui
concernerait entre 2 et 5% de la popula-
tion française.

UN TEST SANGUIN POUR LA DÉTECTER ?
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FIBROMYALGIE : LA PATHOLOGIE

ENFIN EXPLIQUÉE

MAL DORMIR FAVORISERAIT LA FIBROMYALGIE

FIV : UN TEST POUR CONNAITRE
LE MOMENT IDÉAL

FIV : QUELLES SONT LES INDICATIONS ?

On a longtemps pensé que le fibromyalgie
était de l’ordre du psychosomatique. Or des
chercheurs semblent avoir découvert la cause
de cette pathologie qui touche majoritaire-
ment les femmes.

Toutes les personnes (en majorité
des femmes) qui souffrent de fibro-
myalgie vont enfin pouvoir respirer !
Non, leur maladie n’est pas seule-
ment psychosomatique. Oui, c’est
une véritable pathologie avec une
cause et des effets. Cette découverte
est tellement importante qu’elle fait
la Une de la revue de l’Académie
américaine de la douleur, accompa-
gnée d’un éditorial rempli de
louanges  du Professeur Robert Ger-
win, de l’Ecole de médecine John
Hopkins (Baltimore).

Une équipe de chercheurs d’Al-
bany, aux Etats-Unis, dirigée par les
Dr. Frank Rice Phillip Albrecht, a
identifié certaines altérations de
notre corps  qui seraient responsa-
bles de la fibromyalgie. Lorsque
notre température chute (hypother-

mie) ou qu’elle grimpe (hyperther-
mie), nous avons à l’intérieur du
corps une sorte de thermostat, l’hy-
pothalamus qui permet à notre corps
de maintenir son équilibre. Quand
nous utilisons nos muscles, particu-
lièrement au niveau des mains et des
pieds, un autre thermostat appelé
shunt arterio-veineux nous permet
de garder une température stable. Ce
shunt agit comme une soupape entre
les artérioles ou les veines qui ali-
mentent le corps en sang oxygéné
pour permettre aux organes de bien
fonctionner, et les veinules, qui em-
portent les déchets du sang.

Or, selon les chercheurs d’Albany,
c’est un dysfonctionnement de ce
shunt atério-veineux qui serait res-
ponsable des douleurs de la fibro-
myalgie. « Lorsque ce shunt est

défectueux, les muscles et les tissus
de la peau ne peuvent pas être nour-
ris correctement et leurs déchets ne
peuvent pas être évacués. Il en ré-
sulte une accumulation d'acide lac-
tique dans les muscles et le tissu
profond qui affecte le système mus-

culaire et provoque les douleurs qui
voyagent d’une partie à l’autre du
corps » expliquent les médecins. « Ce
dysfonctionnement du shunt envoie
également des messages erronés à
notre système nerveux central et les
nerfs hypersensibilisés envoient à

leur tour des signaux de douleur ».
Cette découverte devrait enfin ouvrir
la voie aux recherches sur le traite-
ment de la douleur de la fibromyal-
gie, une maladie qui concernerait
entre 2 et 5% de la population fran-
çaise.

La fibromyalgie pourrait être
liée aux troubles du sommeil
d'après une nouvelle étude scien-
tifique britannique. Trop peu de
repos ou un sommeil de mauvaise
qualité et non réparateur, pour-
raient favoriser le développement
de la fibromyalgie chez les per-
sonnes âgées.

Les chercheurs de la Keele
University de Staffordshire
(Royaume-Uni) ont mené une
étude médicale pour comprendre
les facteurs de risque du dévelop-
pement de cette maladie peu
connue et douloureuse.

Le Dr John McBeth de l'Univer-
sité de Keele, directeur de l'étude,
a suivi pendant 2 ans, 4.326 parti-
cipants, âgés de plus de 50 ans.
1.562 d'entre eux ne supportaient

aucune douleur généralisée au
début de l'étude, et 2.764 ressen-
taient de légères douleurs. Pour
identifier les facteurs de dévelop-
pement de la fibromyalgie,
l'équipe de chercheurs a regroupé
des données médicales des volon-
taires. Ils ont analysé leur niveau
de douleur ressentie, leur santé
psychologique et physique et leur
mode de vie.

Les résultats de cette étude ont
montré que les troubles du som-
meil (manque de sommeil, in-
somnies...) sont associés à un
risque accru de développement
d'une douleur généralisée, ou fi-
bromyalgie.

La fibromyalgie est une mala-
die qui concerne entre 2 et 5% de
la population française dont le

diagnostic est actuellement diffi-
cile à poser, ses principaux symp-
tômes étant aussi présents dans
d'autres maladies. En effet, la fi-
bromyalgie est « un état doulou-
reux musculo-squelettique
spontané diffus bilatéral évoluant
depuis plus de 3 mois associé à la
présence d'un minimum de 11
points tendino-musculaires sur
18 répertoriés". Fibromyalgie veut
dire "fibro" pour tissus fibreux,
tendons ; "myo" pour muscle ;
"algie" pour douleur. ». 

Le directeur de l'étude de re-
commande donc d' «inclure le
facteur sommeil dans la prise en
charge des douleurs musculo-
squelettiques généralisées au
même titre que même titre que la
santé physique et psychologique.»

Connaître le bon moment
pour faire une Fécondation in
vitro (FIV) est essentiel car cela
conditionne la réussite de la FIV
et la chance pour un couple
souffrant d'infertilité d'avoir un
bébé. Aujourd'hui les médecins
calculent la fenêtre de tir pour la
FIV entre le 20e et 22e jour de
chaque cycle menstruel. L'endo-
mètre, la paroi interne de l'uté-
rus, est en principe prêt à
accueillir l'embryon six à huit
jours après l'ovulation du 14e
jour. C'est ce qu'on appelle la fe-
nêtre d'implantation. Mais la na-
ture n'est pas une science exacte
et dans un cas sur cinq, les FIV
échouent en raison d'un
manque de synchronisation avec
cette fameuse fenêtre d'implan-
tation.

Pour remédier à cela, le Pr
Carlos Simon, responsable de
l'Institut valencien d'infertilité et
du laboratoire espagnol Igeno-
mix, a conçu un test capable de
déterminer précisément le mo-
ment le plus propice à la FIV. Son
test, baptisé Era (Endometrial
Receptivity Area) a été présenté
lors d'un congrès international
sur l'infertilité (Alicante, Es-
pagne) le 23 avril dernier.

Era est personnalisable et

s'adapte à chaque future mère. Il
repose sur une biopsie de l'en-
domètre un mois avant la date
prévue d'implantation de l'em-
bryon. Au cours de cette analyse,
238 gènes sont scrupuleusement
étudiés sur cette portion de mu-
queuse utérine. L'objectif : éva-
luer la réceptivité de l'utérus et

ajuster en fonction la date de la
FIV. Ce test ne s'adressera qu'aux
femmes candidates à la FIV qui
ont connu des échecs répétés
moyennant 700 euros. Non rem-
boursé, cette technique n'est
proposée que dans certains cen-
tres spécialisés.

Les femmes qui n'auront pas

accès à ce test devraient pouvoir
se tourner vers une autre mé-
thode moins contraignante. Le
laboratoire Igenomix collabore
avec MerckSerono sur un test
moins invasif que la biopsie qui
consiste en une analyse des sé-
crétions utérines obtenues par
aspiration.

Si vous avez moins de 43 ans, que votre
conjoint a moins de 55 ans et que votre mé-
decin a établi un diagnostic d'infertilité, vous
pouvez opter pour une fécondation in vitro.
Mais certaines indications sont nécessaires.

La fécondation in vitro (FIV) peut être
proposée d'emblée lors du diagnostic d'in-
fertilité ou après l'échec des traitements. La
femme doit être âgée de moins de 43 ans au
moment de la FIV et l'âge "raisonnable" de
son conjoint est de moins de 55 ans. Dans ces
conditions, la caisse d'assurance maladie
prend en charge les frais de quatre tentatives
pour l'obtention d'une grossesse.

Outre l'âge de la femme (un facteur essen-
tiel puisque la fertilité baisse à partir de 37
ans), il y a plusieurs indications.

- Les anomalies des trompes utérines : car
c'est dans une partie de la trompe que se fait
la fécondation entre ovocytes et spermato-
zoïdes.

- L'infertilité de l'homme.
- L'échec des traitements pour soigner les

anomalies d'ovulations ou de glaire : ces
troubles sont d'abord soignés avec des hor-
mones spécifiques et ce n'est qu'en cas
d'échec de ces traitements que la FIV peut
être justifiée.

Les enfants nés par assistance
médicale à la procréation (AMP)
n'ont pas plus de souci de défi-
cience intellectuelle que les autres
enfants.

La procréation médicalement
assistée n'augmente pas les
risques de déficience intellec-
tuelle des enfants à l'âge de 3 ans,
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale JAMA
Pediatrics . Des conclusions à
confirmer avec d'autres études sur
des enfants de 8 ans. Les cher-
cheurs du Eunice Kennedy Shri-
ver National Institute of Child
Health and Human Development
(Etats-Unis) ont mené une étude
auprès de 1800 enfants nés après
traitement de l'infertilité et ceux
de plus de 4000 enfants nés sans
traitement.

Pour comprendre les risques
de la fécondation in vitro (FIV) et
de l'assistance médicale à la pro-
création (AMP), sur la déficience
intellectuelle, les parents ont dû
remplir un questionnaire de dé-
pistage de déficience intellectuelle
au cours des 3 premières années

de vie de leur enfant. Ce formu-
laire portait sur 5 domaines du dé-
veloppement : la motricité fine, la
motricité globale, la communica-
tion, le fonctionnement personnel
et social, et la capacité de résolu-
tion de problèmes.

Les conclusions de cette étude

révèlent que majoritairement, les
enfants nés grâce à des FIV n'ont
pas de problèmes de développe-
ment et obtiennent des scores
équivalents aux autres enfants.
Les scientifiques ont tout de
même observé quelques diffé-
rences. Il existerait un risque très
légèrement accru chez les enfants
nés par AMP dans les domaines de
résolution de problème ou de la
communication sociale.

Si les résultats de cette étude
sont encourageants pour les 70
000 parents qui réalisent des FIV
en France, chaque année, les cher-
cheurs vont continuer des évalua-
tions périodiques jusqu'à l'âge de
8 ans, car qu'il n'est pas toujours
possible de diagnostiquer cer-
taines formes de déficience intel-
lectuelle à l'âge de 3 ans.

L'ACUPUNCTURE
EFFICACE POUR

TRAITER LES
SYMPTÔMES

DE LA
FIBROMYALGIE

8 séances d'acupuncture pour-
raient réduire considérablement la
douleur chronique et les symp-
tômes de fatigue chez les malades
atteints de fibromyalgie. L'acu-
puncture serait efficace pour sou-
lager la douleur chronique et les
symptômes de fatigue des patients
atteints de fibromyalgie, selon les
résultats d'une étude publiée dans
la revue médicale Journal of Neu-
roImage. 8 séances d'acupuncture
réduiraient de 50% la douleur
chronique chez ces malades.

Les chercheurs de l'Université
du Michigan (Etats-Unis) ont étu-
dié le cerveau par imagerie médi-
cale de 20 patientes diagnostiquées
d'une fibromyalgie, souffrant de
douleurs chroniques pour com-
prendre les effets à court et à long
terme de l'acupuncture tradition-
nelle chinoise contre un traitement
acupuncture « placebo », pendant 4
semaines.

Les conclusions de cette étude
ont montré que l'acupuncture a
permis une augmentation de la
voie de signalisation MOR dans
plusieurs zones du cerveau, le cor-
tex cingulaire, l'insula, le noyau
caudé, le thalamus, et l'amygdale et
cette modification persiste à long
terme.

Les chercheurs ont aussi
constaté que les patients traités dé-
clarent des réductions de 50% de la
douleur. « Ces résultats suggèrent
que l'acupuncture en agissant sur
la voie de signalisation MOR contri-
bue à amortir les signaux de dou-
leur et à l'apaiser dans la
fibromyalgie », explique Richard
Harris du département d'anesthé-
siologie de l'université du Michi-
gan. «Alors que les analgésiques
opioïdes, comme la morphine, la
codéine et d'autres médicaments,
travaillent aussi en se liant à ces ré-
cepteurs opioïdes dans le cerveau
et dans la moelle épinière, l'acu-
puncture, en augmentant la dispo-
nibilité de liaison de ces récepteurs
est également associée à une meil-
leure efficacité de ces médica-
ments », conclue Richard Harris du
département d'anesthésiologie de
l'université du Michigan.

La fibromyalgie est une maladie
qui concerne entre 2 et 5% de la po-
pulation française dont le diagnos-
tic est actuellement difficile à
poser, ses principaux symptômes
étant aussi présents dans d'autres
maladies. En effet, la fibromyalgie
est « un état douloureux musculo-
squelettique spontané diffus bila-
téral évoluant depuis plus de 3
mois associé à la présence d'un mi-
nimum de 11 points tendino-mus-
culaires sur 18 répertoriés".
Fibromyalgie veut dire "fibro" pour
tissus fibreux, tendons ; "myo" pour
muscle ; "algie" pour douleur. ».

Dans un cas sur cinq les fécondations in vitro (FIV) échouent en raison d'une erreur de timing. Des chercheurs espagnols
ont mis au point un test pour calculer le moment idéal d'implantation de l'embryon dans l'utérus.

LA FIV N'AUGMENTE PAS LE RISQUE DE RETARD
DU DÉVELOPPEMENTUn nouveau test sanguin serait capable

de détecter  la fibromyalgie, une maladie
très difficile à diagnostiquer.
EpicGenetics une société de Santa Monica
en Californie a développé un  test (le FM-
test) de détection de la fibromyalgie et l’a
présenté à la réunion annuelle de de
l'American College of rhumatologie de
San Diego aux Etats-Unis.
Le test mesure les protéines dans le corps
qui réduisent la douleur. «Des protéines
que les patients atteints de fibromyalgie
ne peuvent pas produire en  quantité nor-
male», explique Bruce Gilles, PDG de l’en-
treprise et professeur adjoint de
médecine à l'Université de l'Illinois Col-
lege of Medicine. Les concepteurs du FM-
test ont comparé les résultats de 100
patients atteints de lupus, de 98 patients
atteints de polyarthrite rhumatoïde, de
160 patients de fibromyalgie et 119 per-
sonnes en bonne santé
« Quatre-vingt- trois pour cent des per-
sonnes atteints de fibromyalgie et 89%
de ceux qui ne souffraient pas de cette
maladie ont été identifiés correctement
avec le test »,  explique Bruce Gillis.
« Mais si ce test est objectif, très précis et

définitif, il coûte quand même 541 euros
et son  usage est pour l’instant assez li-
mité. De plus, ces résultats doivent être
considérés comme préliminaires. Ce test
doit être éprouvé sur une plus grande
échelle et validé par des experts médi-
caux extérieurs » rappelle Scott Zashin,
professeur de médecine clinique à l'Uni-
versité du Texas (Etats-Unis). «Le plus
gros problème avec la fibromyalgie, c'est
le scepticisme des médecins sur son diag-
nostic. Ils ont trop souvent tendance à
considérer le patient comme déprimé ou
hypocondriaque. 
Notre test s’il est validé, permettra de lé-
gitimer le diagnostic et d’aider les ma-
lades à se soigner plus rapidement »,
conclue Bruce Gillis.
En effet,  le diagnostic de la fibromyalgie
est actuellement difficile à poser, ses
principaux symptômes étant aussi pré-
sents dans d'autres maladies. Françoise
Bécavin présidente de l'Association fran-
çaise du syndrome de fatigue chronique
et de fibromyalgie rappelle que « les ma-
lades souffrants de fibromyalgie connais-
sent la cause de leurs symptômes au bout
d'un processus médical très long qui dure

souvent un an. » Douleurs chroniques, fa-
tigue persistante, troubles du sommeil,
la fibromyalgie se manifeste aussi par
des ballonnements, des troubles du tran-
sit (constipation, diarrhée), des douleurs
abdominales et des spasmes, des diges-
tions lentes, des aigreurs… et parfois
aussi une forte anxiété et des symptômes
de dépression. Sa définition est la sui-
vante : "Etat douloureux musculo-sque-

lettique spontané diffus bilatéral évo-
luant depuis plus de 3 mois associé à la
présence d'un minimum de 11 points ten-
dino-musculaires sur 18 répertoriés". Fi-
bromyalgie veut dire "fibro" pour tissus
fibreux, tendons ; "myo" pour muscle ;
"algie" pour douleur.
La fibromyalgie est une maladie qui
concernerait entre 2 et 5% de la popula-
tion française.

UN TEST SANGUIN POUR LA DÉTECTER ?
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N'DJAMENA: 
Atelier pour renforcer les capacités 
des journalistes dans lutte contre 
le discours radical 

Cet atelier qui sera un cadre
d'échange d'expériences et de bonnes
pratiques, verra la participation de jour-
nalistes venant de plusieurs pays afri-
cains à savoir : d'Algérie, du Burkina
Faso, de la Libye, du Mali, de la
Mauritanie, du Niger, du Nigeria, de la
Côte d'Ivoire, de la Guinée, du Sénégal et
du pays hôte le Tchad.

Face à la menace du terrorisme
transfrontalier dans la région sahélo-
saharienne, l'évolution importante des
technologies de l'information tels que
l'internet et les réseaux sociaux pour
diffuser la propagande terroriste et le
discours radical, ainsi que le rôle
important des médias à jouer dans la
lutte contre le terrorisme et l'extré-
misme violent, l'atelier initiée par l'UFL
se veut une opportunité pour «renforcer
les capacités professionnelles des jour-
nalistes dans le traitement et la diffu-
sion des incidents sécuritaires», a-t-on
souligné dans le même texte.

Selon l'UFL, les médias sont égale-
ment «utilisés par les terroristes surtout
les médias sociaux et les communica-
tions cryptées pour diffuser leur propa-
gande (...) des idées extrémistes pour
nourrir la haine et créer ainsi des ten-
sions à l'effet de déstabiliser la cohésion
des sociétés». Néanmoins, pour contrer
les grands risques qui menacent les
pays et les peuples africains, l'UFL a sou-
ligné que «tous les secteurs sont concer-
nés puisqu'il s'agit d'une affaire
publique et commune qui engage toutes
les composantes de l'Etat et de la société
qu'elles soient politiques, militaires,
sécuritaires, religieuses, éducatives,

sociales médiatiques ou autres».
L'atelier sera organisé dans le cadre

de la mise en £uvre des recommanda-
tions issues de l'atelier sur «la contribu-
tion des médias dans la prévention et la
lutte contre l'extrémisme violent et le
terrorisme: renforcement des capacités
des journalistes et communicateurs
dans le traitement des questions sécuri-
taires», qui s'est tenu les 20 et 21 février
2018 à Niamey au Niger.

Il sera l'occasion «d'échanger les
bonnes pratiques et permettra de sensi-
biliser les praticiens de l'information et
de renforcer les enseignements liés au
bon comportement et à leurs diffu-
sions», a ajouté le communiqué.

L'atelier permettra également de
dénoncer le discours radical à travers

des campagnes de sensibilisation et
d'élaborer des contre discours, mais
aussi d'éclairer le public sur les agisse-
ments des partisans du discours radical
et son impact dévastateur.

Créée le 6 avril 2010 au cours d'une
réunion des chefs de services de rensei-
gnement et de sécurité des pays du
champ, l'Unité de fusion et de liaison
(UFL) a son siège à Alger.

Elle coordonne l'action de lutte
contre le terrorisme et mène une cam-
pagne médiatique contre ses méfaits.

Sa création est l'application des
recommandations des ministères des
Affaires étrangères de sept pays concer-
nés par la question du terrorisme dans
le Sahel (Algérie, Mauritanie, Niger,
Burkina Faso, Libye, Mali et Tchad).

Un atelier de formation pour le renforcement des capacités des journalistes et communica-
teurs, dans la lutte contre le discours radical et la propagande terroriste, sera organisé, dans 
la capitale tchadienne N'Djamena, selon un communiqué l'Unité de Fusion et de Liaison (UFL).

RD CONGO: 
Visite à Beni du chef des opérations 
de la paix de l'ONU 

Le secrétaire général-
adjoint des Nations unies,
Jean-Pierre Lacroix, est
arrivé samedi à Beni, dans
l'est de la République démo-
cratique du Congo, où plus
de 100 civils ont été massa-
crés par des groupes armés
depuis le 5 novembre, a indi-
qué une source onusienne.

Les tueries attribuées au
groupe armé d'origine
ougandaise ADF ont provo-
qué dans la région des
émeutes contre les autorités
et les Casques bleus, accusés
par une partie de la popula-
tion d'assister passivement
aux massacres.

Le secrétaire général

adjoint en charge des opéra-
tions de maintien de la paix
va visiter à Beni une base
civile de la Mission des
Nations unies au Congo
(Monusco) saccagée par les
manifestants lundi.

Il va aussi rencontrer
l'état-major de l'armée
congolaise et les autorités
locales, a ajouté un porte-
parole de la Monusco.

La présidence de la
République congolaise a
annoncé lundi des opéra-
tions militaires «conjointes»
avec la Monusco pour réta-
blir la sécurité dans la région
de Beni. «Une coopération
plus étroite entre les FARDC

(l'armée congolaise) et la
MONUSCO est nécessaire
pour renforcer les mesures
de protections des civils», a
déclaré vendredi un porte-
parole de l'Union euro-
péenne (UE) dans un com-
muniqué.

L'UE a condamné les
«attaques lâches» contre les
civils, estimant que leurs
auteurs «doivent être traduits
en justice». La visite de M.
Lacroix intervient alors que
le Conseil de sécurité des
Nations unies doit renouve-
ler d'ici la fin du mois de
décembre le mandat de la
mission onusienne en RDC.

Présentes depuis 20 ans en

RDC, les Nations unies y
entretiennent une de leurs
missions les plus impor-
tantes au monde, avec 16.000
membres du personnel mili-
taire et plus d'un milliard de
dollars de budget annuel
(chiffres de 2018).

Au moins sept manifes-
tants ont été tués dans la
répression des mouvements
anti-ONU.

La Monusco a annoncé
mercredi l'ouverture d'une
«enquête» sur la mort mardi
d'un jeune homme tué par
balle alors qu'il s'apprêtait à
lancer un cocktail molotov
sur un Casque bleu malawite
à Beni.

SOUDAN: 
Des manifestants
demandent justice
pour leurs
camarades tués 

Des centaines de Soudanais ont mani-
festé, samedi, à Khartoum pour réclamer
que justice soit rendue à leurs camarades,
tués lors du mouvement de contestation
ayant abouti à la destitution d'Omar el-
Béchir,rapportent des sources média-
tiques. Selon les Forces pour la liberté et le
changement, fer de lance du mouvement,
plus de 250 personnes ont été tuées et des
centaines blessées durant la contestation,
de décembre 2018 à août 2019.

«Sang pour sang», a scandé la foule
devant le bureau du Premier ministère
dans la capitale, selon ces médias, faisant
remarquer que des dizaines de policiers
ont été déployés autour du rassemble-
ment. Le président déchu Omar El- Béchir
est actuellement emprisonné.

Le verdict de son procès pour corrup-
tion est attendu le 14 décembre.

A la suite d'un accord conclu en août
entre l'armée et les meneurs de la contes-
tation, un Conseil souverain formé de
civils et de militaires est chargé d'assurer
la transition vers un régime civil, l'une des
principales revendications des manifes-
tants. Un gouvernement civil dirigé par
Abdallah Hamdok, un économiste, est
chargé de la gestion quotidienne du pays et
de s'atteler à résorber une crise écono-
mique aigüe, élément déclencheur du
mouvement de contestation en décembre
2018.

TUNISIE: 
Mongi Rahoui
rejette une
proposition d’Habib
Jemli d’intégrer 
le nouveau
gouvernement 

Le député Mongi Rahoui a dit, vendredi,
rejeter une proposition du chef du gouver-
nement tunisien désigné Habib Jemli d’in-
tégrer le nouveau gouvernement, selon
l'agence TAP.

Dans une déclaration aux médias à l’is-
sue de sa rencontre à Dar Dhiafa à
Carthage avec le chef du gouvernement
désigné, Rahoui a réaffirmé la position du
parti du Front populaire, qui a-t-il insisté,
«n’est pas concerné par le processus de for-
mation du gouvernement», rapporte la
TAP.

Mongi Rahoui a dit craindre des « dan-
gers « et des « doutes « qui planent autour
de ce processus, en raison de la composi-
tion du parlement et de la nature des défis
qui se posent en cette étape délicate. Par
ailleurs, M. Rahoui a réaffirmé la position
du Front populaire envers le parti vain-
queur des législatives en allusion au mou-
vement Ennahdha qui a chargé Habib
Jemli de former un gouvernement, faisant
état des « soupçons « autour de la coalition
au pouvoir (2011-2014). Selon Rahoui, la
rencontre a porté sur la situation générale
dans le pays ainsi que sur les différents
défis qui se posent. Il affirmé avoir évoqué
avec le chef du gouvernement désigné la
situation des finances publiques et celle de
l’économie nationale, rappelant qu’il avait
dirigé au parlement la Commission des
finances, de la planification et du dévelop-
pement.

RDC: le PAM suspend une partie de ses distributions
de nourriture à Beni pour cause d'insécurité 

Le Programme alimentaire mondial
(PAM) a annoncé vendredi avoir sus-
pendu une partie de ses distributions de
nourriture dans le cadre de la riposte à
Ebola dans la zone de Beni, à l'est de la
République démocratique du Congo
(RDC), en raison de l'insécurité. «En rai-
son de l'insécurité accrue, les activités
d'intervention face à Ebola, y compris les
distributions alimentaires, ont été tem-
porairement interrompues.Le PAM reste
opérationnel et prêt à répondre à toute
demande d'appui», a déclaré le même
jour Hervé Verhoosel, porte-parole du
PAM, lors d'un point de presse à Genève.

Il a précisé que seulement une partie
de la réponse humanitaire du PAM au
virus Ebola était suspendue.

«Nous essayons, dans la mesure du
possible avec notre personnel essentiel
resté sur place, de soutenir quand c'est
urgent et quand on nous le demande,
sachant que la grande majorité du per-
sonnel des partenaires avec lesquels nous
travaillons sur le terrain n'est pas dispo-
nible».

Selon un communiqué rendu public
vendredi, l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) a également relocalisé ses
collaborateurs non essentiels après la

mort de quatre membres d'équipes anti-
Ebola dans des attaques armées dans la
nuit de mercredi à jeudi.

L'armée de la RDC mène depuis fin
octobre des opérations militaires contre
le groupe armé des Forces démocratiques
alliées (ADF) pour rétablir la sécurité,
alors que ces dernières lancent des repré-
sailles contre les civils, en particulier à
Beni, provoquant des manifestations de
colère des habitants qui s'en sont pris à la
mairie de la ville et aux camps de l'ONU,
ont fait remarquer des observateurs
locaux.

APS
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PALESTINE OCCUPÉE: 
Mogherini: «Les colonies menacent 
la solution à deux Etats» 

Mogherini a dit: «Tout plan qui
ne prend pas en considération les
intérêts des deux parties échouera,
toutefois, le travail continue dans
ces circonstances difficiles pour
maintenir cette idée».

«Nous avons affirmé que les
colonies sont illégales au regard du
droit international et menacent
une solution à deux Etats», a-t-elle
réaffirmé.

L'administration de Donald
Trump, en rupture avec la tradi-
tion diplomatique américaine, a
décidé la semaine dernière de ne
plus considérer comme illégales
les colonies israéliennes en
Palestine, une décision qui a pro-
voqué un tollé international.

Par ailleurs, Mme Mogherini a
souligné qu'«Israël a droit à la
sécurité. Cependant, la sûreté ne
sera durable et réelle que si elle est
basée sur la paix et une solution à
deux Etats. C'est la seule solution
viable, durable et réaliste», selon
Wafa. «Je suis convaincue qu’avec
une direction courageuse, un
retour aux négociations est encore
possible. Cinq ans après ma pre-
mière visite en tant que Haute

Représentante en Palestine et en
Israël, je reste convaincue
aujourd'hui que cet objectif est
réaliste et réalisable», a encore dit
Mogherini. 

L'ensemble de la communauté
internationale juge les colonies
illégales, en se référant à la qua-
trième Convention de Genève, qui
interdit à l’autorité de l’occupation
de transférer des Israéliens vers les

territoires occupés. Il y a quelques
semaines, la Cour de justice des
Communautés européennes a
décidé que les Etats membres de
l'UE devraient, en matière d’éti-
quetage des denrées alimentaires,
mentionner que tous les produits
fabriqués dans les colonies sont
des «produits de colonies» plutôt
que «fabriqués en Israël», rappelle
Wafa.

La Haute représentante de l'Union européenne pour les Affaires étrangères, Federica
Mogherini, a réaffirmé vendredi que les colonies israéliennes «menacent la solution 
à deux Etats», lors de la session plénière du Parlement européen à Strasbourg, 
a rapporté samedi l'agence de presse Wafa.

Les avions de guerre israéliens bombardent
le nord de la bande de Ghaza 

Des avions de guerre de l'occupation israélienne ont
bombardé samedi matin, un site dans la ville de Beit
Lahia, au nord de la bande de Ghaza, rapporte l'agence
de presse palestinienne, Wafa.

Selon cette même source, les avions de guerre israé-
liens ont visé au moins par trois missiles, un site situé au
nord de la ville, le détruisant, l'incendiant et causant des
dommages aux propriétés des résidents à proximité.

L’artillerie et les avions israéliens avaient visé la nuit
dernière deux sites à l’est de la ville de Ghaza sans faire
de victimes, rappelle Wafa.

Toutefois, dans le nord de l'enclave palestinienne, un
adolescent palestinien a été tué et quatre personnes
blessées vendredi par des tirs de l'occupant israélien,
avait indiqué le ministère de la Santé à Ghaza.

Fahd al-Astal, âgé de 16 ans, est décédé après avoir été

blessé par balles à l'estomac, à l'est de Khan Younès, dans
le centre de Ghaza, avait précisé cette source.

Depuis mars 2018, la bande de Ghaza est le théâtre de
manifestations hebdomadaires généralement accompa-
gnées de répression israélienne, pour réclamer notam-
ment la levée du strict blocus israélien imposé depuis
plus de dix ans à l'enclave.

Depuis cette date, au moins 348 Palestiniens ont été
tués par des tirs israéliens, pour la grande majorité lors
des heurts qui accompagnent ces rassemblements.

D'autres sont morts dans des frappes israéliennes.
D'abord massive, la participation à ce mouvement

réclamant «le droit au retour» des Palestiniens chassés
de leurs terres en 1948 avait fortement diminué.

Les manifestations ont été officiellement annulées
vendredi pour la troisième semaine consécutive.

IRAK:
Les Irakiens poursuivent leur mouvement
de contestation 

Les Irakiens poursuivaient
samedi à Baghdad et dans le sud du
pays leur mouvement de contesta-
tion du pouvoir en place assurant
qu'ils maintiendraient leurs cam-
pements et blocages des routes
jusqu'au départ de «tous les cor-
rompus», malgré l'annonce du
Premier ministre Adel Abdel
Mahdi de son intention de démis-
sionner.

Vendredi, M. Mahdi, en fonction
depuis un an, a annoncé qu'il allait
«soumettre au Parlement une let-
tre formelle dans laquelle il
exprime (son) intention de démis-
sionner, afin que l'Assemblée
puisse revoir ces choix».

A Nassiriya, des manifestants
ont brûlé des pneus en travers de
trois ponts enjambant l'Euphrate
dans la ville qui borde les ruines de
l'antique Ur, selon des correspon-
dants de presse sur place.

Des centaines d'autres ont
convergé vers un campement ins-
tallé sur une place du centre de
cette ville du sud du pays où depuis
deux mois les manifestants

conspuent le pouvoir à Baghdad,
un mouvement endeuillé en deux
mois par plus de 420 morts et
quelque 15.000 blessés selon un
bilan donné par des sources poli-
cières et médicales.

Depuis jeudi, 42 manifestants
ont été tués à Nassiriya, où les
forces de l'ordre les pourchassent
en tirant à l'arme automatique.

Les manifestants eux ripostent
en incendiant des QG de la police.

Dans le sud également, à
Diwaniya, des milliers d'Irakiens
se sont rassemblés samedi pour
réclamer «la chute du régime» et la
fin du système politique conçu par
les Etats-Unis, après le renverse-
ment de Saddam Hussein en 2003
consécutif à l'invasion américaine
du pays. 

«On continue le mouvement, la
démission d'Adel Abdel Mahdi
n'est que la première étape, il fau-
dra ensuite limoger et juger tous
les corrompus», a dit un des mani-
festants cité par des médias.

Les Irakiens réclament une
nouvelle Constitution et, surtout,

un renouvellement complet d'une
classe politique qu'ils jugent
incompétente.

A Najaf, ville sainte chiite où des
manifestants ont incendié mer-
credi soir le consulat iranien, le
calme régnait samedi matin.

Ces derniers jours, les manifes-
tations et les affrontements ont eu
lieu dans l'après-midi et le soir.

Jeudi, cinq manifestants ont été
tués à Najaf par des hommes en
civil qui ont tiré sur des jeunes
s'approchant d'un sanctuaire où
siège un parti, selon des témoins.

Le gouverneur de la ville a
réclamé au pouvoir à Baghdad l'en-
voi d'enquêteurs et de juges pour
faire la lumière sur ces morts.

Vingt et un manifestants ont été
tués depuis jeudi à Najaf.

L'autre ville sainte chiite au sud
de Baghdad, Kerbala, était égale-
ment calme samedi matin après
une nuit de violence, jeunes mani-
festants et forces de sécurité s'étant
de nouveau jeté des cocktails
Molotov jusqu'aux premières
heures du jour, selon des médias.

OTAN:
Le SG de l'OTAN 
annonce une «forte»
augmentation des
dépenses de défense des
pays membres en 2019 

Le secrétaire général de l'Organisation du traité
de l'Atlantique nord (OTAN), Jens Stoltenberg, a
annoncé vendredi une «forte» augmentation des
dépenses de défense des pays membres de l’Alliance
atlantique en 2019. Les dépenses de défense dans les
pays européens de l'Alliance et au Canada ont aug-
menté de 4,6% en termes réels en 2019, marquant
ainsi une cinquième année consécutive de crois-
sance, a fait savoir M. Stoltenberg lors d'une présen-
tation à Bruxelles, avant le sommet de l'OTAN, prévu
les 3 et 4 décembre à Londres. Il a également relevé
qu’à la fin de 2020, ces pays auront investi 130 mil-
liards de dollars de plus par rapport à 2016. «Selon les
dernières estimations, l’augmentation cumulée des
dépenses de défense sera, d’ici à la fin 2024, de l’or-
dre de 400 milliards de dollars. Il s’agit d’une avan-
cée sans précédent, qui rend l’OTAN plus forte», s'est
félicité le SG de l'Alliance atlantique.

M. Stoltenberg a, en outre, confirmé qu’un plus
grand nombre d’Alliés consacrent 2% de leur PIB à la
défense, notant que cette année, 9 pays membres de
l’OTAN atteindront cet objectif, alors qu’ils n’étaient
que trois il y a à peine quelques années.

«Les Alliés investissent également des milliards
de dollars de plus dans de nouvelles capacités et ils
contribuent aux déploiements de l’OTAN à travers le
monde», a-t-il ajouté, mettant l'accent sur la néces-
sité de déployer davantage d'efforts pour poursuivre
sur cette lancée. M. Stoltenberg a, par ailleurs, souli-
gné que les chefs d'État et de gouvernement des pays
de l'Alliance atlantique devraient prendre, lors de
leur sommet à Londres, des décisions visant à pour-
suivre l’adaptation de l’OTAN, notamment par un
nouvel accroissement de la disponibilité opération-
nelle des forces des pays de l’Alliance, la reconnais-
sance de l’espace en tant que milieu d'opérations et
l’actualisation du plan d'action contre le terrorisme.

ATTAQUE DE LONDRES: 
L'héroïsme de passants
salué 

Des passants qui sont intervenus pour maîtriser
l'auteur de l'attaque qui a fait deux morts vendredi à
Londres, pourtant armé d'un couteau et équipé d'une
veste explosive factice, étaient salués en "héros" par
des responsables britanniques et sur les réseaux so-
ciaux.  "Je voudrais remercier nos services d'urgence,
mais aussi les passants qui ont risqué leur propre vie
cet après-midi. Ce sont les meilleurs d'entre nous", a
salué le maire de Londres Sadiq Khan. "Je veux leur
dire merci au nom de tous les Londoniens". 

Sur de nombreuses vidéos prises par des témoins
et diffusées sur les réseaux sociaux, on peut voir plu-
sieurs passants se ruer sur l'assaillant et tenter de le
maîtriser. Le suspect, qui portait sur lui un engin ex-
plosif factice, a été ensuite abattu par la police. 

Ceux qui sont intervenus "ne savaient pas à ce mo-
ment-là que l'engin était factice", a estimé le maire
travailliste de la capitale, saluant "la bravoure et l'hé-
roïsme de Londoniens ordinaires". Stevie Hurst, l'un
de ceux qui se sont battus avec le suspect, a raconté
sur la BBC avoir vu des gens courir en criant "Il a poi-
gnardé des femmes" puis se jeter sur l'homme. Dans
la mêlée, il lui a donné des coups de pieds. 

"On a fait tout ce qu'on pouvait pour essayer de lui
arracher son couteau afin qu'il ne blesse personne
d'autre", a expliqué le guide touristique. Selon lui,
l'assaillant a crié "bombe" lorsque la police a tenté de
l'interpeller, avant d'entendre des coups de feu. 

Un homme en particulier était salué sur les réseaux
sociaux. Dans plusieurs vidéos concordantes circulant
sur Twitter, on le voit sortir de la mêlée un couteau à
la main, criant en catalan à d'autres témoins de reculer.
"Cet homme mérite une médaille", suggèrent plusieurs
personnes.  Le chef du principal parti travailliste
Jeremy Corbyn a déclaré avoir une "dette immense"
envers les "courageux dans l'assistance qui se sont
mis en danger pour protéger les autres".  "Quel privilège
de vivre dans un pays où de simples passants sont si
incroyablement courageux", a applaudi l'archevêque
de Canterbury, qui voit dans cet exemple un moyen
pour la population d'être "unie" au-delà des "différends"
générés par les élections législatives qui se tiendront
le 12 décembre.
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Un tapis rouge a été dressé
devant l'entrée d'un grand hôtel
où s'est déroulée la projection
pour accueillir l'équipe du film,
composée de Libériens, et une
cinquantaine d'invités, ont in-
diqué les médias.

Partie du sud de la Guinée
en décembre 2013, avant de tou-
cher le Liberia et la Sierra Leone,
l'épidémie d'Ebola la plus im-
portante de l'histoire a fait
jusqu'en janvier 2016 plus de
11.300 morts dans ces trois pays,
selon l'OMS, dont quelque 4.800
rien qu'au Liberia. «Il y avait le
besoin de raconter ce qui a dé-
vasté notre pays pendant l'épi-
démie», a expliqué vendredi,
quelques heures avant la pre-
mière du film, son producteur,
Cosme Pulano, cité par l'agence
AFP,  qui s'est inspiré de sa pro-
pre histoire pour écrire le scé-
nario. La peur de la fièvre hé-
morragique avait provoqué des
scènes dantesques au Liberia,
avaient rapporté des journa-
listes. Dans le village de Ballajah,
une adolescente de 12 ans était
restée cloîtrée une semaine en-
tière avec le corps de sa mère,

«sans nourriture ni eau», avant
de mourir à son tour dans une
maison aux portes et fenêtres
scellées par les agents sanitaires,
avait à l'époque expliqué le chef
de la localité.

Le long-métrage de fiction,
le premier sur le sujet à avoir
été tourné et produit au Liberia,
doit «avoir une vertu éducative»
car «le virus peut revenir à tout
moment», selon le cinéaste de
39 ans. «Je suis d'accord qu'il
est important de parler d'Ebola,
même si je n'aime pas trop me
souvenir de ce passé horrible»,
a confié Adams Zeogar, cité par
l'agence AFP,  qui a survécu à
l'épidémie.

Si l'Afrique de l'Ouest n'est
plus touchée, une nouvelle flam-
bée d'Ebola a tué quelque 2.200
personnes depuis août 2018 dans
l'est de la République démocra-
tique du Congo.

Cosme Pulano explique avoir
lui-même échappé de peu à la
maladie. En pleine épidémie, il
a été pris de fortes douleurs à
la tête et ses proches l'ont mis
en quarantaine, craignant qu'il
ait été contaminé. Mais il a

ignoré l'avis de ceux qui lui
conseillaient de se rendre dans
un centre de traitement d'Ebola
après que sa s£ur lui a fait re-
marquer qu'il serait déjà mort
s'il avait effectivement été atteint
par le virus.

«Rentrer dans une unité de
traitement d'Ebola, c'était
comme passer la porte de l'en-
fer», raconte-t-il, en expliquant
le titre de son film, au budget
de 40.000 dollars (36.600 euros).
«Il y avait un besoin pour nous
de raconter notre propre his-

toire», estime M. Pulano, en pré-
cisant que 15% des recettes iront
à des associations d'aide aux or-
phelins d'Ebola. «Je suis l'un
des principaux acteurs et j'ai
perdu mon frère et ma tante
pendant la crise. Pour moi,
c'était une grande expérience»
de participer au tournage, a
confié Dahsaw Owusu, qui joue
le rôle du meilleur ami du rôle
principal. «Je suis infirmière et
j'ai joué mon propre rôle, il y
avait un côté très excitant», a
déclaré Angeline Taylor.

HISTOIRE
L’Emir
Abdelkader 
est une
personnalité
historique
incarnant les
valeurs de
tolérance

Les participants au premier col-
loque national   sur le patrimoine
culturel matériel et immatériel
inhérent au parcours de   l’Emir
Abdelkader ont mis l'accent mer-
credi à Mascara sur les qualités
humaines du fondateur de l'Etat
algérien qui prônait paix et tolé-
rance et   sur l'homme de culture
et de lettres. 
Lors de cette rencontre nationale
organisée par la direction de la cul-
ture   de la wilaya de Mascara en
collaboration avec l’université
«Mustapha   Stambouli» à la maison
de la culture «Abi Ras Ennaciri»,
les participants   ont affirmé que
l’Emir Abdelkader «était un chef
tolérant dans sa vie comme   l'atteste
son comportement vis à vis des pri-
sonniers dans ses nombreuses   ba-
tailles livrées à l’occupant français.» 
La position historique de l’Emir
Abdelkader vis à vis de l’agression
des   chrétiens en Syrie et les qua-
lités du chef de la résistance po-
pulaire en   Algérie, prônant la paix
et la tolérance, sa bravoure et son
combat contre   l’ennemi colonial
ont été largement abordés lors de
cette rencontre.  L’enseignant He-
laili Hanifi de l’université de Sidi
Bel-Abbès a évoqué les   dimensions
de la personnalité de l’Emir Ab-
delkader dans sa lutte contre   l’oc-
cupant faites de valeurs de tolérance
et de pardon même avec ses   en-
nemis lors de leur capture. Des po-
sitions valorisées par des cher-
cheurs   en histoire, a-t-il souligné. 
Le recteur de l’université «Musta-
pha Stambouli» de Mascara, Bentata
Samir,   a entretenu l'assistance
sur la passion de l’Emir Abdelkader
pour la   culture et la littérature,
malgré sa préoccupation pour les
affaires de   l'Etat, l'organisation
des armées et la planification des
batailles où il a   remporté de nom-
breuses victoires.  Pour sa part, Ke-
ramane Abdelkader, de l’université
de Mostaganem a mis en   exergue
les grands efforts de l’Emir Abdel-
kader de réalisation   d'infrastruc-
tures dont des usines dans sa dé-
marche d'édification de l’Etat   al-
gérien, citant la création de cabinets
de gestion des affaires générales
des citoyens en temps de guerre et
de la «Zemala» (Smala). 
Les travaux de ce premier col-
loque,organisé dans le cadre de la
commémoration du 187e anniver-
saire de la première allégeance de
l’Emir   Abdelkader, se sont concen-
trés sur trois axes comportant des
communications   qui seront ani-
mées par des universitaires de Mas-
cara, Sidi Bel-Abbès,   Mostaganem
et Alger.  A cette occasion, l’ingé-
nieur Othmane Sadate de la conser-
vation des forêts   de la wilaya de
Mascara a présenté une interven-
tion sur l’arbre Derdara,   site où a
eu lieu la première allégeance à
l’Emir Abdelkader et les   autorités
de la wilaya ont organisé une visite
au site cet arbre dans la   commune
de Ghriss qui abritent des exposi-
tions sur le parcours et la lutte   de
l’Emir Abdelkader.

LIBERIA: 
Avant-première de  «Hell's Gate», un film
sur l'époque de l'épidémie d'Ebola

Le long-métrage de fiction «Hell's Gate» (La Porte de l'Enfer), qui raconte l'histoire d'un couple de
Libériens dont les projets de mariage sont bouleversés par l'éruption de l'épidémie d'Ebola fin 2013 en

Afrique de l'Ouest, est sorti vendredi en avant-première dans la capitale libérienne Monrovia.

La deuxième édition du salon
national des arts plastiques s'est
ouverte jeudi à El Bayadh avec la
participation de 32 exposants de
17 wilayas du pays. Initiée par la
maison de la culture "Mohamed
Belkheir" de la wilaya, cette ma-
nifestation culturelle, dont l'ou-
verture a été présidée par le wali
d’El Bayadh, Kamel Touchene,
expose plus de 100 tableaux d'arts
plastiques de différents genres.
Le directeur de la maison de la
culture, Salah Okbache a souligné
que cette exposition constitue
une occasion pour l'échange d’ex-
périences entre artistes plasticiens
de la wilaya et d'autres wilayas et

la promotion du goût artistique
du public, indiquant que les œu-
vres exposées concernent des
formes d’expression d’abstrait,
réalisme, impressionnisme et
sculpture. Ce salon permet éga-
lement de connaitre la diversité
culturelle dans la wilaya d’El
Bayadh, a-t-il ajouté. Cette édition
étale des œuvres artistiques à la
nouvelle galerie d'arts plastiques
ouverte dernièrement à la maison
de la culture, qui peut contenir
plus de cent. Le programme de
cette exposition de trois jours
prévoit la projection de docu-
mentaires sur les arts plastiques,
des récitals de chants du terroir

et une virée touristique au profit
des participants dans la commune
de Brizina pour leur faire décou-

vrir les atouts touristiques que
recèle cette région. 

APS

EL BAYADH: 
Participation de 32 exposants au salon
national d’arts plastiques

Une exposition de photographies ras-
semblant une   vingtaine de clichés revenant
sur les lieux des essais nucléaires de la
France coloniale dans le grand sud algérien
au début des années 1960 a été   inauguré
mercredi à Alger par le photographe et mu-
sicien français Gregory   Dargent.  Intitulée
"H", cette exposition d'£uvres en argentique,
explorant les   conséquences du choc entre
les touareg et la fission atomique, est   orga-
nisée par l'Agence algérienne pour le déve-
loppement culturel (Aarc) à   la villa Dar
Abdeltif.  Réalisées en argentique, une tech-
nique accentuant le contraste entre   l'ombre
et la lumière avec un effet de radiation ar-
genté, les photographies   de Gregory Dargent
montrent le quotidien des habitants des ré-
gions de   Reggane (Adrar) et de In Ekker
(Tamanrasset) où la vie a repris ses droits
près de soixante ans après les explosions.
Une première partie des clichés montrent
les habitants de ces régions   pendant des
célébrations populaires. Ils immortalisent
aussi des tranches   de la vie quotidienne
des enfants et adultes dans leurs costumes
traditionnels.   La plupart des modèles sont
volontairement floutés ou plongés dans la
pénombre par le photographe.  Explorant
ces terres sahariennes, l'objectif de Gregory
Dargent se   focalise, dans la seconde partie

de cette exposition, sur les grandes   étendues
et un au ciel poussiéreux, irradiés par une
lumière crue,   accentuée par la technique
argentique pour évoquer l'explosion nu-
cléaire.  La vie reprend ses droits dans les
£uvres du photographe à travers les   fêtes
populaires, l'expression des visages d'enfants
ou encore un jardin   fleuri.  L'artiste qui a
également décliné cette exposition en créa-
tion musicale a   choisi de l'intituler "H"
pour suggérer le souffle aussi bien que "Hog-
gar",   "Hiroshima" et "histoire" par laquelle
ces mots commencent, explique   Gregory
Dargent. L'artiste avait publié un livre photos
sorti en France en   2018.avec les même titre

et clichés.    S'il s'est rendu au "Point zéro"
des explosions, les conséquences de ces   es-
sais sur l'environnement et la population
restent cependant absents des   £uvres ex-
posées, le photographe ayant "choisi d'aller
à la rencontre de la   population" qui vit tou-
jours sur les lieux de ces essais nucléaires.
Né en 1977, Gregory Dargent est guitariste
et luthiste diplômé du   conservatoire de
Strasbourg en France. Il se découvre une
nouvelle passion   pour la photographie et
publie son premier livre photo "H" après 20
jours   passés dans le grand sud.  L'exposition
"H" est à découvrir jusqu'au 3 décembre à la
villa Dar   Abdeltif. 

ALGER
Inauguration de l'exposition photographique "H" 
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Programme de la soirée

Anastasia, qui vient de trou-
ver un nouveau travail dans
la société d'édition du très at-
tentionné Jack Hyde, reçoit
régulièrement, sous diverses
formes, des nouvelles de
Christian. Alors que la jeune
femme mène sa nouvelle vie
en tenant de l'oublier,
l'homme d'affaires est hanté
par des cauchemars où se dé-
roulent des scènes de son en-
fance, marquée par les vio-
lences que son père lui faisait
subir, ainsi qu'à sa mère. Un
soir, lors d'un vernissage,
Christian aborde Anastasia et
lui demande de lui laisser une
seconde chance. La jeune
femme accepte de dîner avec
lui. 

20:05

Cinquante nuances
plus sombres

20:05 20:00 20:05

A Paris, en septembre 1993,
Alain, 35 ans, cherche du
travail. Comme chaque fin
de semaine, il va dîner à
Créteil chez son beau-frère,
Jean-Pierre. Entre ce petit
avocat, sa belle-soeur Ca-
therine, une donneuse de
leçons et sa femme Natha-
lie, trop passive, Alain est
au bord de la crise de nerfs.
Roxane, la soeur cadette de
Catherine, arrive alors au
bras de Bruno, qu'elle a
rencontré le matin même. 

Tellement proches

L'inspectrice en chef du
comté de Northumberland
Vera Stanhope enquête sur la
mort mystérieuse d'un ado-
lescent, Carden Lennon, re-
trouvé poignardé sur un
chantier naval dans la petite
ville côtière de Peyton. Avec
son équipe, elle découvre que
Carden, un jeune placé en
foyer, avait disparu six se-
maines auparavant. Au fil de
l'enquête, il s'avère que Pey-
ton est en proie au trafic de
drogue et que Carden était
un dealer opérant pour le
compte d'un gang de trafi-
quants de Newcastle. Vera
apprend aussi qu'il avait un
jeune frère, Tyler. Avec l'aide
d'Aiden, Vera va tenter de dé-
couvrir qui a pu tuer le
garçon. 

Les enquêtes de Vera

Pause déjeuner : la fin du
plastique jetable. Les repas
pris sur le pouce engen-
drent une importante
quantité de déchets plas-
tiques. Mais à partir du 1er
janvier 2020, les pailles en
plastique et la vaisselle je-
table seront interdites en
France. Comment les in-
dustriels du plastique
comptent s'adapter ? • Tri
des déchets : le grand gâ-
chis ? Un tiers des Français
ne sauraient pas comment
trier leurs poubelles. Ce do-
cument suit un détritus,
déposé dans une poubelle
jaune, pour découvrir
comment sont traités les
déchets recyclables • Ama-
zon : retour sur un scan-
dale. 

Réalisateur : Eric Toledano
Avec : Vincent Elbaz, Isabelle

Carré
Réalisateur : James Foley

Avec : Dakota Johnson, Jamie
Dornan

20:00

Monaco remonte la pente.
Leonardo Jardim, l'entraî-
neur de l'ASM, sait qu'il
peut compter sur une at-
taque efficace qui s'impose
comme une véritable
marque de fabrique avec le
duo Wissam Ben Yedder et
Islam Slimani. En face, le
PSG ne compte pas les lais-
ser s'exprimer. Les hommes
de Thomas Tuchel, tou-
jours en tête du classement,
comptent bien réaffirmer
leur statut de leader. La
dernière rencontre entre les
deux clubs remonte au 21
avril. Les coéquipiers d'Edi-
son Cavani s'étaient impo-

sés 3-1.

Réalisateur : Lawrence Gough
Avec : Brenda Blethyn , Kenny

Doughty

Réalisateur : Lee Rose
Avec : Alan Cumming , Bojana

Novakovic

Samouraï-Sudoku n°2325
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Manifester son bonheur est un devoir,
être ouvertement heureux donne

aux autres la preuve que le
bonheur est possible»

Albert Jaquard

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Méthode d'observation du mouvement
2 - Affluent
3 - Sera trés attaché - Soulane dans les Pyrénées
4 - Crédit-bail - Cours de Conflans-Sainte-
Honorine
5 - Hérétique - Sigle d'un acide parfois mes-
sager - Petit étain
6 - A moitié sénile - Bonnes
7 - Endossa - Signe de colère équine -
Conjonction négative
8 - Mis hors du contexte - Ecrivain italien
9 - Jable - Préposition
10- Expulsés - Cantine pleine d'uniformes

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Concrétion montante
B - Mettrais en ordre
C - Composai un quatrain, par exemple - Boudin
D - A mettre à la diète - Grande flaque
E - Travaillerait avec un ciseau d'acier
F - Alliance stratégique - Débâcle
G - Sigle de société - Nourrit abondamment - Ils
vont bien avec les coutumes
H - Nid d'espions - Contrôleur de vitesse
I - Prescrit - Groupe trés gallonné
J - Disparu
K - Produits pour nourrices
L - Prises de volume dans l'espace 

Monaco / Paris-SG
Capital

Mots croisés n°2325



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1025
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JO-2020 : 
Le stade
olympique de
Tokyo prêt à
affronter la
chaleur estivale

La construction du stade olympique de
Tokyo est achevée, ont assuré hier ses com-
manditaires, et l'édifice est prêt à affronter
les fortes températures à l'été 2020 grâce à
un design pensé pour y faire face. 

"La nouvelle histoire va commencer", a
affirmé samedi le Japan Sport Council, en
officialisant la fin des travaux du stade olym-
pique des Jeux de Tokyo 2020 dont le coût
est estimé à 157 milliards de yens (1,3 milliard
d'euros). 

La chaleur de l'été japonais est l'une des
principales préoccupations des organisa-
teurs des prochains Jeux olympiques, après
que des médecins ont alerté sur le risque
de graves conséquences médicales. 

Le stade de 60.000 places, dessiné par le
célèbre architecte japonais Kengo Kuma,
s'inspire de techniques traditionnelles, no-
tamment un usage important du bois. 

Près de 2.000 mètres cubes de bois de
cèdre ont été acheminés de tout le Japon
pour permettre entre autres la fabrication
de voilures rendant hommage à la pagode
du temple de Horyuji, vieille de 1.300 ans. 

185 grands ventilateurs et huit brumisa-
teurs ont également été intégrés au stade
afin de limiter les désagréments causés par
la température, qui peut dépasser à Tokyo
les 40 C. Le stade olympique accueillera les
cérémonies d'ouverture et de clôture, ainsi
que les épreuves d'athlétisme et quelques
matchs de football.

BOXE / GOLDEN 
GLOVES 2019 : 
Six des neuf
Algériens engagés
ont atteint les
demi-finales

Six des neuf pugilistes algériens engagés
dans la 62e édition du tournoi international
«Golden Gloves» qui qui se déroule du 26
novembre au 1er décembre 2019 en Serbie
ont atteint les demi-finales, et concourront
ce vendredi soir pour une place en finale. 

Il s'agit de Mohamed Flissi (52 kg), Ous-
sama Mordjane (57 kg), Yahia Abdelli (63
kg), Younès Nemouchi (75 kg), Sofiane Tabi
(75 kg) et Abdelhafid Benchebla (91 kg). 

A l'inverse, leurs compatriotes Chem-
seddine Kramou (69 kg), Azzouz Boudia
(81 kg) et Chouaïb Bouloudinats (91 kg) ont
été moins chanceux, puisqu'ils ont tous été
éliminés au tour précédent. 

La sélection algérienne se trouve sur le
lieu de la compétition depuis la mi-novem-
bre courant, où elle a commencé par effec-
tuer un stage de préparation, avant de s'en-
gager dans cette 62e édition des Golden
Gloves. C'est le deuxième véritable cycle de
préparation pour la sélection algérienne
en vue des JO-2020, après celui effectué du
19 octobre au 2 novembre, au Centre régional
de préparation des équipes nationales à
Chlef. Le staff technique national, composé
des entraîneurs Dine Ahmed, Merchoud
Behous et Boubekri Mohamed, a fait appel
à neuf boxeurs pour ce deuxième stage à
Belgrade, qui sera l'occasion pour lui d'éva-
luer leur forme physique, ainsi que leur
progression sur le technique, avant le pro-
chain tournoi qualificatif, prévu du 20 au
29 février 2020 à Dakar (Sénégal). Quatre
épreuves continentales et une épreuve mon-
diale de qualification se tiendront entre fé-
vrier et mai 2020 pour donner aux boxeurs
la possibilité de se qualifier pour le tournoi
de boxe des Jeux olympiques de Tokyo.

APS

CYCLISME/CHAMPIONNATS ARABES-2019 
(CONTRE-LA-MONTRE JUNIORS PAR ÉQUIPES) : 
Médaille d'or pour les Algériens 

La sélection algérienne
composée de Hamza Amari,
Seddik Benganif, Youcef Fer-
sedou et Ayoub Sahiri a pris
la première place de la course
organisée sur un parcours
de 52 km, en réalisant un
temps de 1h08.40, devant
l'Egypte (1h09.25) et l'Irak
(1h11.79). 

De son côté, la sélection
féminine (séniors) a rem-
porté la médaille d'argent du
contre-la-montre par
équipes. 

Les Algériennes Aïcha Ti-
har, Racha Belkacem, Nour
Yasmine Bouzenzen et Lydia
Kasmi ont terminé la course
(44 km) en 1h05.53, devancée
par l'Egypte, médaillée d'or
(1h07.58), alors que le Koweït
a décroché la médaille de
bronze (1h57.00). 

L'Algérie prend part au
rendez-vous arabe d'Alexan-
drie avec la sélection mas-
culine seniors, composée
d'Azzedine Lagab, Saïdi Nas-
sim, Abderrahmane Man-
souri, Mohamed Bouzidi,
Hamza Yacine et Oussama
Cheblaoui. La sélection ju-
niors (filles) quant à elle se
compose de Nour El Yassa-
mine Bouzenzen et Nesrine

Si-Yakoub, alors que celle
des juniors (garçons) regrou-
pait Youcef Fersedou, Zaki
Boudar, Hamza Amari, Sed-
dik Benganif, Youcef Bou-
khari et Ayoub Sahiri. Chez
les cadets, la Direction tech-
nique nationale a sélectionné

Salah Eddine Cherki, Abdel-
karim Ferkous, Belabsi
Akram, Abdelatif Guer-
roudja, Mohamed Redouane
Brinis et Iyad Benbrahim,
alors que chez les filles, seule
Nesrine Houili a été sélec-
tionnée. Lors de la précé-

dente édition disputée à
Charm-el-Cheikh (Egypte),
l'Algérie avait dominé les
épreuves en s'adjugeant la
première place au classe-
ment général avec un total
de 17 médailles dont 10 en
or, 4 en argent et 3 en bronze. 

Le bus de l’ES Arzew a été caillassé
alors qu’il s’apprêtait à quitter à la ville
d’Ouargla, à l’issue du match gagné
face à l’Ittihad local (26-25), vendredi
soir dans le cadre de la 7ème journée
du championnat de l’Excellence de
handball (seniors-hommes). 

Dans une déclaration à l’APS, le pré-
sident de l’ESA, Amine Benmoussa, a
regretté cet incident, qualifiant de
«pseudo-supporters», ses auteurs. 

Il a, en outre, rassuré que «fort heu-
reusement aucun blessé n’a été enre-
gistré». «Il y a eu des vitres du bus qui
ont été brisées mais sans qu’il y ait des
victimes parmi notre délégation. C’est
vraiment regrettable d’en arriver là,
alors que nous nous sommes toujours
montrés hospitaliers envers les équipes

visiteuses», a-t-il déploré. L’ESA a réa-
lisé, pour l’occasion, sa première vic-
toire de la saison après six défaites de
suite, laquelle victoire coïncide avec la
fin de la phase aller. 

«Plusieurs paramètres nous ont joué
un mauvais tour au cours de cette pre-
mière manche du championnat. 

Je peux citer, entre autres, le perti-
nent problème financier et la fermeture
prolongée de notre salle omnisports
d’Arzew, ce qui nous a contraint depuis
la moitié de l’exercice passé à recevoir
nos adversaires au niveau de la salle
de Gdyel, où nous n’avons le droit de
s’entrainer qu’une seule fois dans la
semaine», a-t-il expliqué. Malgré cela,
le président de cette formation qui a
échappé de peu à la relégation la saison

passée, demeure optimiste quant à la
suite du parcours des siens, souhaitant
que cette victoire ramenée d’Ouargla
«soit le vrai démarrage de l’équipe».
Le championnat d’Excellence observera
une trêve jusqu’au février prochain en
raison de la participation de la sélection
algérienne à la coupe d’Afrique des na-
tions 2020, prévue en Tunisie en janvier
prochain . Cette longue trêve sera mise
à profit par l’ESA pour apporter les cor-
rectifs nécessaires aux lacunes consta-
tées lors de la phase aller, selon son
président. En attendant, Benmoussa a
lancé un «énième appel en direction
des services concernés pour achever
les travaux en cours à la salle omnisports
d’Arzew et qui n’ont que trop duré», a-
t-il dit. 

La sélection algérienne masculine juniors de cyclisme a remporté la médaille d'or du
contre-la-montre par équipes des Championnats arabes 2019 (cadets, juniors et
séniors) qui se déroulent du 30 novembre au 6 décembre à Alexandrie en Egypte. 

HAND/EXCELLENCE (SENIORS HOMMES): 
Le bus de l’ES Arzew caillassé à Ouargla, 
aucune victime à déplorer

L'équipe française de
handball, tenante du titre,
s'est inclinée face à la Corée
du Sud dans leur premier
match du Mondial, 29 à 27,
samedi à Yamaga. 

C'est la troisième fois d'af-
filée que les Françaises com-
mencent une grande com-
pétition par une défaite, mais
au Mondial-2017 et à l'Euro-
2018 elles avaient quand
même remporté la médaille
d'or. 

Pour garder toutes ses
chances d'atteindre le tour
principal et au-delà le der-
nier carré, la France devra
battre le Brésil dimanche
(07h00 heure française), une
équipe qui, comme la Corée

du Sud, ne fait pas partie des
principaux prétendants au
podium mais peut lui poser
des problèmes. 

Les championnes en titre
ont pris le match par le bon
bout (4-1) mais ont rapide-
ment été bousculées par la
vivacité des Coréennes et pé-
nalisées par des maladresses
au tir. 

Menées de quatre lon-
gueurs en deuxième période,
les Bleues sont pourtant re-
venues à hauteur à douze
minutes de la fin (22-22), mais
ce sont les Asiatiques qui ont
donné le coup d'accélérateur
décisif dans le dernier quart
d'heure. 

La Sud Coréenne Ryu a

été la joueuse du match avec
12 buts. Grâce Zaadi a été la
meilleure buteuse française

avec 5 buts, devant Astride
Ngouan et Estelle Nzé Minko
(4 chacune). 

MONDIAL DE HANDBALL (DAMES) :
La France, tenante du titre, battue par la Corée du Sud
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HANDBALL /
DIVISION
EXCELLENCE
MESSIEURS (7E

JOURNÉE) : 
Résultats et
classement 

Résultats et classement à l'issue
des matchs de la 7e journée du
Championnat d'Algérie de hand-
ball, division Excellence (mes-
sieurs), disputés vendredi : 

Groupe A : 
CR Bordj Bou Arréridj - ES Aïn
Touta17-17 
MM Batna - JS Saoura28-23 
IC Ouargla - ES Arzew25-26 
MC Saïda - C. Chelghoum Laïd22-
14 

Classement : Pts J 
1. CRBB Arréridj 11 7 
--. MM Batna 11 7 
3. ES Aïn Touta 10 7 
4. JS Saoura 9 7 
5. C. Chelghoum Laïd 6 7 
--. MC Saïda 6 7 
7. ES Arzew 2 7 
8. IC Ouargla 1 7

Groupe B : 
GS Pétroliers - CRB Baraki29-20 
MC Oued Tlélat - JSE Skikda24-
28 
OM Annaba - MB Tadjenanet 31-
27 
CRB Mila - O. El Oued 19-18 

Classement : Pts J 
1. MB Tadjenanet 12 7 
2. JSE Skikda 10 7 
--. GS Pétroliers 10 7 
4. OM Annaba 9 7 
5. CRB Mila 8 7 
6. CRB Baraki 4 7 
7. O. El Oued 2 7 
8. MC Oued Tlélat 1 7.

EXCELLENCE DAMES
(2E J) : 
Résultats et
classement

Résultats et classement à l'issue
des matchs de la 2e journée du
Championnat national de hand-
ball, Excellence dames, disputés
vendredi et samedi : 

Groupe A / Samedi : 
CF Mila - CF Boumerdès24-24 
JS Awzellaguen - US Akbou 23-35 
CR Didouche-Mourad - GS Pé-
troliers11-39 

Classement : Pts J 
1. GS Pétroliers 4 2 
2. CF Boumerdès 3 2 
--. US Akbou 3 2 
4. CF Mila 2 2 
5. CR Didouche-Mourad 0 2 
--. JS Awzellaguen 0 2

Groupe B / Vendredi : 
CHB Bachdjerrah - NRF Constan-
tine 14-25 
ASF Constantine - HBC El-Biar07-
40 
CS Mouloud-Mammeri - HHB
Saïdareporté 

Classement : Pts J 
1. NRF Constantine 4 2 
--. HBC El-Biar 4 2 
3. CS Mouloud-Mammeri 0 1 
--. ASF Constantine 0 1 
--. CHB Bachdjerrah 0 2 
6. HHB Saïda -- - - .

APS

SPORT / JO-2024 : 
Tahiti favorite pour accueillir 
les épreuves de surf 

Le sujet pourrait être évoqué
par le comité d'organisation
des Jeux olympiques de (Cojo)
Paris-2024 lors de la commis-
sion exécutive du Comité in-
ternational olympique (CIO), à
Lausanne (3-5 décembre), selon
des sources proches du dossier. 

«Si le CIO valide le projet, le
choix de Tahiti pourrait être
adopté lors du prochain conseil
d'administration du Cojo, le 12
décembre», a assuré l'une des
sources, au moment où le Cojo
n'a fait aucun commentaire
jusqu'ici. 

Quatre autres sites sont can-
didats pour accueillir les 48
surfeurs et surfeuses, qui dis-
puteront les épreuves de short-
board en 2024, dont trois dans
le sud-ouest (Biarritz, Lacanau
et Hossegor-Seignosse-
Capbreton) et un en Bretagne
(La Torche). 

Mais Tahiti cumulerait les
avantages, notamment grâce à
sa vague mythique, Teahupoo,
«un argument massue», selon
l'une des sources. 

Aux yeux des parties pre-
nantes, «la certitude d'avoir des
vagues en août est plus grande
là-bas», explique un autre in-
terlocuteur, qui souligne, en

outre, que l'Etat voit d'un bon
£il l'organisation d'une épreuve
en outremer, «pour que les Jeux
soient ceux de toute la France»,
et que la ville de Paris ne s'y
oppose pas. 

Mais les autres candidats,
dont certains s'attendent effec-
tivement à une décision avant
la fin de l'année, ne s'avouent

pas vaincus. «Le Cojo nous as-
sure que rien n'est décidé. On
continue de travailler. D'ailleurs
il y a encore des réunions tech-
niques prévues ces prochains
jours pour les sites, sur les em-
preintes carbone» par exemple,
souligne l'adjoint à la mairie
de Biarritz, délégué au surf et
aux sports de glisse, Laurent

Ortiz. Le patron du Cojo, Tony
Estanguet, se trouvait à Biarritz
vendredi, officiellement pour
y présenter les mesures de Pa-
ris-2024 pour lutter contre la
sédentarité et inciter les Fran-
çais à pratiquer plus d'activité
physique. 

La carte définitive des sites
devrait être arrêtée fin 2020. 

L'île de Tahiti est favorite pour abriter les épreuves de surf lors des Jeux olympiques de Paris-
2024, même si la partie est encore loin d'être jouée, en présence de quatre autres sérieux
concurrents. 

La sélection marocaine de
handball, futur adversaire de
l'Algérie à la Coupe d'Afrique
des nations (CAN-2020), sera
en stage précompétitif du 2 au

6 décembre, a annoncé la Fé-
dération marocaine de la dis-
cipline. 

Pour ce stage, le staff tech-
nique marocain a convoqué 15

joueurs seniors auxquels s'ajou-
tent 7 joueurs juniors, précise
le communiqué de l'instance
fédérale. 

La sélection marocaine de
handball (messieurs) a été ver-
sée dans le groupe D de la CAN-
2020, en compagnie de l'Algérie,
la Zambie et le Congo. 

Selon le calendrier de cette
25e édition de la CAN de hand-
ball, le tableau final du tournoi
débutera le 20 janvier avec le
déroulement des huitièmes de
finale, suivis des quarts le 22
janvier. 

Les demi-finales de la CAN-
2020 se disputeront le 24 jan-
vier, alors que la finale a été

programmée le 26 janvier. Seize
(16) pays participeront à la CAN-
2020, dont le vainqueur final
validera l'unique billet quali-
ficatif pour les Jeux Olympiques
Tokyo 2020. 

Il s'agit de la Tunisie (tenante
du titre et pays organisateur),
l'Algérie, l'Angola, le Cameroun,
le Cap Vert, le Congo, la Côte
d'Ivoire, la RD Congo, l'Egypte,
le Gabon, la Guinée, le Kenya,
la Libye, le Maroc, le Nigéria,
et la Zambie. 

Le Sénégal qui devait parti-
ciper au tournoi dans le groupe
D a finalement décidé de se re-
tirer de la compétition pour
des raisons inconnues. 

HANDBALL / CAN-2020 (PRÉPARATION) : 
Le Maroc en stage à partir du 2 décembre

Le championnat national des jeunes ta-
lents du badminton des catégories 11, 13,
15 et 17 ans (filles et garçons) a débuté ven-
dredi à la salle omnisports Makhlouf Mus-
tapha à Bourmel dans la wilaya de Jijel
avec la participations des clubs de quatre
wilaya de l'Est du pays. 

«Cette compétition, la finale, intervient
à l’issue des épreuves du 1er tour et est or-
ganisée simultanément à Jijel pour les
clubs des wilayas de l’Est, à Tipasa pour le
Centre et à Chlef pour les clubs de l’Ouest
du pays» a déclaré à l’APS, le représentant
de la Fédération algérienne de badminton,
Saber Meribout. 

Il a ajouté que les premiers badistes
qualifiés prendront part au stage pro-
grammé durant les vacances d’hiver pour
sélectionner les meilleurs éléments devant
renforcer l’équipe nationale de badminton
en prévision du championnat arabe de la
même discipline prévu à Alger en mars
2020, a ajouté le même responsable. Cette

manifestation sportive de deux jours, or-
ganisée par la Fédération algérienne de
badminton, en collaboration avec la Ligue
locale de la même discipline regroupe
Jijel, Béjaia, Constantine et Mila, et est ins-

crite dans le cadre de la continuité du plan
de développement des activités de la Fé-
dération de la discipline et la promotion
et la vulgarisation de la pratique chez les
jeunes badistes. 

CHAMPIONNAT NATIONAL DES JEUNES TALENTS DU BADMINTON: 
Début de la compétition de la poule Est
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TOURNOI DE L'UNAF
U20 (4E JOURNÉE): 
Première victoire
de la Tunisie, le
champion connu
aujourd’hui

La sélection tunisienne juniors
de football a remporté son premier
succès au tournoi de l'Union Nord-
Africaine de football (UNAF-U20),
en battant son homologue du Burkina
Faso (1-0), en match comptant pour
la quatrième journée, disputé ven-
dredi au stade du Kram (Tunis), alors
que le champion sera connu au-
jourd’hui. 

L'unique but tunisien a été l'oeuvre
de Akram Habbassi (5). Plus tôt dans
la journée, le onze égyptien s'est im-
posé devant son homologue algérien
(2-1). Les buts ont été inscrits par
Ibrahim Adel (7 sp) et Oussama Faycal
Ahmed (68) pour l'Egypte, et par Mo-
hamed Islem Belkhir (-17) pour l'Al-
gérie. 

A l'issue de cette quatrième et
avant-dernière journée, l'Egypte oc-
cupe la tête du classement avec 7
points, devant l'Algérie (6 points). 

La Tunisie remonte quant-à-elle
à la 3e place avec 4 points, devant le
Maroc (2 pts, -1 match) et le Burkina
Faso (dernier 2 pts). Lors de la cin-
quième journée prévue dimanche,
et décisive pour l'attribution du titre,
l'Algérie affrontera le Maroc et
l'Egypte croisera le fer avec la Tunisie.
Le championnat se déroule sous
forme de mini-championnat de cinq
journées, à l'issue desquelles le pre-
mier sera sacré champion. 

Les résultats: 
Quatrième journée (vendredi): 
Algérie - Egypte 1-2 
Burkina Faso - Tunisie 0-1 
Déjà joués 
Première journée (samedi): 
Maroc - Burkina Faso 0-0 
Tunisie - Algérie 0-2 
Deuxième journée (lundi): 
Algérie - Burkina Faso 2-1 
Egypte - Maroc 2-0 
Troisième journée (mercredi): 
Egypte - Burkina Faso 0-0 
Tunisie - Maroc 1-1 

Classement : 
Equipe : PTS J 
1. Egypte 7 3 
2. Algérie 6 3 
3. Tunisie 4 3 
4. Maroc 2 3 
5. Burkina Faso 2 4

Reste à jouer 
Cinquième journée (dimanche 1er dé-
cembre): 
11h00 : Maroc - Algérie 
13h30 : Tunisie - Egypte 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (1RE JOURNÉE - GR. D)
SAN PEDRO FC - PARADOU AC :
Les Algérois en péril à Abidjan 

Ayant réalisé la perfor-
mance d'atteindre ce stade
de l'épreuve pour sa pre-
mière participation conti-
nentale, le PAC, en très mau-
vaise posture en champion-
nat de Ligue 1 (16e et dernier,
8 pts), est appelé à sortir le
grand jeu pour réussir ses
débuts dans cette phase de
groupes. 

La mission des coéqui-
piers du milieu international
Adam Zorgane s'annonce dif-
ficile, notamment en l'ab-
sence de plusieurs cadors. 

En effet, le club algérois
se présentera amoindri par
la défection de pas moins de
quatre éléments : Ryad Be-
nayad, Islam Arous, Zakaria
Messibah, et Hamza Mouali,
tous blessés. 

«Le moins que l’on puisse
dire est que la cascade de

blessures dont souffrent nos
joueurs constitue un vérita-
ble handicap pour l’équipe. 

Surtout que ce sont des
éléments clés. 

Ca sera un match difficile
face à une équipe qu’on ne
connait pas vraiment», a af-
firmé l'entraineur portugais
des «Jaune et Bleu» Francisco
Alexandre Chalo. 

Le PAC a de quoi nourrir
des appréhensions puisque
son adversaire n'est autre
que le co-leader du cham-
pionnat ivoirien, en compa-
gnie de l'Académie de football
Amadou Diallo (AFAD), avec
15 points, au terme de la 7e
journée. 

Les Pétruciens, détenteurs
de la Coupe de la Côte d'Ivoire
2019, se sont qualifiés pour
la phase de poules, en élimi-
nant en 16es de finale (bis)

les Ghanéens de l'Asante Ko-
toko (aller : 2-0, retour : 0-1). 

De son côté, le Paradou a
validé son billet aux dépens
des Ougandais de Kampala
City (aller : 0-0, retour : 4-1). 

Dans l'autre match de ce
groupe D, les Marocains de
Hassania Agadir, dirigés sur
le banc par le nouvel entraî-
neur M'hamed Fakhir, ac-
cueilleront dimanche
(20h00, algériennes) leurs
homologues nigérians d'En-
yimba, reversé en Coupe de
la Confédération après son
élimination en 16es de finale
de la Ligue des champions. 

Rappelons que le CR Be-
louizdad, l'autre représentant
algérien dans cette épreuve,
avait été éliminé en 16es de
finale par les Egyptiens de
Pyramids FC (aller : 1-1, re-
tour : 0-1). 

Une assemblée générale extraordinaire
de la JSM Tiaret devrait se tenir dimanche
au cours de laquelle l’actuel président du
Directoire compte annoncer sa démission,
a-t-on appris de ce club pensionnaire de
la Division nationale amateur (DNA) de
football. 

Sans président depuis la démission,
lors de l’intersaison, d’Ahmed Feghouli,
le club sportif amateur de la JSMT est
géré depuis par un directoire ayant à sa
tête Sofiane Boumedien, rappelle-t-on. 

Ezzarga traverse une période délicate
cette saison après avoir raté la montée en
Ligue 2 au cours de l’exercice passé qu’elle
a terminé à la deuxième place. 

Le départ d’Ahmed Feghouli a plongé
le club dans la crise, au regard de la chute
libre que connaît l’équipe, désormais me-
nacée de relégation puisqu’elle occupe
la 15e et avant-dernière place au classe-

ment du groupe Ouest. Cela se passe au
moment où les observateurs ont misé sur
la JSMT pour jouer les premiers rôles
cette saison, surtout que pour l’actuel
exercice le nombre des clubs appelés à
accéder en deuxième palier a été excep-
tionnellement porté aux six premiers au
lieu du leader seulement. Une aubaine
que la JSMT risque de ne pas saisir au vu

de son parcours négatif jusque-là, a-t-on
estimé. Pourtant, après la montée de ce
club en DNA la saison passée, l’ex-direction
de ce club avait tracé comme objectif d’en-
chainer avec deux autres accessions dès
les saisons suivantes pour permettre à
cette formation de l’Ouest du pays de re-
trouver l’élite qu’elle a quitté depuis plus
de deux décennies. 

Le Paradou AC, seul représentant algérien en phase de poules de la Confédération de foot-
ball (CAF), effectue un déplacement périlleux à Abidjan pour défier les Ivoiriens de San
Pedro FC, aujourd’hui au stade Félix-Houphouët-Boigny (17h00, algériennes), dans le
cadre de la 1re journée (Gr.D). 

DNA (GR. OUEST)/ JSM TIARET: 
Le président du directoire convoque une AG
extraordinaire pour annoncer sa démission

LIGUE DES CHAMPIONS (GROUPE D-1RE JOURNÉE):
La JS Kabylie domine l'AS Vita Club (1-0) 

La JS Kabylie, un des
deux représentants algé-
riens en Ligue des Cham-
pions africaine de football
a battu les Congolais de
l'AS Vita Club (1-0, mi-
temps 0-0), en match dis-
puté vendredi soir au stade
du 1er-Novembre (Tizi-Ou-
zou), pour le compte de la
première journée de la
phase de poules (Groupe
D). C'est l'ancien capitaine
de l'Olympique de Médéa
Toufik Addadi qui a inscrit
ce but, d'un tir au premier
poteau, après avoir béné-

ficié d'une belle passe en
profondeur de Rezki Ham-
roune à la 66e. 

Le score aurait pu être
plus lourd en faveur des
Canaris, et ce n'est pas faute
d'avoir essayé, car les pou-
lains du coach Hubert Ve-
lud s'étaient procurés un
grand nombre d'occasions,
particulièrement en pre-
mière mi-temps, mais sans
parvenir à les concrétiser. 

Les deux autres pen-
sionnaires de ce groupe
«D», les Tunisiens de l'Es-
pérance Tunis (tenants) et

les Marocains du Raja Ca-
sablanca s'affrontent sa-
medi 30 novembre au stade
Radès dans un derby ma-
ghrébin. 

Le deuxième représen-
tant algérien dans cette
prestigieuse compétition,
l'USM Alger, lui a été re-
versé dans la poule «C». 

Il fera également son en-
trée en lice samedi 30 no-
vembre, au stade Musta-
pha-Tchaker de Blida, face
aux Marocains du Wydad
Casablanca. 

APS

Le programme

Programme des rencon-
tres de la 1re journée de la
phase de poules de la Coupe
de la Confédération africaine
de football, prévues au-
jourd’hui (heure algérienne)   

Groupe A : 
Enugu Rangers (Nigeria) -
Pyramids FC (Egypte)
(14h00) 
FC Nouadhibou (Mauritanie)
- Al-Masry (Egypte)     (20h00) 
Groupe B :  
Motema Pembe (RD Congo)
- Zanaco FC (Zambie)
(14h00) 
RSB Berkane (Maroc) - ESAE
FC (Bénin)                    (17h00) 
Groupe C : 
Al-Nasr (Libye) - Djoliba FC
(Mali)                                    
(17h00)  
Bidvest Wits (Afrique du Sud)
- Horoya AC (Guinée)   (17h00) 
Groupe D : 
San Pedro FC (Côte d'Ivoire)
- Paradou AC (Algérie)
(17h00) 
Hassania Agadir (Maroc) -
Enyimba (Nigeria)   (20h00) 

NB : les deux premiers de
chaque groupe se qualifient
pour les quarts de  finale. 

EURO-2020 : 
Un million de billets à vendre 
pour les fans en décembre (UEFA)

La Fédération européenne de football
(UEFA) a indiqué samedi qu'un million de
billets vont être mis en vente du 4 au 18 dé-
cembre pour les supporters des vingt
équipes déjà qualifiées à l'Euro-2020 dont
les matches auront lieu dans douze villes
d'Europe. La première vague commerciale
l'été dernier a suscité «une très forte de-
mande, chiffrée à plus de 19 millions» alors
que seulement 1,5 million de billets ont été
mis en vente et écoulés sur les 3 millions
prévus au total, a indiqué Philippe Margraff,
directeur commercial de l'UEFA. «Cela mon-
tre à quel point le format est apprécié et
bien perçu par les supporteurs», a-t-il com-
menté lors d'une conférence de presse à
Bucarest, en marge du tirage au sort de
l'Euro prévu samedi soir. «Mercredi, nous
allons mettre en vente un million de billets
supplémentaire pour les 20 équipes déjà
qualifiées», a-t-il annoncé, en précisant que
la période d'achat se poursuivra jusqu'au
18 décembre. Pour cet Euro organisé dans
douze villes d'Europe, les billets les plus
abordables coûtent 30 euros à Bakou, Bu-
carest et Budapest, et 50 dans les autres
villes hôtes. Le tournoi, éclaté à travers l'Eu-

rope, pourrait-il manquer de ferveur? «Nous
avons 12 pays avec 12 parfums différents»,
«ce sera une atmosphère complètement
différente et je pense que les supporters
vont l'apprécier», s'est défendu Martin Kal-
len, en charge de l'organisation pour l'UEFA.
Concernant les éventuelles difficultés de
déplacement, notamment en Russie et en
Azerbaïdjan, le responsable s'est voulu ras-
surant. «En Russie nous aurons le même
système que pendant la Coupe du monde
(en 2018, ndlr)», une sorte de visa délivré
aux étrangers munis d'un billet pour un
match, a expliqué Kallen. Pour les rencon-
tres en Azerbaïdjan, en revanche, des dis-
cussions sont toujours en cours avec les
autorités. A Bucarest, les dirigeants de l'UEFA
se sont en outre montré rassurants concer-
nant d'éventuels incidents à caractère raciste
durant le tournoi. «Selon notre expérience,
l'Euro est toujours un événement très festif,
donc nous sommes confiants sur le fait que
cela prendra le dessus sur les actions stu-
pides que nous ne voulons pas voir», a réagi
Giorgio Marchetti, le secrétaire général ad-
joint de l'UEFA.

APS



Oblak : “Jouer
contre Messi
me motive”
Le gardien de l'Atletico Madrid va défier Lionel Messi
ce dimanche. Un challenge qui l'excite. Il pense que
son équipe peut battre le Barça.

Choc au sommet ce week-end en Liga entre le FC Barcelone,
leader du championnat, et l'Atletico Madrid, quatrième, à seu-
lement trois points du club catalan. Pour l'emporter face à
l'armada offensive blaugrana et un Lionel Messi en grande
forme, auteur d'un but en Ligue des champions cette semaine,
les Colchoneros auront besoin d'un grand Jan Oblak. Le
Slovène fait incontestablement partie des meilleurs gardiens
de la planète et aura un duel à distance avec Marc André
Ter Stegen.
Mais le principal objectif de Jan Oblak sera de préserver
sa cage inviolé face au trio Lionel Messi-Luis Suarez-
Antoine Griezmann. Pas une mince affaire mais un
défi à la hauteur du talent du portier slovène. Dans une
interview accordée à As ce vendredi, Jan Oblak a avoué
qu'il est particulièrement motivé lorsqu'il affronte le
numéro dix argentin : "Lionel Messi est l’un des meilleurs
joueurs de l’histoire du football et le FC Barcelone a énormément
de chance de l’avoir. J’adore jouer contre les meilleurs, ça me mo-
tive".Le Slovène a donné son point de vue sur la comparaison
entre l'Argentin et Cristiano Ronaldo : "Lionel Messi et Cristiano
Ronaldo sont deux grands joueurs, qui ont marqué et continuent à
marquer leur époque. Ils sont tous les deux très différents, mais
peuvent faire basculer un match à tout moment. La seule certitude,
c’est que les deux courent après la même chose, marquer. Et
moi, j’essaie de tout faire pour qu’ils n’y arrivent pas".

Vinicius Jr, Zidane
ferme la porte
Non convoqué par son entraîneur Zinédine
Zidane pour les deux derniers matchs du
Real Madrid, l'ailier Vinicius Jr (19 ans,
10 apparitions et 1 but toutes compétitions
cette saison) ne vit pas le début de
saison attendu, à tel point que la
presse madrilène parlait récem-
ment d'un prêt au mercato d'hiver
pour le Brésilien (voir ici).
Mais il n'en sera rien, selon Zi-
dane, qui a écarté un départ
temporaire de sa pépite. "Ce
qui a changé avec lui, c'est
que nous avons désormais
Eden Hazard et Rodrygo, et
je dois faire des choix.
Mais il s'entraîne bien, et il
n'ira nulle part en janvier, il
reste ici", a tranché le techni-
cien français en conférence de
presse ce vendredi.

Raheem Sterling
discute d'une
prolongation

de contrat
L'attaquant de Manchester City,

Raheem Sterling, se trouve en pour-
parlers avec sa direction au sujet de
la signature d'un nouveau contrat.
Dixit Sky Sports, les dirigeants mancu-
niens ont eu lundi des pourparlers
positifs avec les représentants du
footballeur de 24 ans, par l'intermé-
diaire du directeur des opérations
Omar Berrada et du directeur du
football Txiki Begiristain. Les Citizens
envisagent d'offrir un nouveau sa-
laire de 350 000 livres par semaine,

soit environ 408 000 euros, à l'an-
cien joueur de Liverpool, actuelle-

ment sous contrat jusqu'en juin
2023. Depuis l'ouverture de la
saison 2019-2020, Raheem Ster-
ling a marqué 14 buts en 19

rencontres toutes compétitions
confondues, pour 7 buts en 12
matches de Premier League.

Pochettino sort du silence

"Je voudrais remercier Joe Lewis et Daniel Levy de m’avoir donné

l’occasion de participer à l’histoire de Tottenham Hotspur. Je vou-

drais également remercier toutes les personnes que j’ai rencon-

trées à Tottenham, tout le personnel du club et les joueurs de foot-

ball au cours de ces cinq années et demie. Je voulais donner

aussi une mention spéciale aux fans qui rendent ce club si fan-

tastique avec leur incroyable soutien. J’ai donné le meilleur de

moi-même pour atteindre les objectifs qui nous avaient été

demandés lors de notre première réunion. Des défis aussi diffi-

ciles que passionnants. Meilleurs vœux pour l’avenir, je suis sûr

que nous allons nous croiser à nouveau", a communiqué le

Sud-Américain.

Le couperet est tombé ce
vendredi. Par un communi-
qué, Arsenal a annoncé le dé-
part de son entraîneur Unai
Emery.  La défaite de trop.
Quelques heures après s'être
incliné contre l'Eintracht Franc-

fort en Ligue Eu-
ropa (1-2), Arse-

nal a officia-
lisé sur son

site internet le
limogeage
d'Unai
Emery. L'Es-

pagnol est
remplacé

par son ad-
joint Freddie

Ljung-

berg, invité à assurer l'intérim le
temps qu'un nouveau coach
soit choisi. 

Les Gunners n'ont ainsi pas
précisé que le Suédois allait
rester sur le banc jusqu'en fin
de saison. "Nos plus sincères re-
merciements vont à Unai et
ses collègues qui ont déployé
des efforts inlassables pour ra-
mener le club à un niveau que
nous attendons tous. Nous sou-
haitons à Unai et à son équipe
rien d'autre qu'un succès fu-
tur", a réagi Josh Kroenke, l'ac-

tionnaire majori-
taire d'Arsenal.
Nommé en mai
2018 dans la fou-
lée de son départ
du Paris Saint-

Germain, le
technicien de
48 ans aura

mené ses joueurs
à la finale de la

Ligue Europa la sai-
son dernière, per-
due contre Chel-
sea. Mais cette

saison, les parte-
naires de Pierre-Eme-

rick Aubameyang en-
chaînent les mauvais

résultats. Huitième de
Premier League à dix

points du podium, Arsenal
reste sur sept rencontres sans
succès toutes compétitions
confondues.

23
DES NOUVELLES DE
TAMMY ABRAHAM

Le joueur de Chelsea, Tammy Abraham a donné
de ces nouvelles après sa blessure face à Valence

hier. Plus de peur que de mal pour Tammy
Abraham. Mal retombé pendant la rencontre de

Ligue des Champions entre Valence et Chelsea (2-
2) lors de la 5e journée, le joueur avait été évacué
sur civière. Après la rencontre, il s'est exprimé au
micro de Chelsea TV et a tenu à rassurer ses fans.
"Je vais mieux que sur le moment. Depuis que je
suis rentré aux vestiaires, j’ai pu marcher, bouger.
Je suis chanceux. J’espère que cela ne sera pas

trop long. Je vais passer des examens et je pense
que ce n’est qu’une contusion." a ainsi dit

l'international anglais. Chelsea joue face à West
Ham ce week-end.
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Arsenal se sépare
d'Unai Emery
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Près de 600 kilo-
grammes de kif traité ont
été saisis à Naâma, Oran,
Béchar et Biskra par des dé-
tachement de l'Armée na-
tionale populaire (ANP), en
coordination avec les ser-
vices de Sureté nationale et
des éléments de la Gendar-
merie nationale, indique
samedi le ministère de la
Défense nationale (MDN)
dans un communiqué.
«Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la

criminalité organisée, un
détachement de l’Armée
nationale populaire, en
coordination avec les ser-
vices de Sureté nationale
ont saisi à Naâma/2eRM, le
29 novembre 2019, une
quantité de Kif traité s'éle-
vant à (510) kilogrammes,
tandis qu’un autre détache-
ment de l’ANP et les élé-
ments de la Gendarmerie
nationale, ont intercepté un
(01) narcotrafiquant et saisi
70 kilogrammes et 400

grammes de Kif traité et 240
comprimés psychotropes à
Oran/ 2eRM, Béchar/3eRM
et Biskra /4eRM», note la
même source. Part ailleurs,
des détachements de l’ANP
«ont arrêté à Batna/5eRM et
Bordj Badji Mokhrar/6eRM,
quatre (04) individus et
saisi un (01) véhicule et une
somme de faux billets d'une
valeur de 1250000DA et
1000 litres de carburant
destinés à la contrebande».
D'autre part, des éléments

de la Gendarmerie natio-
nale «ont saisi un (01) drone
doté de camera à Bordj Bou
Arreridj/ 5eRM». Dans le
cadre de la lutte contre l'im-
migration clandestine, un
détachement de l'Armée
nationale populaire et des
éléments des Gardes-fron-
tières «ont arrêté à Tlem-
cen/2e RM et Djanet/4e RM,
11 immigrants clandestins
de différentes nationalités»,
a-t-on encore ajouté.
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LA MINISTRE DE LA POSTE, 
DES TÉLÉCOMMUNICATIONS,
DES TECHNOLOGIES ET DU  
NUMÉRIQUE, HOUDA-IMANE
FARAOUN :

«La carte
Edahabia
interopérable
avec le réseau
bancaire»

La carte électronique d'Algé-
rie Poste Edahabia   est techni-
quement interopérable avec le
réseau bancaire, ce qui permet-
trait   à son détenteur de l'utiliser
au niveau de l'ensemble des gui-
chets   automatique bancaires
(GAB), a annoncé, samedi, dans
un entretien à l'APS,   la ministre
de la Poste, des Télécommunica-
tions, des Technologies et du
numérique, Houda-Imane Fa-
raoun, ajoutant que la mise en
service de   l’interopérabilité «dé-
pend de la décision qui sera prise
par la SATIM,   opérateur inter-
bancaire».  «La carte Edahabia,
qui n'est utilisée actuellement
qu'au niveau du réseau   postal,
est techniquement interopérable
avec le réseau bancaire, et cette
interopérabilité pourrait être
mise en service, suite à la finali-
sation   d'une convention, dans ce
sens, avec la SATIM (Société
d'Automatisation des   Transac-
tions Interbancaires et de Moné-
tique, qui réunit 7 banques
publiques   et 9 privées ainsi
qu'Algérie Poste)», a indiqué
Mme Faraoun.  Elle a expliqué
que «techniquement, cette inter-
opérabilité entre le réseau   pos-
tal et le réseau bancaire a été
réalisée en octobre dernier avec
succès   et les coûts de prestation
de service sont arrêtés», a-t-elle
ajouté,   faisant savoir que ce ser-
vice, très attendu par les clients
d'Algérie   Poste, «a été possible
grâce aux efforts d'Algérie Poste
pour diversifier   ses offres».  La
ministre a rappelé, dans ce sens,
qu'Algérie Poste disposait déjà
d'une   carte interbancaire, «mais
qu'en 2015, il a fallu séparer le ré-
seau postal   du réseau bancaire à
cause d'une défaillance sécuri-
taire au niveau du   réseau de la
Poste».  «Algérie Poste a pris,
dans ce sens, les devants en se sé-
parant de   l'ancienne solution
monétique (carte de retrait seu-
lement, système ouvert à   intru-
sion, non-sécurisé et surtout non
extensible) pour la remplacer
par   une nouvelle solution mo-
nétique, très performante, sécu-
risée et aux normes
internationales», a-t-elle expli-
qué.  

SÉCURITÉ ÉNERGÉTIQUE : 
Le Forum des pays

exportateurs souligne le rôle
«essentiel» du gaz naturel 

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE
Saisie de près de 600 kg de kif traité à Naâma,

Oran, Béchar et Biskra

Dans une Déclaration
rendue publique au terme
du 5ème Sommet des Chefs
d’Etats et de Gouverne-
ments du «GECF», auquel a
pris part l'Algérie, les   par-
ticipants ont réaffirmé «le
rôle essentiel du gaz natu-
rel dans la   réalisation des
OMD, en particulier l'objec-
tif sept (7), en tant que   res-
source naturelle
respectueuse de l'environ-
nement, abordable, fiable,
accessible et flexible, ga-
rantissant le développe-
ment économique et le
progrès social». 

Rappelant «les droits
souverains absolus et per-
manents des pays mem-
bres   sur leurs ressources
en gaz naturel», les partici-
pants, dont le ministre de
l'Energie, Mohamed Arkab,
ont mis en exergue «l'im-
portance vitale» du   déve-
loppement des
infrastructures de la pro-
duction de gaz, pour assu-
rer la   sécurité énergétique
mondiale et la mise en
place de systèmes énergé-
tiques   plus durables. 

La contribution «indis-
pensable» du gaz naturel à
la protection de   l'environ-
nement et, en particulier, à
l'atténuation des effets du
changement climatique,
ainsi qu'à l'adaptation à ce
dernier, ont également
était citées dans la déclara-
tion. 

Les participants au
Sommet de Malabo ont,

d'autre part, réitéré leur
détermination de renforcer
la sécurité énergétique
mondiale en tant que
«fournisseur fiable» de gaz
naturel capables de répon-
dre à la demande   crois-
sante en énergie dans le
monde. 

L'Algérie abritera le 7ème
Sommet des Chefs d'Etat

du «GECF»
Pour cela, ils ont recom-

mandé d'accorder la «juste
valeur» au gaz naturel,
afin de garantir des inves-
tissements suffisants, tout
au long de la chaîne   de va-
leur de son industrie, et la
nécessité d'un partage
équitable des   risques
entre l'ensemble des ac-
teurs du marché gazier.
L'accent était aussi mis sur
la nécessité de coordonner
et de coopérer   entre les
membres du GECF et d'en-
courager le dialogue entre
producteurs et   consom-
mateurs de gaz naturel,
afin d'assurer le bon fonc-
tionnement et la   stabilité
des marchés du gaz.   

Les pays exportateurs de
gaz disent souhaiter béné-
ficier d'«un transfert   de
technologies pour pouvoir
parvenir à une production
et une utilisation   plus effi-
caces du gaz naturel», eu
égard aux avantages écono-
miques et   environnemen-
taux de cette ressource
naturelle.  Il est aussi indis-
pensable, selon leur point

de vue, de «soutenir le rôle
fondamental des contrats
de gaz à long terme, ainsi
que des contrats de gaz
prix basés sur l'indexation
huile/ produits pétroliers,
afin de garantir   des inves-
tissements stables dans ce
secteur.   

L'amélioration du posi-
tionnement international
du «GECF», en attirant de
nouveaux membres, la
promotion du dialogue
entre producteurs et
consommateurs et l'élar-
gissement de la coopéra-
tion avec les organisations
intergouvernementales et
internationales compé-
tentes, figurent aussi parmi
les recommandations du
Sommet de Malobo. 

Les chefs d’Etat et de
gouvernements se sont fé-
licités des propositions du
Qatar d'accueillir le 6eme
sommet du GECF en 2021 et
de l'Algérie pour   accueillir
le 7ème sommet du GECF
en 2023.   Toutefois, les par-
ticipants ont dénoncé les
désaccords politiques et
économiques et les restric-
tions unilatérales qui, ont-
ils précisé,   «impactent
négativement» le dévelop-
pement et le commerce du
gaz naturel.  Ils ont aussi
condamné les attaques de
pirates et les actes de van-
dalisme   contre les infra-
structures énergétiques et
leurs conséquences désas-
treuses   sur le marché ga-
zier mondial. 

LE MINISTRE DE LA COMMUNICATION, PORTE-
PAROLE DU  GOUVERNEMENT, MINISTRE DE

LA CULTURE PAR INTÉRIM, M. RABEHI :
«La résolution du

Parlement européen a
démasqué le groupuscule

de parlementaires qui 
vise à perturber la

présidentielle»

Le ministre de la Com-
munication, Porte-parole
du   Gouvernement, mi-
nistre de la Culture par in-
térim, Hassane Rabehi, a
estimé,   samedi à Alger,
que la résolution du Par-
lement européen (PE) sur
« la   situation des libertés
en Algérie», a «démasqué
ce groupuscule de   parle-
mentaires qui guette l'Al-
gérie, vise à semer la
zizanie et à perturber   la
présidentielle du 12 dé-
cembre prochain».  

S'exprimant lors de sa
participation à une opéra-
tion de reboisement au
parc des Grands Vents de
Dely Ibrahim, avec la par-
ticipation de la ministre
de l'Environnement et des
Energies renouvelables,
Zerouati Fatma-Zohra et
de l'ambassadeur chinois
à Alger, le ministre a es-
timé que la Résolution du
PE «a démasqué ce grou-
puscule de parlemen-
taires qui guette l'Algérie,
vise   à semer la zizanie et
à perturber la présiden-
tielle du 12 décembre
prochain, une présiden-
tielle à laquelle le peuple
algérien adhère   positive-
ment».  A ce propos, M.
Rabehi a souligné que «le
peuple algérien a pris
conscience des complots
ourdis et il est déterminé
à y faire face (...) à   travers
sa participation à l'élec-
tion prévue le 12 décem-
bre prochain».  

«En consécration du
principe de non-ingé-
rence dans les affaires in-
ternes   d'autrui, puisé des
principes de la Charte des
Nations unies que tout un
chacun doit respecter,
l'Algérie n'accepte guère
l'immixtion des autres
dans ses affaires inté-
rieures, car étant un prin-
cipe   immuable dans sa
politique, inspiré de sa
glorieuse histoire et sa
lutte   politique», a-t-il
ajouté, indiquant que le
timing du vote de cette
résolution «n'est pas for-
tuit» et que ce groupus-
cule de parlementaires

européens n'égale en rien
le nombre considérable
d'amis de l'Algérie, en
Europe et de par le
monde».     Pour M. Ra-
behi, «Les horribles voix
de ce groupuscule de par-
lementaires à   l'origine de
cette résolution, «ne sont
que ne sont que les relais
de leurs   aïeux colonisa-
teurs qui ont violé la Dé-
claration universelle des
droits de   l'homme, sac-
cagé des terres en les co-
lonisant et en asservissant
leurs   peuples». «Ces par-
lementaires eux mêmes
font fi des chartes onu-
siennes et   se dissimulent
sous le couvert des droits
de l'homme, pour com-
mettre des   actes inhu-
mains visant à semer la
discorde, la destruction,
la rancune et   la division»,
a-t-il soutenu. 

«De par sa grandeur,
l'Algérie est soutenue par
les Puissants, les nobles
et les peuples enclins à la
paix. Cette Algérie qui a le
mérite d'avoir   initié
l'adoption d'une résolu-
tion instituant le 16 mai de
chaque année   +Journée
internationale du Vivre
ensemble en paix+», a in-
diqué le ministre.   «Nous
sommes heureux que l'Al-
gérie soit soutenue, dans
les bons et mauvais   mo-
ments, par des pays amis à
l'instar de la République
populaire de Chine   et au-
tres pays auxquels nous
éprouvons une grande af-
fection», s'est réjoui   le
ministre.  «L'Algérie est
bien gardée et ses rem-
parts sécurisés et protégés
grâce à   son brave peuple,
ses fortes institutions et
son vaillante armée, tou-
jours   aux aguets, et grâce
à de nombreux pays amis
à travers les quatre coins
du   monde, qui renfor-
cent sa confiance en l'ave-
nir, sa capacité à gérer ses
affaires et à sécuriser le
chemin vers la démocra-
tie à travers la tenue de
l'élection présidentielle
du 12 décembre 2019», a-t-
il conclu. 

MDN

Les membres du
Forum des pays ex-
portateurs de gaz

(GECF) ont souligné
vendredi à Malabo
le rôle «essentiel»

du gaz naturel
dans la réalisation
des objectifs de dé-
veloppement dura-

ble des
Nations-Unies

(OMD) et la sécurité
énergétique mon-

diale. 
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